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Le président de la République réaffirme l’engagement 
de l’Etat à poursuivre le soutien à l’investissement

Magramane et Bogdanov 
président à Moscou la 3eme session 

des consultations politiques 
algéro-russes

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a réaffirmé l’engagement 

de l’Etat à poursuivre son soutien 
aux investisseurs nationaux et 
étrangers, à faciliter les procédures 
d’investissement et à donner une plus 
grande impulsion aux exportations 
hors hydrocarbures.
Lors d’une émission spéciale diffusée 
jeudi soir par la Télévision algérienne 
sur l’inauguration par le président de 
la République de la 55e édition de la 
Foire internationale d’Alger (FIA), 
lundi dernier, le président a réitéré la 
volonté de l’Etat d’accompagner les 
porteurs de projets et les entreprises 
industrielles dans l’élargissement de 
leurs investissements, notamment 
dans les domaines de l’électronique, 
de la sidérurgie et des industries 
agroalimentaires.
Dans ses échanges avec plusieurs 
représentants d’entreprises 
présentes à la foire, le président de 
la République a salué les progrès 
réalisés par le secteur industriel 
national, notamment l’augmentation 
du taux d’intégration nationale 
au cours des dernières années, 
soulignant la disposition des 
pouvoirs publics à s’engager dans 
les solutions et les innovations 
proposées par les start-up.
A cet égard, et lors de sa halte au 

stand de l’Agence algérienne de 
promotion de l’investissement 
(AAPI), le président de la République 
a insisté sur la nécessité d’”accélérer 
et de faciliter les procédures 
d’investissement”, appelant les 
responsables de l’agence à accorder 
une attention particulière à certaines 
wilayas, dont Saïda, Djelfa, 
Laghouat et Khenchela, en matière 
de facilitation de la réalisation de 
projets d’investissement dans de 
nombreux secteurs.
Selon un bilan présenté à l’occasion, 
le nombre de projets d’investissement 
enregistrés au niveau de cette agence 
a atteint environ 7500 projets, dont 
129 projets pour des opérateurs 
étrangers, d’une valeur globale de 
près de 3500 milliards de DA.
Dans le domaine des industries 
agroalimentaires, le président de la 
République a pris connaissance des 
projets du groupe ’’Cevital’’ dans le 
domaine de la culture des graines 
oléagineuses et de la betterave 
sucrière, soulignant qu’”il faut 
atteindre une production d’au moins 
2,5 à 3 millions de tonnes de grains 
oléagineuses pour pouvoir lever les 
restrictions sur l’exportation des 
huiles alimentaires”.
Il a également appelé le groupe à 
investir dans des fermes de cultures 
oléagineuses dans les wilayas 

d’Adrar, In Salah, El Bayadh et 
Ouargla pour contribuer à la sécurité 
alimentaire nationale, mettant 
en exergue l’importance de la 
contribution des fermes pilotes dans 
les industries agroalimentaires.
Concernant le domaine industriel, le 
président de la République s’est dit 
satisfait quant aux taux d’intégration 
atteints par le groupe ’’Condor’’ 
dans le domaine des produits 
électroménagers et électroniques, 
notamment les smart-phones, qui 
oscillent entre 40 et 80%.
S’agissant de la sidérurgie, et au 
niveau du stand de l’entreprise 
Tosyali-Algérie spécialisée dans 
la métallurgie, le président de 
la République a mis en exergue 
l’importance de cette filière dans 
la diversification des exportations 
hors hydrocarbures du pays. “Nous 
œuvrerons pour que notre production 
de fer et de tôles d’acier algériennes 
puissent intégrer le marché européen 
et nous mèneront des discussions 
avec l’Union européenne à cet effet”, 
a-t-il dit.

Selon les explications fournies lors de 
la visite, la production de l’entreprise 
“devrait atteindre 5 millions de 
tonnes l’année prochaine, avec un 
objectif d’exportation de 3 milliards 
de dollars.”
Concernant l’infrastructure 
ferroviaire, le président de la 
République a mis l’accent sur le 
caractère “stratégique et urgent” des 
projets des lignes ferroviaires dans le 
sud du pays citant particulièrement 
les lignes minières de Gara Djebilet 
-Tindouf et de Bled El Hadba-
Annaba.
Lors de sa halte au pavillon de 
l’Agence nationale des études et du 
suivi des investissements dans le 
secteur ferroviaire, le président de la 
République a souligné qu’en seconde 
phase, il sera procédé au lancement 
des projets des lignes El Meniaâ 
-Adrar, In Salah, Tamanrasset et 
Reggane.
Il a en outre souligné, dans le 
même contexte, l’importance de la 
décision de création d’un nouveau 
groupe ferroviaire d’ingénierie et 
de réalisation, annoncé récemment, 
rappelant que les entreprises 
algériennes ont actuellement une 
parfaite maitrise des technologies 
de réalisation des ponts, aqueducs et 
lignes ferroviaires.
Le président de la République a 

également visité le pavillon des 
entreprises de l’industrie militaire 
relevant du ministère de la Défense 
nationale, où il s’est enquis des 
dernières réalisations de ces 
entreprises pionnières en matière 
d’armes, comme le fusil de précision 
de conception 100% algérienne 
et le système de drones, à l’instar 
du prototype “Sakr al Jazaïr 1”. 
Selon les explications fournies 
au président de la République, le 
système de ces avions est à 100% 
algérien (réalisation, conception 
et homologation) et l’expertise 
acquise par l’entreprise l’habilite à 
développer des avions plus gros.
La 55e édition de la FIA qui se 
poursuivra jusqu’à samedi prochain 
au Palais des expositions (Pins 
maritimes), connaît la participation 
de près de 700 exposants nationaux 
et étrangers, représentant 32 pays.
Organisé sous le haut patronage du 
président de la République, cette 
manifestation internationale qui 
confirme chaque année son statut 
de premier évènement économique 
se tient sous le thème “Passerelles 
d’échange et opportunités de 
partenariat et d’investissement”, 
avec la Turquie comme “Invité 
d’honneur”.

Le Secrétaire général du 
ministère des Affaires 
étrangères et de la 

Communauté nationale à l’étranger, 
M. Lounès Magramane, s’est rendu, 
mercredi, à Moscou pour présider la 
troisième session des consultations 
politiques algéro-russes avec le 
vice-ministre russe des Affaires 
étrangères, représentant spécial du  
président de la Russie pour l’Afrique 
et le Moyen-Orient, M. Mikhaïl 
Bogdanov, indique un communiqué 
du ministère des Affaires étrangères.
“Lors de cette rencontre, les deux 
parties ont examiné l’état des relations 
bilatérales et les moyens de renforcer 
la coopération entre les deux pays, 
dans le cadre de la poursuite de la 
mise en œuvre de la Déclaration de 
partenariat stratégique approfondi, 
signée à l’occasion de la visite du 

président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, en Russie en 
juin 2023”, précise la même source.
“L’ordre du jour de cette session 
a également permis un échange 
de vues sur nombre de questions 
d’actualité aux niveaux régional 
et international, notamment les 
développements au Sahel et dans 
les territoires palestiniens occupés 
et la question sahraouie”, conclut le 
communiqué.

Attaf tient à Varsovie une séance de 
travail avec son homologue polonais

Le ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger, Ahmed Attaf a tenu, 

vendredi à Varsovie, une séance de travail 
avec son homologue polonais, Radoslaw 
Sikorski, et ce dans le cadre de la visite 
officielle qu’il effectue en République 
de Pologne, chargé par le président de la 
République, M. Abdelmadjid Tebboune, 
indique un communiqué du ministère.
L’ordre du jour de cette séance a porté, 
selon le communiqué, sur “ les voies et 
perspectives de conférer une nouvelle 
dynamique aux relations historiques entre 
l’Algérie et la Pologne, notamment dans le 
contexte des évolutions économiques que 
connait notre pays à l’étape actuelle et qui 
ouvre les portes devant les opportunités 
de coopération et de partenariat”.
Dans ce sillage, les deux ministres sont 
convenus de programmer la 1ère session 
de la Commission inter-gouvernementale 
algéro-polonaise de la coopération 
économique, consolider le cadre juridique 
de coopération bilatérale et installer une 
équipe de travail commune qui se verra 
confier la mission de fixer les formules 
de coopération et de partenariat dans le 
domaine de l’énergie, notamment les 

sources de l’énergie renouvelable, lit-on 
dans le communiqué.
Les deux ministres ont, par ailleurs, passé 
en revue les développements de la situation 
politique et sécuritaire dans le voisinage 
immédiat des deux pays, ainsi que dans 
les territoires palestiniens occupés, outre 
les nouveaux développements relatifs au 
partenariat qui réunit l’Algérie et l’Union 
européenne (UE).
Les deux ministres ont, en outre, mis en 
avant l’attachement des deux pays aux 
principes et aux objectifs des Nations 
unies et le rôle vital assigné au système 
onusien, face aux défis croissants et aux 
crises qui s’exacerbent et qui s’imposent 
au double plan régional et international, a 
conclu la même source.
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Liaison aérienne directe Alger – New York : 
Du nouveau dans le projet

Algerie- Autriche : 
Les opérateurs autrichiens invités à saisir les opportunités 

d’investissement qu’offre l’Algérie

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a reçu, 

mercredi à Alger, l’ambassadrice 
des États-Unis en Algérie, 
Elizabeth Moore Aubin. Lors de 
cette rencontre, les deux parties 
ont évoqué leur coopération 
étroite dans de différents volets 
économique, sécuritaire et 
culturel.
L’audience qui a eu lieu en 
présence de Boualem Boualem, 
le directeur du cabinet à la 
présidence, était l’occasion 
d’évoquer les efforts des deux 
gouvernements pour lancer 

prochainement la ligne aérienne 
qui reliera l’Algérie aux USA.

Où en est le projet 
d’ouverture de la ligne 

aérienne Alger – New York ?
Les ressortissants algériens, mais 

aussi Américains, s’impatientent 
toujours face à l’annonce de 
l’ouverture de cette nouvelle 
ligne aérienne. Un projet, 
longtemps resté sur la table des 
discussions, mais qui n’arrive, 

malheureusement, pas à voir le 
jour.
La rencontre entre le président 
Tebboune et l’ambassadrice 
Aubin était, aussi, l’occasion 
de discuter des relations 
bilatérales entre les deux pays et 
d’évoquer ce projet. D’ailleurs, 
la représentation diplomatique 
américaine en Algérie a évoqué la 
volonté de son pays de “pouvoir 
lancer, prochainement, les vols 
directs entre les deux pays“, 
mais sans donner davantage de 
détails sur la concrétisation de 
ce projet.
Pour mémoire, lors d’un 

précédent échange avec Hamza 
Benhamouda, Elizabeth Moore 
Aubin a constaté des avancées 
notables concernant le lancement 
des vols reliant la capitale Alger 
à New York. Les deux parties ont 
souligné la nécessité d’entamer 
rapidement les discussions sur 
l’Open Skies, pour espérer que 
ce projet voit le jour.
Le lancement de ces vols 
permettra la facilitation des 
déplacements des deux peuples 
algériens et américains, mais 
aussi contribuera à renforcer les 
échanges commerciaux entre les 
deux pays.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ahmed Attaf a invité 
les opérateurs économiques 
autrichiens, jeudi depuis 
Vienne, à saisir les immenses 
opportunités d’investissement 
qu’offre l’Algérie, définissant 
cinq domaines prioritaires 
d’investissement.
“Je voudrais vous inviter à saisir 
les innombrables et immenses 
opportunités d’affaires qu’offre 
l’Algérie et je vous encourage 
à être la force motrice du 
partenariat économique 
prometteur entre nos deux pays 
amis”, a déclaré M. Attaf lors 
d’une rencontre avec des chefs 
d’entreprises autrichiennes, en 
marge de la visite qu’il effectue 
en Autriche, chargé par le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.
“Je peux vous assurer une fois de 
plus qu’il n’y a pas de meilleur 
moment pour le faire que 
maintenant, car l’Algérie libère 
enfin tout son potentiel en tant 
que partenaire crédible et fiable 
dans le monde économique”, 

a-t-il soutenu lors de la 
rencontre qui a vu la présence 
des représentants de la Chambre 
de Commerce austro-arabe, de la 
Chambre économique fédérale 
et de la Fédération des industries 
autrichiennes.Attaf a ainsi défini 
5 domaines “prioritaires” qui 
pourraient présenter, a-t-il dit, 
un intérêt particulier pour les 
entreprises autrichiennes pour 
investir en Algérie.
Le premier domaine concerne 
le développement des énergies 
nouvelles renouvelables, 
dont l’hydrogène, a avancé le 
ministre, saluant le “vif intérêt 
manifesté par un grand groupe 
autrichien pour le projet SouthH2 
Corridor”, initié conjointement 
par l’Algérie, l’Autriche, 
l’Allemagne et l’Italie.
Le deuxième domaine est 
celui des mines, notamment à 
travers les trois grands projets 
structurants lancés par l’Algérie, 
à savoir le mégaprojet intégré de 
phosphate à Tébessa, la mine de 
fer à Tindouf et la mine de zinc 
à Bejaia.
Le troisième domaine est 
celui de l’expansion et de 

la modernisation du secteur 
ferroviaire, a poursuivi M. 
Attaf, invitant les entreprises 
autrichiennes à saisir les 
nombreuses opportunités 
d’affaires qui découlent des 
projets de ce secteur, pour 
lequel le gouvernement algérien 
a récemment alloué une 
enveloppe budgétaire d’environ 
15 milliards de dollars pour la 
construction de 6000 km de 
voies ferrées à travers le pays.
La production d’eau est le 
quatrième secteur prioritaire qui 
pourrait attirer les investisseurs 
autrichiens,  a soutenu le ministre, 
rappelant que l’Algérie a adopté 
un ambitieux programme de 
dessalement d’eau et mis en 
œuvre un important programme 
de construction de nombreuses 
stations d’épuration des eaux 
usées.
Le cinquième et domaine cité par 
le ministre est le développement 
du secteur agricole qui présente 
“une opportunité inexploitée 
pour les investisseurs”, en 
particulier dans le Sud du pays 
où l’objectif est d’aménager 3 
millions d’hectares pour des 

investissements à grande échelle, 
selon M. Attaf.
Le ministre a toutefois souligné 
qu’il existait également d’autres 
domaines prometteurs pour 
l’investissement en Algérie, 
tels que les start-ups, l’industrie 
pharmaceutique, les technologies 
de la communication et de 
l’information ou encore le 
tourisme.
Soulignant que l’Algérie est 
actuellement le troisième 
partenaire commercial de 
l’Autriche en Afrique, avec 
près de 400 millions d’euros 
d’échanges, et environ 500 
entreprises autrichiennes activant 
en Algérie, principalement 
dans le commerce, le ministre a 
cependant regretté le fait que les 
investissements autrichiens en 
Algérie “sont quasi inexistants”.
“Pour le moins que l’on puisse 
dire, ces deux chiffres ne 
reflètent pas vraiment l’énorme 
potentiel de partenariat et de 
coopération qui existe entre nos 
deux nations amies, d’autant 
plus que l’Algérie connaît 
de profondes mutations à la 
suite des différentes réformes 

économiques qui ont été 
initiées par le Président de la 
République”, a-t-il argué.
Attaf a donc saisi l’occasion 
pour présenter à Vienne ces 
réformes qui ont “déverrouillé 
le grand potentiel de l’économie 
algérienne dont les bonnes 
performances ont été soulignées 
dans les derniers rapports du 
FMI et de la Banque mondiale”.
Le ministre a rappelé, à ce titre, 
la promulgation de plusieurs 
nouveaux textes législatifs 
contenant des mesures incitatives 
pour les  investisseurs, dont la 
loi sur l’investissement de 2022, 
la loi monétaire et bancaire 
de 2023 et celle sur le foncier 
économique de 2023.
Il a également rappelé les 
récentes réformes financières 
et bancaires, les projets de 
construction de nouveaux ports, 
qui seront reliés aux autres pays 
africains par des routes, avec 
l’autoroute transsaharienne, 
et par des trains, ainsi que 
la multiplions des liaisons 
aériennes avec les pays africains 
et européens afin de fluidifier les 
échanges.
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EXAMEN DU BEM 2024

 Le taux national de réussite à l’examen du brevet d’enseignement 
moyen, BEM 2024, a atteint 62,85 %

BEM 2024 :

 Le ministère de l’éducation dévoile les résultats 
des 3 lauréats et le classement par wilaya

Les statuts de l’Education nationale apporteront de 
nombreux acquis aux fonctionnaires du secteur

Le ministère de l’Éducation 
nationale, à travers un 
communiqué rendu public 

ce soir, que le taux national de 
réussite à l’examen du brevet 
d’enseignement moyen, BEM 
2024, a atteint 62,85 %.
Ainsi, parmi les 799 612 élèves 
(sur 805 444 inscrits) qui ont 
passé les épreuves du BEM, 
502 521 ont réussi à obtenir 
une moyenne générale égale ou 
supérieure à 10/20, synonyme 
d’obtention du brevet de 
l’enseignement moyen.
En outre, plus de la moitié des 

lauréats, à savoir 263 088 (52,35 
%), ont réussi à obtenir leur 
brevet avec mention : excellent, 
très bien, bien et assez bien 
(c’est-à-dire avec une moyenne 
supérieure à 12/20).
Dans le détail, 7 874 candidats 
(1,56 %) ont décroché la mention 
“excellent” ; 45 554 (9,06 %) ont 
obtenu la mention “très bien” ; 
79 334 (15,78 %) ont obtenu la 
mention “bien” ; 130 088 (25,88 
%) des candidats, enfin, ont eu la 
mention “assez bien“.
Ces candidats n’ont pas obtenu 
le BEM, mais passeront quand 

même au lycée
Par ailleurs, le communiqué du 
ministère de l’Éducation précise 
que le nombre total d’élèves de 
la 4ᵉ AM qui passeront en 1ʳᵉ 
année secondaire à la prochaine 
rentrée scolaire est de 585 882, 
soit 73,27 % d’entre eux.
Ce chiffre signifie que 83 361 
candidats qui n’ont pas réussi à 
décrocher leur BEM, passeront 
quand même en seconde à la 
faveur de la moyenne générale 
qu’ils ont obtenue au cours 
des trois trimestres de l’année 
scolaire ordinaire.

Enfin, c’est Zeghrar Lyna, élève 
au CEM Mohamed-Azzouz 
(wilaya de Laghouat), qui 
se classe première au niveau 
national en décrochant son 
brevet d’enseignement moyen 
(BEM) avec une moyenne 
générale stratosphérique de 
19,94 !

La deuxième place est revenue à 
Khitous Hadil du CEM Daoudi-
Salah (wilaya de Batna), avec 
une moyenne de 19,92 ; Quant 
à la troisième place, elle revient 
à Chahd Nour du CEM Colonel 
El-Haoues (wilaya de M’sila), 
avec une moyenne de 19, 87.
À cette occasion, le ministère 
de l’Éducation n’a pas manqué 
d’adresser ses chaleureuses 
félicitations aux heureux lauréats 
et de remercier l’ensemble de la 
famille éducative pour les efforts 
fournis tout au long de l’année 
scolaire 2023/2024.

Ce jeudi, le ministère de 
l’Éducation Nationale 
a publié les résultats 

du brevet d’enseignement 
moyen (BEM) 2024, révélant 
des performances académiques 
impressionnantes. Parmi les 
étudiants de tout le pays, trois 
élèves se distinguent par leurs 
résultats remarquables, occupant 
les trois premières places au 
niveau national.
Résultats du BEM 2024 : le TOP 
3 exclusivement féminin cette 
année
En tête de ce classement 
prestigieux se trouve Lina 

Zaghrar, élève du collège 
Mohamed Azzouz dans la wilaya 
de Laghouat. Avec une moyenne 
impressionnante de 19,94, Lina 
a non seulement démontré une 
maîtrise exceptionnelle de ses 
matières, mais elle a également 
inspiré ses camarades et ses 
enseignants par sa détermination 

et son dévouement.
Hadil Khitous suit de près, 
obtenant la deuxième place avec 
une moyenne de 19,92. Élève du 
collège Daoudi Saleh à Ras El 
Aïoun dans la wilaya de Batna, 
Hadil a prouvé que l’engagement 
et le travail acharné portent leurs 
fruits. Sa performance est une 
source de fierté pour son école et 
sa famille.
La troisième place revient à 
Chahd Nour El Houda, du 
collège Colonel El Houas 
dans la wilaya de M’sila, avec 
une moyenne de 19,87. Nour 
El Houda a fait preuve d’un 

esprit académique exceptionnel 
et a su exceller dans toutes 
ses disciplines, ajoutant une 
nouvelle réussite à l’histoire de 
son établissement.
Résultats du BEM 2024 : Tizi 
Ouzou en tête du classement
Comme à son habitude, Tizi 
Ouzou se classe en première 
position du classement 
des résultats du brevet 
d’enseignement moyen (BEM) 
2024. La wilaya a une fois de plus 
démontré l’excellence de son 
système éducatif en affichant un 
taux de réussite impressionnant 
de 89%. Ce succès est le fruit 

d’un travail acharné des élèves, 
du dévouement des enseignants, 
et du soutien des familles.
Tizi Ouzou n’est pas la seule 
wilaya à avoir brillé cette année. 
Béjaia a également réalisé une 
performance remarquable avec 
un taux de réussite de 79,41%. 
Cette progression notable 
témoigne des efforts constants 
pour améliorer la qualité de 
l’éducation dans cette région. 
Les élèves de Béjaia, tout 
comme ceux de Tizi Ouzou, 
ont montré une détermination 
exemplaire et un engagement 
sérieux envers leurs études.

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belaabed, a affirmé, 

jeudi à Alger, que les statuts 
de l’Education nationale, 
qui sont toujours en cours 
d’enrichissement, apporteront 
inévitablement “de nombreux 
acquis” à la hauteur des attentes 
des travailleurs du secteur.
Lors d’une séance consacrée aux 
questions orales à l’Assemblée 
populaire nationale (APN), M. 
Belaabed a fait savoir que le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, “accorde 
un intérêt particulier aux statuts 
de l’éducation nationale, qui 
sont en cours d’enrichissement”, 
soulignant que ces statuts, qui 
“apporteront de nombreux acquis, 
seront à la hauteur des attentes de 
tous les travailleurs du secteur”.
Pour rappel, le président de 
la République avait ordonné, 
en février dernier, le report de 
l’exposé sur les statuts et le régime 

indemnitaire des corps spécifiques 
de l’éducation nationale avec 
un examen approfondi afin d’en 
améliorer le contenu, en tenant 
compte du fait que l’enseignant 
est un éducateur avant d’être un 
fonctionnaire.
Le président de la République a, 
également, enjoint de “définir 
les priorités, selon une vision 
moderne, qui met la formation 
des générations futures au cœur 
des préoccupations” et a instruit 
à l’effet “d’examiner davantage 
d’offres et de propositions qui 
servent le secteur de l’éducation”.
Répondant à une autre question 
concernant les mesures prises 
pour améliorer la scolarisation 
des élèves dans la commune 
d’Ain Tarek (Relizane), en 
raison du problème de surcharge, 
M. Belabed a affirmé que son 
secteur “œuvrera à remédier à 
cette situation, en particulier 
au niveau de l’enseignement 
moyen, en s’appuyant sur des 

solutions pédagogiques liées 
à l’organisation éducative de 
l’établissement, ainsi que le 
renforcement des moyens de 
transport scolaire en coordination 
avec les collectivités locales”.
“Une partie des élèves scolarisés 
au collège Mohamed Boudiaf sera 
transféré vers le collège Chahid 
Douis Rabah, dans la même 
commune après consultation et 
coordination avec les parents 
d’élèves”, a poursuivi le ministre, 

soulignant que son secteur a 
accepté “l’enregistrement d’un 
projet pour la construction d’un 
nouveau collège dans le quartier 
de Zeboudja, dans la même 
commune, dans le cadre du plan 
sectoriel d’investissement pour 
l’exercice 2025”.
M. Belabed a également 
réaffirmé l’engagement de son 
secteur “à suivre de près et de 
manière continue l’évolution 
de l’effectif des élèves à travers 

les établissements scolaires 
de la wilaya afin d’assurer 
les conditions propices à une 
bonne scolarisation des élèves et 
rapprocher les structures scolaires 
de leurs lieux de résidence chaque 
fois que les conditions objectives 
le permettront”.
Quant à la question de la 
régularisation de la situation 
financière d’une catégorie 
d’enseignants des écoles 
primaires travaillant au niveau 
de la direction de l’éducation 
de la wilaya de Jijel, le ministre 
a souligné que ces enseignants, 
conformément aux lois en 
vigueur, “ne sont pas concernés 
par l’intégration par la promotion 
à un grade de base ou aux grades 
créés ultérieurement, car ils 
n’ont pas achevé leur formation 
programmée avant 2012, en vertu 
de l’accord conclu entre son 
département et le ministère de 
l’Enseignement supérieur et de la 
Recherche scientifique”.
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Salon international de véhicules thermiques, électriques et hybrides à Ora n: 

Exposition de nouveaux véhicules de la marque algérienne 
‘’Sonacome’’

FIA: 
Aoun exhorte les entreprises nationales à préserver la qualité 

du produit et des prix

Céréales : 
Vers l’autosuffisance en blé dur d’ici à 2027

De nouveaux 
camions de marque 
“Sonacome”, fabriqués 

par l’Etablissement de 
développement de l’industrie 
automobile relevant du secteur 
économique de l’Armée 
nationale populaire, ont été 
exposés mercredi au Centre 
des conventions d’Oran (CCO) 
“Mohamed Benahmed” d’Oran, 
dans le cadre de la première 
édition du Salon international 
de véhicules thermiques, 
électriques et hybrides, qui se 
poursuit à Oran.
Au stand de l’Etablissement de 
développement de l’industrie 
automobile, le Directeur général 
de l’Etablissement, le Colonel 
Mohamed Bourahla a présenté 
de nouveaux camions de marque 
Sonacome, que sont “K12” et 
“K7.5” succédant à “K120” et 
“K66”.
Trois nouveaux modèles de bus 
de 33 places, 49 places et 100 

places, produits par l’Entreprise 
de développement de l’industrie 
automobile de Tiaret, grâce à des 
compétences algériennes et un 
accompagnement d’un groupe 
chinois, sont également exposés.
Le colonel Mohamed 
Bourahla a, aussi, indiqué que 
l’entreprise présente des offres 
exceptionnelles de tracteurs de 
marque “Mercedes Benz” et de 
remorques Sonacome en vue 
de renforcer sa présence sur le 
marché de l’automobile avec des 
produits de haute qualité et à des 
prix compétitifs.
Il a souligné que “l’entreprise 
est déterminée à faire face au 
défi logistique visant à accélérer 
le commerce interafricain, 
en fournissant des produits 
fiables répondant aux exigences 
logistiques croissantes, avec 
la possibilité d’augmenter les 
capacités de production en 
fonction de la demande”.
Il a également déclaré que 

la capacité de production 
annuelle de l’Etablissement de 
développement de l’industrie 
automobile est estimée à 6000 
véhicules Mercedes et 2000 
camions, avec la production 
de 1000 unités de véhicules 
Sonacome.
Il a mis l’accent sur la maîtrise 
de la chaîne de production et de 
l’approvisionnement, ce qui offre 
une large gamme de véhicules 
tout-terrain, de camionnettes, de 

camions de différents tonnages, 
de bus et de remorques.
L’Etablissement assure un 
service après-vente de haute 
qualité qui lui permet de 
renforcer sa position de leader 
dans le domaine de l’industrie 
automobile, a-t-il encore fait 
savoir.
L’Etablissement de 
développement de l’Industrie 
automobile de Tiaret est une 
entreprise publique à caractère 

industriel et commercial (EPIC), 
fondée en 2009. Relevant du 
secteur économique de l’ANP, 
elle est spécialisée dans la 
conception, la production, la 
vente et l’après-vente et le service 
vente de véhicules industriels 
et commerciaux produits au 
niveau de ses usines implantées 
dans la zone industrielle d’Ain 
Bouchekif (Tiaret) et la zone 
industrielle de Rouiba.
Une vingtaine d’exposants 
représentant cinq marques 
spécialisées dans la fabrication 
et l’importation de véhicules 
utilitaires, notamment et des 
camions participent à la première 
édition du Salon international de 
véhicules thermiques, électriques 
et hybrides de six jours, organisé 
sous le slogan “Présent et avenir 
de l’automobile”, à l’initiative 
de la société “Sarl Moca Com”, 
spécialisée dans l’organisation 
des manifestations et des 
expositions de véhicules.

Le ministre de l’Industrie 
et de la Production 
pharmaceutique, Ali 

Aoun a effectué une visite à la 
Foire internationale d’Alger 
(FIA), qui se tient au Palais 
des expositions (Alger) où il a 
exhorté les entreprises nationales 
publiques et privées participant 
à cet événement économique 
important, à préserver la qualité 
du produit et des prix, indique un 

communiqué du ministère.
Lors de cette visite effectuée 
jeudi soir, en compagnie  du 
président du Conseil du 
renouveau économique algérien 
(CREA), M. Kamel Moula, le 
ministre a sillonné les stands de 
la foire et écouté les explications 
fournies par les directeurs des 
entreprises publiques et privées, 
ajoute la même source.
Aoun a souligné “la nécessité 

de préserver la qualité des 
produits et des prix”, et a donné 
des orientations aux différentes 
entreprises pour “intensifier 
et diversifier la production en 
relevant le taux d’intégration 
dans les différentes industries”.
Dans le même sillage, le ministre 
a affirmé que les produits 
des projets d’investissement 
“doivent être orientés vers 
l’exportation, conformément 

aux instructions du président de 
la République”.
Aoun a également révélé que le 
secteur industriel connait “un 
bond remarquable”, après avoir 
enregistré une nette évolution 

dans de nombreux domaines 
contribuant à la diversification de 
l’économie nationale, appelant 
à “la production de matières 
premières permettant d’atteindre 
un taux de production élevé dans 
les différentes industries”.
La 55e édition de la FIA, qui 
se poursuivra jusqu’au 29 juin, 
connait la participation de près 
de 700 exposants nationaux et 
étrangers représentant 32 pays.

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement 
rural, Youcef Cherfa, a 

affirmé jeudi depuis Tindouf 
que l’Algérie atteindra 
l’autosuffisance en blé dur d’ici à 
2027, et ce dans le cadre du Plan 
national de développement des 
cultures stratégiques.
Accompagné du ministre de 
l’Hydraulique, Taha Derbal, lors 
d’une visite de terrain effectué 
dans la wilaya de Tindouf, 
M. Cherfa a déclaré que son 
département supervisera, dès la 
semaine prochaine, le lancement 
de la réalisation de 30 silos 
de stockage de céréales d’une 
capacité de 30 millions de 
quintaux, dans le cadre du Plan 
national de développement des 
cultures stratégiques visant à 
atteindre l’autosuffisance totale 

en blé dur à l’horizon 2027.
Le ministre a rappelé la loi sur 
l’investissement qui ouvrira 
la voie au partenariat avec des 
entreprises étrangères, permettant 
de bénéficier de l’expérience et 
de la technologie pour améliorer 
les rendements dans le domaine 
des cultures stratégiques.
Cherfa a également souligné 
la nécessité de transformer 
les fermes pilotes en unités de 
production, en application du 
programme du président de la 
République, soulignant que près 
de 3.000 hectares d’arganiers 

seront plantés au cours de cette 
saison, faisant de l’Algérie un 
pays producteur d’huile d’argan 
à l’avenir.
Le ministre s’est félicité de la 
production agricole réalisé par 
l’Algérie au titre de l’exercice 
actuel, notamment dans certaines 
régions du Sud, comme Adrar, 
Timimoune, Illizi, Ghardaïa 
et El Ménea, ce qui incite à 
l’élargissement des superficies 
destinées à la production des 
différents types de céréales, 
en les portant à près de 500 
000 hectares, l’objectif étant 

d’assurer un stock stratégique 
dans les zones sahariennes”.
Il a indiqué, en outre, que 
l’opération de recensement 
général de l’agriculture (RGA) 
qui s’étalera jusqu’au 17 juillet 
prochain a atteint un taux de 
61% ce qui confirme l’adhésion 
constant des agriculteurs et 
éleveurs à cette démarche qui vise 
à évaluer les capacités du pays 
en matière de développement 
agricole, en prévision de 
l’établissement des programmes 
futurs.
Cherfa a procédé, à l’occasion, à 
la pose de la première pierre du 
projet de réalisation du complexe 
de proximité de stockage des 
céréales d’une capacité de 5.000 
tonnes dans la ville de Tindouf, 
avant de se rendre dans le 
périmètre agricole de Oued el 

Mahia (23 km du chef lieu de 
la wilaya), où il a donné le coup 
d’envoi pour la réalisation du 
projet de raccordement de 199 
exploitations agricoles au réseau 
électrique pour une enveloppe 
budgétaire de 40 millions DA 
à réaliser sur une durée de 45 
jours, selon les explications 
fournies sur place à la délégation 
ministérielle.
La délégation ministérielle a 
également visité les différents 
pavillons de la foire des 
produits agricoles locaux, avant 
d’inspecter le complexe intégré 
de production des viandes 
blanches et des œufs, couvrant 
60% des besoins de la wilaya.
A cet effet, le ministre a souligné 
la nécessité d’encourager 
et d’accompagner ce genre 
d’investissements.



AFFAISSEMENT  PARTIEL DE LA ROUTE RN22:

le wali prend des mesures strictes

Le wali, Abdelkader Djellaoui, visite la commune d’Ain El Berda 
et s’entretient avec les citoyens

RÉSULTAT EXAMEN BEM:
Bourtal Tasnim la première au niveau 

de la wilaya avec une moyenne de 19,30 Annaba 
augmente son taux de réussite ( 61,23 %)

DIVERS:
 Une femme décède 

au niveau de la plage 
Rezgui Rachid 
(Ex-St Cloud)

Les habitants  de la ville 
d’Annaba ont vécu une 
journée  de panique, 

suite à un affaissement  partiel 
de la route RN22  à proximité 
de Rym El Djamil entrainant la 
fermeture de la route. La cause de 
l’effondrement du terrain serait 
due à l’ouverture d’un chantier 
de construction d’un hôtel. Une 
situation qui n'a pas laissé pour 
autant le premier responsable 
de la wilaya indifférent. Ce 
dernier a fait le déplacement en 
urgence,  après avoir dépêchée 

une commission d’enquête  
composée du service technique 
de la direction de l’urbanisme de 
la wilaya d’Annaba, du directeur 
du tourisme et du P/APC afin de 
constater les dégâts occasionnés. 
Le wali d’Annaba, a, selon 
un communiqué dont, nous 
détenons une copie,  demandé 
l'aboutissement de l'enquête 
engagée par les soins des 
services concernés par 
l'affaissement du tronçon routier. 
Les entreprises ENGOA et 
CTC ont  été sollicitées pour 
une expertise en urgence de 

la chaussée et pour définir 
les mesures conservatoires à 
prendre immédiatement. Pour le 
responsable du projet, il lui a déjà 
été notifié dans un communiqué 
qu’il devrait effectuer les 
travaux pour la remise en bon 
état de la route, n’excluant pas  
évidemment la mise sur pied 
d’une enquête approfondie.
Dans le même communiqué, 
le wali d’Annaba a présenté 
ses excuses pour les dégâts 
occasionnés surtout lors de cette 
période de la saison estivale.

Animé  d'une volonté 
de fer, et une énergie 
incontournable qu'il ne 

cesse de mettre au service de la 
wilaya, mais surtout conscient 
de la grande responsabilité 
qui repose sur les épaules d'un 
premier responsable de l’exécutif 
de wilaya, et la nécessité de la 
proximité dans toute gestion 
et gouvernance, le  wali 
Abdelkader Djellaoui, et selon 
son programme de tournées à 
travers les différentes communes 
de la wilaya , a été l’hôte de 
la commune de Ain El Berda, 
jeudi passé, dans le cadre d'une 

visite de travail et d'inspection 
inopinée, pour mieux s’enquérir 
des projets achevés, lancés ou 
en cours de réalisation tous 
secteurs confondus, marquant 
ainsi l'intérêt accordé aux 
développement local .
Le wali a également eu des 
échanges directs de  discussions 
avec les citoyens, au cours 
desquelles il a écouté leurs 
préoccupations  pour une 
mise au point de toutes les 
insuffisances inhérentes à  cette 
localité et  a promis de prendre 
en considération les problèmes 
soulevés en fonction des 
capacités disponibles et de la 
liste des priorités exposées.

Le taux de réussite 
à l'examen 
du Brevet 

d'enseignement moyen 
-BEM- (session juin 
2024) au niveau de 
la wilaya  d’Annaba 
a atteint 61,23% soit 
1,63% de plus par 
rapport l’exercice 
précédent 2023 qui 
était de 59,62%.  La 
moyenne la plus 
élevée, est de 19,30 sur 
20, enregistrée au CEM 
‘’Ibrahim Meghnine’’ 
situé à la cité  ‘’Oued 
Eddeheb’’ dans la 
commune d'Annaba. 
La première est Bourtal 
Tasnim. 
A cette occasion, le 
wali   a présenté ses 
félicitations à tous les 
admis en 1e année 
secondaire, leur 

souhaitant "succès 

et réussite" dans leur 

parcours scolaire et 

une meilleure chance à 

ceux qui ont échoué.

Le wali a adressé 

également ses 

remerciements à 

tous les membres 

de la corporation de 

l'éducation pour les 

efforts consentis tout au 

long de l'année scolaire 

et les corps de sécurité 

pour leur contribution 

efficace au succès de 
cet examen".

A noter que le CEM 

d’El Mouqaouama a 

obtenu la première 

place au niveau de la 

wilaya et 5 élèves ont 

obtenus la moyenne 19 

au niveau de la wilaya .

Les services de 
la protection 
civile d'Annaba 

sont intervenus, 
hier,  au niveau de la 
plage Rezgui Rachid 
pour secourir une 

femme âgée de 34 
ans  de Souk Ahras 
après qu'elle ait subi 
une crise cardiaque. 
La victime a été 
transportée à l'hôpital 
où malheureusement 
elle a rendu son âme.

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah
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ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA:

147 motos mises en fourrière 
et 157 chaises en plastique 

confisquées

DCP / PROTECTION

 DES CONSOMMATEURS

Inspection nocturne des roulottes 
fastfood

Tirage au sort pour l’attribution 
de logements sociaux 

à Sidi Amar

EMBOUTEILLAGES ET ROUTES 

SATURÉES:

 Les automobilistes victimes
 du stress de la circulation

Dans le cadre de la lutte contre les 
comportements préjudiciables 
et l’exploitation anarchique 

des espaces publics, les services de 
sécurité de la wilaya d’Annaba ont mené 
plusieurs opérations policières et sorties 
sur le terrain du 20 au 26 juin 2024. Ces 
opérations ont conduit au contrôle de 
340 motos, à l’enregistrement de 147 
infractions routières et la mise en fourrière 
de 147 motos, en application de l’arrêté 
n°96 daté du 20 juin 2024, interdisant 
la circulation des motos sur les rues et 
grandes avenues situées sur le littoral de 

la commune d’Annaba.
Dans le même contexte, les mêmes 
services ont mené des opérations de 
nettoyage sur la bande côtière au cours 
du mois de juin, aboutissant à la saisie de 
157 chaises en plastique, 44 tables et 32 
parasols.
Les services de sécurité de la wilaya 
d’Annaba continuent leurs activités 
policières pour lutter contre tous les 
comportements négatifs relevant de 
leur secteur de compétence, rappelant la 
disponibilité  des numéros d’urgence  : 
17, 48 15, 104, ainsi que l’application « 
Allô Police ».

L’amélioration du contrôle 
des produits destinés à 
la consommation et à la 

sensibilisation du consommateur 
constitue une priorité pour les pouvoirs 
publics visant à éviter l’apparition de 
foyers d’intoxication. A ce titre,  en 
prévision de la saison des fortes chaleurs, 
la direction régionale du commerce de 
la wilaya d’Annaba vient de renforcer 
ses effectifs, pour mener des opérations 
de  contrôle durant la nuit pendant toute 
la saison estivale. Des brigades ont fait 
des sorties nocturnes inopinées, avant-
hier, au niveau de la Caroube jusqu’à Ras 

El Hamra pour inspecter des roulottes 
fastfood afin de contrôler la qualité et 
la conformité des produits, destinés à 
la consommation, durant les soirées de 
vacances. Il est prévu une radicalisation 
de sanctions à l’encontre de tous les 
commerces contrevenants ayant failli 
au respect des conditions d’hygiène et 
de conservation des produits de large 
consommation. En effet, Ces brigades 
sont sur le qui-vive depuis l’ouverture de 
la saison estivale, et leur mission s’étalera 
jusqu’au mois de septembre. Notons que 
cette action s’inscrit dans le cadre des 
mesures prises pour assurer la protection 
de la santé publique du consommateur. 

La direction générale de l’Office 
de Promotion et de Gestion 
Immobilière (OPGI) de la 

wilaya d’Annaba a récemment annoncé 
l’organisation d’un tirage au sort destiné 
à attribuer un quota de 350 logements 
sociaux locatifs à des bénéficiaires de la 
commune de Sidi Amar, relevant de la daïra 
d’El Hadjar. Cet événement important se 
déroulera ce dimanche 30 juin 2024 à 
partir de 8h30, dans la salle omnisports 
‘’Jillali Bouacha’’ de la commune de Sidi 
Amar. Cette opération sui se réalisera en 
présence des bénéficiaires, des autorités 

sécuritaires, des autorités locales, ainsi 
que des représentants des services de 
l’OPGI,
vise à affecter des logements aux 
bénéficiaires et à déterminer les bâtiments 
ainsi que les étages qui leur seront réservés. 
Toutes les mesures organisationnelles 
nécessaires ont été prises pour assurer le 
bon déroulement de cette opération. Selon 
la  de l’OPGI, ce tirage au sort représente 
une étape dans le processus d’attribution 
des logements sociaux, visant à répondre 
aux besoins en logement des citoyens de 
Sidi Amar dans un cadre transparent et 
équitable.

Depuis l’ouverture officielle de 
la saison estivale et l’arrivée 
des touristes, la circulation est 

devenue de plus en plus dense à Annaba. 
il n’est guère aisé de circuler en voiture 
en ville, surtout ces derniers jours où les 
vacanciers se ruent vers les plages et la 
corniche notamment le soir. Du coup, 
l’anarchie, la saturation de la circulation et 
d’autres comportements peu civilisés ont 
refait surface prenant en otage l’ensemble 
des usagers. Pour rejoindre les hôpitaux, 
le siège de la wilaya ou la grande poste, 
il faut s’armer d’une grande patience ! 
Le nombre de plus en plus important de 
véhicules qui empruntent chaque jour 
les principaux axes de la ville ont rendu 
la circulation étouffante au point où on 

assiste à de nombreux bouchons qui se 
forment plusieurs fois par jour au niveau 
de certains grandes artères et boulevards. 
Un nouveau plan de circulation s’impose, 
aujourd’hui, pour fluidifier la circulation 
durant les heures de pointe surtout en 
cette période de vacances. On déplore 
par ailleurs, des embouteillages au 
niveau du rond point du CHU d’Ibn 
Rochd, ainsi qu’au niveau de l’avenue 
principale, de la grande poste, de la place 
de la mosquée El Rahmane, ainsi qu’en 
direction de la corniche. Des bouchons 
se forment dès le matin avec l’arrivée de 
tous ces véhicules venus des banlieues 
et wilayas avoisinantes, l’embouteillage 
peut s’étendre sur des centaines de mètres 
certains jours de la semaine. 

S.Y
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Dans le cadre des 
efforts déployés par 
les pouvoirs publics 

pour protéger et promouvoir 
les droits de l’enfant, et à 
l’occasion de la journée 
mondiale contre le travail 
des enfants célébrée chaque 
année le 12 juin, la direction 
de l’Action Sociale et de 
la Solidarité (DASS) de la 
wilaya d’Annaba a  organisé 
une journée d’étude  sous 
la supervision du directeur 

de l’Action Sociale et de la 
Solidarité. Cet événement 
a réuni plusieurs acteurs 
clés pour discuter de la lutte 
contre le travail des enfants 
et des mesures de prévention. 
Parmi les participants, on 
notera la participation des 
représentants des organisations 
de la protection des personnes 
vulnérables, protection des 
mineurs, de la sûreté nationale, 
de la Gendarmerie Nationale, 
de l’Inspection du Travail, 
des directions du commerce, 

et de l’action sociale et de 
la solidarité ainsi que des 
délégués de l’association de 
lutte contre la drogue chez 
les Jeunes et des cellules de 
proximité de solidarité (Oued 
El Aneb, Sidi Salem, El Tarf). 
Des associations œuvrant dans 
le domaine de l’enfance étaient 
également présentes.
Les discussions ont porté sur 
l’importance de sensibiliser 
les participants sur la gravité 
du travail des enfants et sur la 
mise en place de mécanismes 

efficaces pour réduire ce 
phénomène, garantissant 

ainsi les droits des enfants à 
l’éducation et à la protection.

S.Y

Journée d’étude pour lutter contre le travail et 
l’exploitation des enfants

Dans le cadre de la 
célébration de la 
journée mondiale de 

lutte contre la drogue coïncidant 
avec le 26 juin de chaque 
année, une vaste campagne de 
sensibilisation sur les méfaits 
de la drogue a été lancée, via 
la page officielle de la direction 

des jeunesses et sports de 
la wilaya d’Annaba. La 
consommation de psychotropes 
ou tout autre drogue parmi 
les jeunes et moins jeunes 
constitue un phénomène 
inquiétant qui persiste malgré 
les mesures de répression mises 
en place par les autorités. En 
effet, la DJS est à cheval sur 

ce phénomène de société et 
appelle la population à éviter 
ce genre de consommation qui 
évitera une vie dévastatrice. 
Un phénomène destructeur 
de la société  qui a pris ces 
derniers temps des proportions 
inquiétantes, touchant même les 
adolescents et le sexe féminin  
aussi avec ses conséquences 

sur la santé de l’humain, mais 
aussi ses maux au sein de la 
société. Pour les spécialistes le 
volet de la prévention constitue 
un des meilleurs moyens de 
lutte  et la sensibilisation est 
l’une des meilleures façons de 
sensibiliser et d’inciter le plus 
de jeunes sur le danger de la 
consommation de la drogue.

Imen.B

JOURNÉE MONDIALE DE LUTTE CONTRE LA DROGUE :

La DJS d’Annaba omniprésente dans la sensibilisation 
contre la consommation de la drogue

L’ inspection régionale 
du commerce de 
Berrahal, assistée des 

services de sécurité de la daira  

de Berrahal, a procédé à la saisie 

et à la destruction de 125,7 kg 

de graisse bovine impropre à 

la consommation. Destinée à 
être distribuée aux restaurants 
locaux, cette marchandise 
présentait un grave risque pour 
la santé publique.
Cette opération s’inscrit dans le 
cadre des efforts continus pour 
protéger les consommateurs et 
garantir la sécurité alimentaire. 

Les autorités ont réagi 
rapidement après avoir reçu 
des informations concernant 
la distribution de cette graisse 
bovine non conforme aux 
normes sanitaires.
Les responsables ont rappelé 
l’importance de la vigilance 
et de la coopération entre les 

différentes parties prenantes 
pour prévenir de tels incidents. 
Ils ont également souligné que 
des contrôles réguliers seront 
intensifiés pour s’assurer que 
tous les produits alimentaires 
mis sur le marché répondent 
aux normes de qualité et de 
sécurité.

S.Y

BERRAHAL / CONTRÔLE QUALITÉ :

Saisie et destruction de plus de 125 kg de graisse bovine 
impropre à la consommation

Une culture des 
premiers secours 
est en train de se 

développer petit à petit chez 
le citoyen Annabi, qui prend 
de plus en plus conscience 
de l’importance de ces soins 
pour les personnes en danger, 
puisque  malheureusement peu 
de personnes connaissent les 
gestes de premiers secours ! 
Des gestes simples, accessibles 
à tous, même aux enfants, et qui 
peuvent sauver bien des vies. 
Le Croissant Rouge Algérien de 
la wilaya d’Annaba a annoncé 
l’ouverture d’une formation 
des  premiers secours les 05 et 

06 juillet prochain au profit des 
citoyens désireux d’acquérir 
des connaissances en matière 
de soins d’urgence durant ces 
deux journées de formation. 
Les candidats découvriront 
plusieurs techniques de 
sauvetage, à l’image de la 
prévention contre les risques 
d’intoxication au monoxyde 
de carbone, les accidents de la 
circulation, les premiers soins.  
En effet, aujourd’hui, il est 
largement admis que les gestes 
de sauvetage et de secourisme 
doivent être prodigués sur les 
lieux mêmes de l’accident 
avant l’intervention des équipes 
spécialisées. Quand il s’agit 

d’un accident domestique 
ou un accident de la route, 
les premiers soins dans les 
minutes qui suivent l’accident, 
sont capitaux en attendant 
l’arrivée des médecins. Le 
CRA incite la population à 
suivre des cours théoriques et 
pratiques dispensés au niveau 
de la protection civile ainsi 
qu’au CRA d’Annaba sur les 
techniques des premiers secours 
à apporter aux personnes en cas 
d’accident et autre incidents. 
C’est dire toute l’utilité de ce 
type de formation, si l’on sait le 
grand nombre d’accidents qui 
surviennent chaque jour sur nos 
routes, où les premiers gestes 

sont souvent déterminants pour 
les victimes. Grâce à ces gestes, 
le secouriste est en mesure de 

prodiguer les secours urgents 
jusqu’à l’arrivée des secours 
spécialisés.

Imen.B

Le Croissant-Rouge Algérien d’Annaba lance une 
formation en secourisme



UNION EUROPÉENNE : 

Ursula von der Leyen confirmée par les Vingt-Sept pour
 un second mandat à la tête de la Commission européenne

Premier débat télévisé entre Joe Biden et Donald Trump

Réunis en sommet, les 
dirigeants des Etats-
membres de l’UE sont 

également tombés d’accord 
pour nommer le socialiste 
portugais Antonio Costa à la 
tête du Conseil européen et la 
première ministre estonienne 
centriste, Kaja Kallas, aux 
fonctions de cheffe de la 
diplomatie. La nomination 
d’Ursula von der Leyen doit 
encore être validée par les 
députés européens selon le 
monde fr.. 
A l’occasion d’un sommet 
qui se tient à trois jours 
des élections législatives 
françaises aux enjeux inédits, 
les dirigeants des Vingt-
Sept se sont mis d’accord, 
jeudi 27 juin, pour soutenir 
un second mandat d’Ursula 
von der Leyen à la tête de la 
Commission européenne.

Ursula von der Leyen devra 
encore être adoubée par une 
majorité absolue de 361 
eurodéputés. Le vote pourrait 
avoir lieu le 18 juillet lors de 
la première session plénière du 
nouveau Parlement. En 2019, 
elle avait été élue de justesse, 
avec neuf voix d’avance.
L’accord porte également sur 
la désignation du socialiste 
portugais Antonio Costa à la 

tête du Conseil européen et 
de la centriste Kaja Kallas, 
première ministre estonienne, 
aux fonctions de cheffe 
de la diplomatie. Dans un 
communiqué, elle s’est dite « 
honorée » de se voir confier 
« une énorme responsabilité 
en ce moment de tensions 
géopolitiques ».
Un consensus s’était déjà 
esquissé sur ces trois 

personnalités lors d’un 
sommet informel le 17 
juin. Même si le sommet 
est prévu jusqu’à vendredi, 
les dirigeants de l’Union 
européenne étaient soucieux 
d’aboutir rapidement à une 
décision après les résultats des 
élections européennes et avant 
des échéances électorales 
importantes en France.
La Maltaise Roberta Metsola, 
issue du Parti populaire 
européen (droite) comme 
Mme von der Leyen, paraît 
quant à elle assurée d’être 
réélue à la tête du Parlement 
européen.
Volodymyr Zelensky invité à 
Bruxelles
Outre la désignation du 
casting européen, le sommet 
sera aussi l’occasion de signer 
avec le président ukrainien, 
Volodymyr Zelensky, qui fait 

le déplacement à Bruxelles, un 
accord sur les « engagements 
de sécurité » de l’UE à l’égard 
de Kiev.
L’UE affirme sa détermination 
à « continuer à soutenir 
l’Ukraine et son peuple sur 
le plan politique, financier, 
économique, humanitaire, 
militaire et diplomatique aussi 
longtemps qu’il le faudra 
et aussi intensément que 
nécessaire », selon un projet 
de texte vu par l’Agence 
France-Presse.
Les dirigeants vont par ailleurs 
tenter de surmonter le blocage 
de Viktor Orban, plus proche 
allié de Moscou au sein de 
l’UE, à une aide militaire à 
Kiev d’un montant total de 
quelque 6,6 milliards d’euros.
Ils devraient aussi endosser 
l’« agenda stratégique » fixant 
les priorités du bloc pour les 

Le débat qui opposera, 
jeudi, le président 
sortant à son rival 

pour l’élection présidentielle 
américaine se joue dans un 
climat dépressif dominé par 
l’âge du démocrate et les 
incohérences du républicain, 
selon le monde fr. 
Les Etats-Unis sont une 
puissance aux ressources 
exceptionnelles, à la 
population diverse, aux 
compétences nombreuses. 
Pourtant, le pays se prépare 
à une élection présidentielle 
dépressive, à un choix par 
défaut dont l’impact sera 

mondial. A droite, Donald 
Trump, un candidat condamné 
au pénal et responsable d’une 
tentative de coup d’Etat, après 
sa défaite en 2020. A gauche, 
un président sortant, Joe 
Biden, dont la voix devient 
parfois un mince filet et les 
pas, une aventure incertaine. 
Tandis que les deux camps 
sont en effervescence, leur 
première confrontation 
télévisée, jeudi 27 juin, à 
Atlanta, sur la chaîne CNN, 
marquera pour de nombreux 
Américains une entrée en 
campagne. A reculons.
C’est aussi à reculons que 

s’appréhende le format même 
du débat, qui renvoie le pays 
en 1960, lorsque s’affrontaient 
le sénateur John F. Kennedy 
et le vice-président Richard 
Nixon. Sa particularité est une 
absence : celle d’un public. 
La condition a été posée par 
l’équipe Biden. Ce sera donc 
« une pièce stérile et morte », 
a regretté Donald Trump dans 
le Washington Examiner.
L’exercice durera quatre-
vingt-dix minutes, entrecoupé 
par deux pauses publicitaires. 
Les candidats n’auront pas le 
droit à des fiches antisèches. 
Seuls deux journalistes, 

Jake Tapper et Dana Bash, 
leur feront face et pourront 
couper leur micro, en cas 
d’interruptions intempestives. 
Ils font déjà l’objet d’attaques 

pour leur partialité supposée 
de la part du camp Trump, 
une manière d’amortir une 
éventuelle prestation en demi-
teinte de leur chef.

« Deux embarcations de 
migrants en difficulté 
dans le détroit » ont été 
signalées au Centre régional 
opérationnel de surveillance 
et de sauvetage Gris-Nez, 
a indiqué la préfecture 
maritime de la Manche et 
de la mer du Nord selon le 
monde fr.. 
Cent cinquante-trois migrants 
à bord de deux embarcations 
surchargées ont été secourus 
jeudi 27 juin dans le détroit 

du Pas-de-Calais, dans 
la Manche, a annoncé la 
préfecture maritime dans un 
communiqué. Ils tentaient de 
rejoindre l’Angleterre.
Jeudi, « deux embarcations 
de migrants en difficulté 
dans le détroit » ont été 
signalées au Centre régional 
opérationnel de surveillance 
et de sauvetage (Cross) Gris-
Nez, a indiqué la préfecture 
maritime de la Manche et 
de la mer du Nord dans un 

communiqué.
Dans la nuit du mercredi 
à jeudi, une embarcation « 
très chargée » de migrants a 
pris la mer dans le secteur de 
Gravelines (Nord) et « après 
quelques heures de navigation 
», les personnes à bord de 
l’embarcation ont demandé 
assistance, a-t-elle relaté. Les 
secours ont récupéré sur cette 
embarcation 77 naufragés 
qui ont été déposés au port de 
Calais, a précisé la préfecture 

maritime.
Jeudi matin, une seconde 
embarcation en difficulté, 
stoppée au large du Portel 
(Pas-de-Calais), a été 
secourue avec à son bord 76 
personnes déposées au port 
de Boulogne-sur-Mer. Une 
fois à quai, les naufragés ont 
été « pris en charge par les 
services de secours terrestres 
et la police aux frontières ».
Le 23 avril, cinq migrants sont 
morts au large de Wimereux 

(Pas-de-Calais) en tentant 
de traverser la Manche sur 
une embarcation surchargée, 
portant à au moins 15 le 
nombre de migrants décédés 
en 2024 dans des tentatives 
de traversée.
Le 3 mars, une fillette de sept 
ans était décédée à Watten 
(Nord) dans le canal de l’Aa, 
qui se jette dans la mer du 
Nord, après le chavirage 
d’une petite embarcation 
chargée de migrants.
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Plus de 150 migrants secourus dans la Manche, au large 
du Pas-de-Calais



Confrontée à la concurrence de la Chine, au Brésil, l’industrie 
sidérurgique « en état d’alerte »

En Grèce, après un incendie déclenché par des feux d’artifice,
 les capitaines d’un yacht risquent vingt ans de prison

En Iran, la candidature à la présidentielle d’un réformateur attire 
une partie de ceux qui ne votaient plus

En 2023, 2,9 millions 
de tonnes d’acier 
chinois sont venues 

occuper 26 % du marché 
brésilien. En conséquence, 
des milliers d’emplois sont 
détruits selon le monde fr.. 
Au Brésil, le secteur 
sidérurgique est l’un des 
derniers vestiges d’un 
âge d’or industriel révolu. 
Profitant d’importantes 
réserves de fer du pays, 
de nombreuses entreprises 
telles que la Compagnie 
sidérurgique nationale 
(CSN), Gerdau, Usiminas 

ou ArcelorMittal ont surgi au 
cours du XXe siècle, faisant 
du Brésil le leader de l’acier 
en Amérique latine et le 9e 

producteur mondial.
Mais, depuis la fin de 2022, 
le secteur est confronté à 
une menace existentielle : 

la concurrence de l’acier 
chinois. En Chine, une forte 
crise immobilière fait chuter 
la demande, poussant les 
entreprises sidérurgiques 
à chercher de nouveaux 
débouchés pour leur surplus 
de production.
En raison de la multiplication 
de barrières douanières aux 
Etats-Unis et en Europe, ces 
dernières ont dû se tourner 
vers des marchés alternatifs. 
Le Brésil est alors apparu 
comme un substitut de choix 
: le pays est le plus grand 
consommateur d’acier en 

Amérique latine, en raison 
de la forte demande des 
constructeurs automobiles et 
des entreprises du bâtiment, 
particulièrement friandes de 
ce matériau.
En 2023, 2,9 millions de 
tonnes d’acier chinois sont 
venues occuper 26 % du 
marché brésilien, faisant 
bondir les importations : au 
total, celles-ci ont grimpé 
de 50 % entre 2022 et 2023, 
selon l’Institut Acier Brésil, 
qui représente les principales 
entreprises sidérurgiques du 
pays.

Les deux capitaines 
d’un bateau de 
plaisance, d’où ont 

été tirés les feux d’artifice 
qui ont provoqué un 
incendie vendredi sur l’île 
grecque d’Hydra, restent 
en détention provisoire et 
encourent jusqu’à vingt ans 
de prison et une amende 
de 200 000 euros, selon le 
monde fr.  
Le soir du 21 juin, un peu 
avant 23 heures locales, 
la pinède préservée de 
l’île touristique d’Hydra, 
surplombant la baie 
d’Agios Nikolaos, est en 
feu. A près de 350 mètres 
du rivage, un yacht, le 

Perséphone-1, accueille 
dix-sept passagers et treize 
membres d’équipage. 
Très vite, les pompiers 
saisonniers de l’île publient 
sur les réseaux sociaux une 
photo et expliquent que « 
l’incendie, provoqué par 
des tirs de feux d’artifice 
depuis un bateau, brûle la 
seule forêt de pins de l’île, 
dans un endroit difficile 
d’accès et dépourvu de 
route ».
Les réactions sont vives. 
Le maire d’Hydra, Giorgos 
Koukoudakis, déclare à 
la chaîne de télévision 
publique ERT être « indigné 
que certaines personnes 

lancent de manière aussi 
irresponsable des feux 
d’artifice dans une forêt de 
pins ». Il s’inquiète aussi 
que, malgré les incendies 
répétés en Grèce ces 
dernières années, Hydra « 
n’a toujours pas de zones 
anti-incendies ni de routes 
forestières » permettant 
aux pompiers d’accéder à 
certaines zones isolées.
Dès le matin du 22 juin, 
la justice s’empare de 
l’affaire. Seuls les treize 
membres de l’équipage 
grec sont auditionnés et 
poursuivis pour « incendie 
criminel ». Le jeudi 27 
juin au matin, la cour du 

Pirée a décidé de placer en 
détention le capitaine et son 
second jusqu’à l’ouverture 
de leur procès, à une date 
encore indéterminée. Les 
onze autres membres de 
l’équipage ont été remis 
en liberté conditionnelle 

sous contrôle judiciaire, 
avec interdiction de 
quitter la Grèce. D’après 
leurs avocats, les onze 
membres de l’équipage ont 
dû également payer une 
caution allant de 10 000 à 
20 000 euros selon les cas.

Parmi les quatre 
prétendants en lice, 
Masoud Pezeshkian 

paraît le plus enclin à 
relancer les négociations 
pour sauver l’accord sur 
le nucléaire. Le camp 
réformateur fait néanmoins 
face au découragement de 
la population quant aux 
possibilités de changer le 
système selon le monde fr..  
La campagne électorale 
s’achève, avant l’élection 
présidentielle du 28 juin 
organisée en urgence après la 
mort d’Ebrahim Raïssi dans 
un accident d’hélicoptère, en 
mai. Mais, contrairement aux 
divers scrutins précédents, 
en 2021 et 2024, largement 

ignorés par les Iraniens, celui-
ci pourrait attirer davantage 
d’électeurs. Selon le dernier 
sondage de l’IPSA, un institut 
proche du gouvernement, en 
date du 26 juin, plus de 53 
% des électeurs pourraient se 
rendre aux urnes.
L’intérêt renouvelé pour 
cette élection s’explique en 
partie par la participation 
de Masoud Pezeshkian, le 
seul réformateur parmi les 
six candidats validés par 
le Conseil des gardiens de 
la Constitution. Interrogés 
par Le Monde, des experts 
et des électeurs joints par 
téléphone notent que sa 
candidature suscite un espoir 
de meilleure conduite des 

affaires nationales, et même 
d’une légère amélioration 
économique, face à une 
inflation galopante de 53 
%, attribuée à une mauvaise 
gestion et aux sanctions 
internationales. Ces dernières 
années, le camp réformateur a 
été marginalisé par le régime.
Parmi les trois prétendants 
de l’aile dure restant en lice 
– l’actuel vice-président Amir 
Hossein Ghazizadeh Hashemi 
s’est retiré de la course 
mercredi soir, suivi du maire 
de Téhéran, Alireza Zakani –, 
Mohammad Bagher Ghalibaf, 
ancien maire de la capitale, 
et Saïd Jalili, ex-négociateur 
avec l’Occident pour le 
dossier du nucléaire, arrivent 

en tête des sondages aux 
côtés de Masoud Pezeshkian. 
A ce stade, aucun ne semble 
cependant pouvoir remporter 
une majorité absolue dès 
le premier tour. Certains 
experts et militants politiques 
spéculent sur la possibilité 

que Saïd Jalili, connu 
pour ses positions rigides 
et idéologiques, se retire 
en faveur de Mohammad 
Bagher Ghalibaf, technocrate 
soutenu par les gardiens 
de la révolution, l’armée 
idéologique du pays.
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ENVIRONNEMENT :
La pollution de l’air a limité en partie le réchauffement 

climatique, mais est-ce bientôt fini ?

La diminution des a diminution des 
particules en suspension particules en suspension 
dans l'air pourrait doubler dans l'air pourrait doubler 

le taux de réchauffement au le taux de réchauffement au 
cours de la décennie 2020, cours de la décennie 2020, 
d'après une nouvelle étude. Si d'après une nouvelle étude. Si 
les calculs sont contestés, une les calculs sont contestés, une 
chose est sûre : l'indispensable chose est sûre : l'indispensable 
lutte contre la pollution de l'air lutte contre la pollution de l'air 
devra s'accompagner d'une devra s'accompagner d'une 
sortie des énergies fossiles.sortie des énergies fossiles.
L'année 2023 a été la plus chaude L'année 2023 a été la plus chaude 
sur notre planète depuis le début sur notre planète depuis le début 
des mesures, avait annoncé en des mesures, avait annoncé en 
janvier dernier l'Organisation janvier dernier l'Organisation 
météorologique mondiale. météorologique mondiale. 
Parmi les causes : le changement Parmi les causes : le changement 
climatique accentué par les climatique accentué par les 
activités humaines, tout d'abord. activités humaines, tout d'abord. 
Puis, le passage d'un épisode La Puis, le passage d'un épisode La 
Niña à un épisode El Niño. Et, Niña à un épisode El Niño. Et, 
paradoxalement… la baisse de paradoxalement… la baisse de 
la pollution atmosphérique.la pollution atmosphérique.
Car en brûlant des combustibles Car en brûlant des combustibles 
fossiles dans les centrales fossiles dans les centrales 
électriques et dans les moteurs, électriques et dans les moteurs, 
l'humanité émet à la fois des l'humanité émet à la fois des 
gaz à effet de serre, réchauffants gaz à effet de serre, réchauffants 
donc, mais également des donc, mais également des 
aérosols – particules en aérosols – particules en 
suspension dans l'air – suspension dans l'air – 
refroidissants. Notamment, refroidissants. Notamment, 
des oxydes de soufre (SOx) des oxydes de soufre (SOx) 
qui réfléchissent une partie des qui réfléchissent une partie des 
rayons du soleil tout en faisant rayons du soleil tout en faisant 
naître des nuages, lesquels naître des nuages, lesquels 
agissent comme des miroirs.agissent comme des miroirs.
Si le processus physico-Si le processus physico-
chimique en lui-même ne fait chimique en lui-même ne fait 
aucun doute, sa quantification, aucun doute, sa quantification, 
en revanche, fait débat. D'après en revanche, fait débat. D'après 

une nouvelle étude menée sous une nouvelle étude menée sous 
la direction de scientifiques de la direction de scientifiques de 
l'université du Maryland (Yuan l'université du Maryland (Yuan 
et al., mai 2024), la diminution et al., mai 2024), la diminution 
des aérosols pourrait doubler le des aérosols pourrait doubler le 
taux de réchauffement au cours taux de réchauffement au cours 
de la décennie 2020 par rapport de la décennie 2020 par rapport 
à celui mesuré depuis 1980, à celui mesuré depuis 1980, 
relaye le Washington Post (25 relaye le Washington Post (25 
juin 2024).juin 2024).

Carburants utilisés pour le Carburants utilisés pour le 
transport maritimetransport maritime

De nets progrès en matière De nets progrès en matière 
de lutte contre la pollution de de lutte contre la pollution de 
l'air ont en effet été réalisés l'air ont en effet été réalisés 
au cours des dernières années. au cours des dernières années. 
L'Organisation maritime L'Organisation maritime 
internationale a ainsi instauré internationale a ainsi instauré 

en 2020 des restrictions sur la en 2020 des restrictions sur la 
quantité de soufre autorisée quantité de soufre autorisée 
dans les carburants utilisés pour dans les carburants utilisés pour 
le transport maritime, faisant le transport maritime, faisant 
immédiatement chuter les immédiatement chuter les 
émissions de dioxyde de soufre émissions de dioxyde de soufre 
(SO2) d'environ 80 %.(SO2) d'environ 80 %.
La Chine, quant à elle, a réduit La Chine, quant à elle, a réduit 
les émissions soufrées sur son les émissions soufrées sur son 
territoire de plus de 70 % depuis territoire de plus de 70 % depuis 
2005, à l'aide de nouvelles 2005, à l'aide de nouvelles 
technologies et de filtres technologies et de filtres 
installés dans les centrales à installés dans les centrales à 
combustibles fossiles – ce qui combustibles fossiles – ce qui 
aurait évité plus de 200 000 aurait évité plus de 200 000 
décès prématurés dans le pays.décès prématurés dans le pays.
Cependant, basés sur un Cependant, basés sur un 
modèle ne tenant pas compte modèle ne tenant pas compte 

de l'absorption réelle de la de l'absorption réelle de la 
chaleur par l'océan, les calculs chaleur par l'océan, les calculs 
de la nouvelle étude ont été de la nouvelle étude ont été 
contestés (The Climate Brink). contestés (The Climate Brink). 
"De nombreux experts estiment "De nombreux experts estiment 
que l'effet sera probablement que l'effet sera probablement 
modeste – entre 0,05 et 0,1 modeste – entre 0,05 et 0,1 
degré Celsius", nuance le degré Celsius", nuance le 
Washington Post, qui a interrogé Washington Post, qui a interrogé 
Michael Diamond, professeur à Michael Diamond, professeur à 
l'université d'État de Floride :l'université d'État de Floride :
"Je ne pense pas qu'il soit "Je ne pense pas qu'il soit 
possible de faire mieux possible de faire mieux 
qu'un facteur 2, en termes qu'un facteur 2, en termes 
d'incertitude", confie-t-il.d'incertitude", confie-t-il.
De précédents travaux De précédents travaux 
indiquaient tout de même que indiquaient tout de même que 
depuis les années 1980, les depuis les années 1980, les 

aérosols avaient compensé entre aérosols avaient compensé entre 
40 et 80 % du réchauffement 40 et 80 % du réchauffement 
causé par les gaz à effet de serre causé par les gaz à effet de serre 
(Bauer et al., 2022). D'après le (Bauer et al., 2022). D'après le 
GIEC, ces particules ont évité GIEC, ces particules ont évité 
0,5 °C de hausse globale – 0,5 °C de hausse globale – 
avec, là encore, une fourchette avec, là encore, une fourchette 
d'incertitude importante (entre d'incertitude importante (entre 
0,2 °C et 1 °C).0,2 °C et 1 °C).

8 millions de décès dans le 8 millions de décès dans le 
mondemonde

Quoi qu'il en soit, "aucun Quoi qu'il en soit, "aucun 
scientifique ne préconise l'arrêt scientifique ne préconise l'arrêt 
des efforts de dépollution des des efforts de dépollution des 
aérosols : le nombre de décès aérosols : le nombre de décès 
dus à la pollution atmosphérique dus à la pollution atmosphérique 
est tout simplement trop élevé", est tout simplement trop élevé", 
relève le quotidien américain.relève le quotidien américain.
Dans le monde, plus de huit Dans le monde, plus de huit 
millions de personnes sont millions de personnes sont 
mortes en 2021 pour des raisons mortes en 2021 pour des raisons 
liées à la pollution de l'air, celle-liées à la pollution de l'air, celle-
ci étant devenue le deuxième ci étant devenue le deuxième 
facteur de risque de décès pour facteur de risque de décès pour 
les enfants de moins de cinq les enfants de moins de cinq 
ans, a annoncé cette semaine ans, a annoncé cette semaine 
l'Unicef (24 juin 2024).l'Unicef (24 juin 2024).
Seule solution, estiment les Seule solution, estiment les 
scientifiques : coupler les scientifiques : coupler les 
indispensables mesures de indispensables mesures de 
lutte contre la pollution de l'air lutte contre la pollution de l'air 
avec une sortie des énergies avec une sortie des énergies 
fossiles, ce qui permettrait fossiles, ce qui permettrait 
d'éviter une grande partie des d'éviter une grande partie des 
émissions de gaz à effet de émissions de gaz à effet de 
serre dans l'atmosphère. "Nous serre dans l'atmosphère. "Nous 
devons nous assurer que nous devons nous assurer que nous 
le faisons en même temps que le faisons en même temps que 
nous cessons de relâcher du nous cessons de relâcher du 
méthane et du CO2", prône le méthane et du CO2", prône le 
Pr Diamond.Pr Diamond.

AUTOMOBILE :
Voitures de sport électriques : nos coups de foudre

La conversion rapide de a conversion rapide de 
l'industrie automobile à l'industrie automobile à 
la propulsion électrique la propulsion électrique 

rebat les cartes, bouleversant rebat les cartes, bouleversant 
une hiérarchie bien établie une hiérarchie bien établie 
jusque-là dominée par des jusque-là dominée par des 
marques prestigieuses. Meilleur marques prestigieuses. Meilleur 
exemple de ce changement exemple de ce changement 
radical : l'avènement de Tesla, radical : l'avènement de Tesla, 
la marque américaine pionnière la marque américaine pionnière 
de la voiture électrique haut de la voiture électrique haut 
de gamme créée en 2003 et de gamme créée en 2003 et 
devenue une nouvelle référence devenue une nouvelle référence 
dans ce domaine, jusqu'à régner dans ce domaine, jusqu'à régner 
sur ce marché spécifique grâce sur ce marché spécifique grâce 
aux ventes records de ses Model aux ventes records de ses Model 
3 et Y. Or Tesla a justement 3 et Y. Or Tesla a justement 
présenté, l'an dernier, la Model présenté, l'an dernier, la Model 
S Plaid, une grande routière aux S Plaid, une grande routière aux 
performances ébouriffantes (1 performances ébouriffantes (1 
020 ch, 0 à 100 km/h en 2,1 s 020 ch, 0 à 100 km/h en 2,1 s 
? à partir de 109 990 ?) capable ? à partir de 109 990 ?) capable 
de rivaliser avec les meilleures de rivaliser avec les meilleures 
voitures de sport du moment, voitures de sport du moment, 
et ce quel que soit leur mode de et ce quel que soit leur mode de 
propulsion.propulsion.
Quant au Roadster, qui Quant au Roadster, qui 
devrait être présenté d'ici à devrait être présenté d'ici à 
la fin de l'année, Elon Musk, la fin de l'année, Elon Musk, 
l'emblématique patron de la l'emblématique patron de la 
marque américaine, a annoncé marque américaine, a annoncé 
dans son style habituel tout en dans son style habituel tout en 
nuances : « Il n'y aura jamais nuances : « Il n'y aura jamais 
d'autre voiture comme celle-d'autre voiture comme celle-
ci ? si on peut même appeler ci ? si on peut même appeler 
cela une voiture », en faisant cela une voiture », en faisant 
notamment référence à sa notamment référence à sa 
capacité d'accélération inédite. capacité d'accélération inédite. 
En attendant, le titre de la En attendant, le titre de la 
voiture de sport électrique voiture de sport électrique 
la plus performante dûment la plus performante dûment 
commercialisée revient à une commercialisée revient à une 
autre start-up, croate celle-autre start-up, croate celle-
là, Rimac, dont la Nevera là, Rimac, dont la Nevera 
revendique une vitesse de pointe revendique une vitesse de pointe 
de 412 km/h et un 0 à 100 km/h de 412 km/h et un 0 à 100 km/h 
en moins de 1,8 s, le tout pour en moins de 1,8 s, le tout pour 
un prix stratosphérique de 2 un prix stratosphérique de 2 
millions d'euros hors taxe.millions d'euros hors taxe.

Du 12 cylindres au triphaséDu 12 cylindres au triphasé
Coup de foudre avec la Maserati Coup de foudre avec la Maserati 
Granturismo Folgore, un coupé Granturismo Folgore, un coupé 
doté de trois moteurs libérant 830 doté de trois moteurs libérant 830 
ch au total. © davidedemartis.ch au total. © davidedemartis.
comcom
Bien sûr, la plupart des Bien sûr, la plupart des 
constructeurs « historiques » ne constructeurs « historiques » ne 
se sont pas contentés de compter se sont pas contentés de compter 
les points face à cette offensive. les points face à cette offensive. 
Si Aston Martin, en proie à des Si Aston Martin, en proie à des 
difficultés financières, a dû difficultés financières, a dû 
repousser le lancement de son repousser le lancement de son 
premier modèle 100 % électrique premier modèle 100 % électrique 
à 2026, même les marques que à 2026, même les marques que 
l'on imaginait les plus éloignées l'on imaginait les plus éloignées 
de cette technologie du simple de cette technologie du simple 
fait que leur réputation a fait que leur réputation a 
principalement été construite principalement été construite 
sur la puissance et la musicalité sur la puissance et la musicalité 
de leur moteur thermique à 6, 8 de leur moteur thermique à 6, 8 
ou 12 cylindres, eh bien celles-ou 12 cylindres, eh bien celles-
là aussi descendent aujourd'hui là aussi descendent aujourd'hui 
dans l'arène électrique. Ainsi, dans l'arène électrique. Ainsi, 
s'il faudra encore attendre s'il faudra encore attendre 
2025 pour admirer la première 2025 pour admirer la première 
Ferrari à batterie, Maserati a Ferrari à batterie, Maserati a 
déjà commencé à décliner ses déjà commencé à décliner ses 
modèles en version « Folgore modèles en version « Folgore 
» (« foudre »). Et après la » (« foudre »). Et après la 
Granturismo dotée de trois Granturismo dotée de trois 
moteurs électriques pour une moteurs électriques pour une 
puissance cumulée de 830 ch puissance cumulée de 830 ch 
présentée il y a quelques mois, présentée il y a quelques mois, 
c'est au tour du SUV Grecale c'est au tour du SUV Grecale 
de recevoir ce traitement « de recevoir ce traitement « 
foudroyant » avec deux moteurs foudroyant » avec deux moteurs 
à aimants permanents qui à aimants permanents qui 
développent 558 ch au total.développent 558 ch au total.

Les allemandes en pointeLes allemandes en pointe
Mieux, les marques premium Mieux, les marques premium 
allemandes ont, elles, déjà allemandes ont, elles, déjà 
largement entamé leur largement entamé leur 
conversion. BMW a par conversion. BMW a par 
exemple lancé successivement exemple lancé successivement 
ces derniers mois trois grandes ces derniers mois trois grandes 
routières électriques siglées « M routières électriques siglées « M 
», c'est-à-dire dotées de chaînes », c'est-à-dire dotées de chaînes 
de traction à haute performance de traction à haute performance 

: la i4-M50 de 544 ch, la i5-M60 : la i4-M50 de 544 ch, la i5-M60 
de 601 ch et la limousine i7-de 601 ch et la limousine i7-
M70 de 660 ch. Même stratégie M70 de 660 ch. Même stratégie 
chez Mercedes-AMG, dont les chez Mercedes-AMG, dont les 
EQE 53 de 626 ch et EQS 53 de EQE 53 de 626 ch et EQS 53 de 
761 ch visent la même clientèle, 761 ch visent la même clientèle, 
aisée et acquise à la technologie aisée et acquise à la technologie 
électrique. Ces deux marques électrique. Ces deux marques 
misent non seulement sur leur misent non seulement sur leur 
notoriété, mais également sur la notoriété, mais également sur la 
qualité de fabrication, le confort qualité de fabrication, le confort 
et les performances dynamiques et les performances dynamiques 
de leurs berlines pour se de leurs berlines pour se 
distinguer.distinguer.
La Porsche Taycan Turbo GT, La Porsche Taycan Turbo GT, 
livrable au printemps, vient de livrable au printemps, vient de 
battre tous les records de vitesse battre tous les records de vitesse 
sur circuit.sur circuit.
Mais c'est Porsche qui, pour Mais c'est Porsche qui, pour 
l'heure, semble le mieux placé l'heure, semble le mieux placé 
pour reprendre la main dans pour reprendre la main dans 
cette course à l'armement. En cette course à l'armement. En 
attendant le lancement du très attendant le lancement du très 
attendu SUV Macan, c'est la attendu SUV Macan, c'est la 
nouvelle version de la grande nouvelle version de la grande 
routière électrique Taycan routière électrique Taycan 
du constructeur allemand du constructeur allemand 
de voitures de sport qui fait de voitures de sport qui fait 
aujourd'hui l'actualité. Livrable aujourd'hui l'actualité. Livrable 
dès le printemps prochain, celle-dès le printemps prochain, celle-
ci peut désormais développer ci peut désormais développer 
jusqu'à 1 108 ch. Allégée et jusqu'à 1 108 ch. Allégée et 
dotée d'une suspension active dotée d'une suspension active 
pour optimiser sa tenue de pour optimiser sa tenue de 
route, elle vient de battre les route, elle vient de battre les 
records préalablement établis records préalablement établis 
par Tesla sur les circuits de par Tesla sur les circuits de 
Laguna Seca, en Californie, et Laguna Seca, en Californie, et 
du Nürburgring, en Allemagne. du Nürburgring, en Allemagne. 
Une démonstration qui permet Une démonstration qui permet 
de valoriser le savoir-faire d'un de valoriser le savoir-faire d'un 
constructeur impliqué en sport constructeur impliqué en sport 
automobile depuis plus de automobile depuis plus de 
soixante-dix ans.soixante-dix ans.

Les chinoises en embuscadeLes chinoises en embuscade
Enfin, d'autres marques profitent Enfin, d'autres marques profitent 
de cette période de transition de cette période de transition 
pour tenter de se relancer, tel pour tenter de se relancer, tel 
Lotus, dont le géant chinois Lotus, dont le géant chinois 

Geely, spécialiste de la voiture Geely, spécialiste de la voiture 
électrique, est devenu actionnaire électrique, est devenu actionnaire 
majoritaire en 2017. Ainsi, après majoritaire en 2017. Ainsi, après 
la supercar Evija lancée en 2020 la supercar Evija lancée en 2020 
et le SUV Eletre commercialisé et le SUV Eletre commercialisé 
en 2023, c'est la grande routière en 2023, c'est la grande routière 
Emeya qui s'apprête à démontrer Emeya qui s'apprête à démontrer 
le savoir-faire de la marque le savoir-faire de la marque 
anglaise pour ce nouveau type de anglaise pour ce nouveau type de 
propulsion, avec une puissance propulsion, avec une puissance 
pouvant atteindre 918 ch et une pouvant atteindre 918 ch et une 
autonomie comprise entre 500 autonomie comprise entre 500 
et 610 km selon les versions. et 610 km selon les versions. 
Pour se montrer digne de la Pour se montrer digne de la 
réputation de Lotus, c'est aussi réputation de Lotus, c'est aussi 
notamment dans le domaine notamment dans le domaine 
des qualités dynamiques et des qualités dynamiques et 
de la tenue de route, comme de la tenue de route, comme 
Porsche, que l'Emeya devrait Porsche, que l'Emeya devrait 
mettre l'accent, et ce grâce à mettre l'accent, et ce grâce à 
sa suspension pilotée et à ses sa suspension pilotée et à ses 
quatre roues directrices, gages quatre roues directrices, gages 
d'un comportement sûr et agile. d'un comportement sûr et agile. 
Et le groupe Geely pourrait Et le groupe Geely pourrait 
également bientôt directement également bientôt directement 
tenter sa chance sur le Vieux tenter sa chance sur le Vieux 
Continent avec la Zeekr 001 FR, Continent avec la Zeekr 001 FR, 
un break de chasse embarquant un break de chasse embarquant 
100 kWh de batterie et doté 100 kWh de batterie et doté 
de 4 moteurs électriques (un de 4 moteurs électriques (un 
par roue) pour une puissance par roue) pour une puissance 
cumulée de 1 280 ch.cumulée de 1 280 ch.
Revenir au plaisir de conduireRevenir au plaisir de conduire
Certaines marques semblent Certaines marques semblent 
cependant avoir compris que cependant avoir compris que 
cette course à l'armement cette course à l'armement 
pourrait mener à une impasse, pourrait mener à une impasse, 
et qu'au-delà d'un certain niveau et qu'au-delà d'un certain niveau 
la puissance pure pouvait la puissance pure pouvait 
produire plus de frustration produire plus de frustration 
que de satisfaction. À quoi que de satisfaction. À quoi 
bon disposer d'accélération de bon disposer d'accélération de 
dragster si le réseau routier ne dragster si le réseau routier ne 
permet pratiquement jamais permet pratiquement jamais 
d'en profiter, ou alors au risque d'en profiter, ou alors au risque 
d'y laisser immédiatement son d'y laisser immédiatement son 
permis de conduire. Ainsi, permis de conduire. Ainsi, 
des constructeurs de voitures des constructeurs de voitures 
sportives électriques semblent sportives électriques semblent 

désormais vouloir privilégier désormais vouloir privilégier 
le plaisir de conduire sur les le plaisir de conduire sur les 
valeurs chronométriques.valeurs chronométriques.
Dans ce domaine, l'approche Dans ce domaine, l'approche 
suivie par Hyundai pour sa suivie par Hyundai pour sa 
nouvelle Ioniq 5 N apparaît nouvelle Ioniq 5 N apparaît 
très intéressante. Plutôt que très intéressante. Plutôt que 
de privilégier une puissance de privilégier une puissance 
record ? qui n'a toutefois rien record ? qui n'a toutefois rien 
de ridicule, avec 650 ch en de ridicule, avec 650 ch en 
mode « boost » ?, les ingénieurs mode « boost » ?, les ingénieurs 
coréens se sont attachés à imiter coréens se sont attachés à imiter 
le fonctionnement mécanique le fonctionnement mécanique 
d'un modèle doté d'un moteur d'un modèle doté d'un moteur 
thermique et d'une boîte thermique et d'une boîte 
automatique commandée par automatique commandée par 
palettes au volant. Sono- rité, palettes au volant. Sono- rité, 
vibrations, à-coups lors des vibrations, à-coups lors des 
changements de rapport, toutes changements de rapport, toutes 
les sensations sont fidèlement les sensations sont fidèlement 
reproduites pour rendre reproduites pour rendre 
l'expérience de conduite plus l'expérience de conduite plus 
intéressante. Et ça marche !intéressante. Et ça marche !
Mieux, la marque japonaise Mieux, la marque japonaise 
Toyota a d'ores et déjà annoncé Toyota a d'ores et déjà annoncé 
travailler sur des prototypes travailler sur des prototypes 
électriques allant encore plus électriques allant encore plus 
loin, puisque carrément capables loin, puisque carrément capables 
de simuler le plus fidèlement de simuler le plus fidèlement 
possible le comportement de possible le comportement de 
la voiture de son choix, et ce la voiture de son choix, et ce 
même s'il s'agit d'un modèle à même s'il s'agit d'un modèle à 
boîte manuelle, certains de ces boîte manuelle, certains de ces 
prototypes étant même équipés prototypes étant même équipés 
d'un levier de vitesse et d'une d'un levier de vitesse et d'une 
pédale d'embrayage activables pédale d'embrayage activables 
sur demande. D'une paisible sur demande. D'une paisible 
voiture électrique conçue voiture électrique conçue 
pour être le plus confortable pour être le plus confortable 
et silencieuse possible au et silencieuse possible au 
quotidien, on pourra donc quotidien, on pourra donc 
peut-être bientôt passer d'une peut-être bientôt passer d'une 
simple pression sur un bouton simple pression sur un bouton 
à une authentique voiture de à une authentique voiture de 
sport à l'ancienne, rugissante, sport à l'ancienne, rugissante, 
et dont la conduite suppose une et dont la conduite suppose une 
implication totale pour en tirer le implication totale pour en tirer le 
maximum. Le meilleur des deux maximum. Le meilleur des deux 
mondes en quelque sorte.mondes en quelque sorte.

TENNIS – WIMBLEDON (F) :
Swiatek avec Jabeur, Gauff avec Sabalenka

Le tirage au sort de e tirage au sort de 
Wimbledon s'est déroulé Wimbledon s'est déroulé 
ce vendredi, et a placé ce vendredi, et a placé 

Iga Swiatek dans la même partie Iga Swiatek dans la même partie 
de tableau que la double finaliste de tableau que la double finaliste 
Ons Jabeur et que la tenante Ons Jabeur et que la tenante 
du titre Marketa Vondrousova, du titre Marketa Vondrousova, 
alors que Coco Gauff, n°2 alors que Coco Gauff, n°2 
mondiale, est dans la partie de mondiale, est dans la partie de 
tableau d'Aryna Sabalenka.tableau d'Aryna Sabalenka.
Quasi-imbattable sur terre Quasi-imbattable sur terre 
battue, où elle a remporté son battue, où elle a remporté son 
quatrième Roland-Garros en quatrième Roland-Garros en 
cinq ans il y a trois semaines, Iga cinq ans il y a trois semaines, Iga 
Swiatek va tenter de dompter Swiatek va tenter de dompter 
enfin le gazon londonien. La enfin le gazon londonien. La 
n°1 mondiale a disputé un seul n°1 mondiale a disputé un seul 
quart de finale à Wimbledon, quart de finale à Wimbledon, 
l'an passé contre Elina Svitolina, l'an passé contre Elina Svitolina, 
et elle espère bien aller plus loin et elle espère bien aller plus loin 
cette année. La Polonaise, qui cette année. La Polonaise, qui 
n'a pas joué le moindre tournoi n'a pas joué le moindre tournoi 
depuis son triomphe parisien, depuis son triomphe parisien, 
connait désormais le chemin connait désormais le chemin 
à parcourir pour aller au bout à parcourir pour aller au bout 
le 13 juillet, suite au tirage au le 13 juillet, suite au tirage au 
sort effectué ce vendredi. Et il sort effectué ce vendredi. Et il 

n'est pas simple ! Son premier n'est pas simple ! Son premier 
tour aura déjà tout d'un piège, tour aura déjà tout d'un piège, 
face à l'ancienne gagnante face à l'ancienne gagnante 
de l'Open d'Australie Sofia de l'Open d'Australie Sofia 
Kenin, puis c'est Angelique Kenin, puis c'est Angelique 
Kerber, victorieuse du tournoi Kerber, victorieuse du tournoi 
en 2018, qui pourrait l'attendre en 2018, qui pourrait l'attendre 
au troisième tour. En huitièmes au troisième tour. En huitièmes 
de finale, Iga Swiatek pourrait de finale, Iga Swiatek pourrait 
défier Jelena Ostapenko ou défier Jelena Ostapenko ou 
Caroline Garcia, avant un Caroline Garcia, avant un 
quart contre la tenante du titre quart contre la tenante du titre 

Marketa Vondrousova, qui s'est Marketa Vondrousova, qui s'est 
toutefois blessée à la hanche la toutefois blessée à la hanche la 
semaine passée et pourrait être semaine passée et pourrait être 
diminuée. Si elle parvient à se diminuée. Si elle parvient à se 
hisser dans le dernier carré, la hisser dans le dernier carré, la 
n°1 mondiale pourrait retrouver n°1 mondiale pourrait retrouver 
la n°4 mondiale et ancienne la n°4 mondiale et ancienne 
gagnante du tournoi Elena gagnante du tournoi Elena 
Rybakina, ou la n°5 mondiale Rybakina, ou la n°5 mondiale 
Jessica Pegula qui vient de Jessica Pegula qui vient de 
gagner le tournoi de Berlin, ou gagner le tournoi de Berlin, ou 
encore Ons Jabeur, qui a disputé encore Ons Jabeur, qui a disputé 

les deux dernières finales les deux dernières finales 
de Wimbledon. Iga Swiatek de Wimbledon. Iga Swiatek 
parviendra-t-elle à s'extirper de parviendra-t-elle à s'extirper de 
ce chemin semé d'embûches ?ce chemin semé d'embûches ?
Dans le bas du tableau, la n°2 Dans le bas du tableau, la n°2 
mondiale Coco Gauff, qui n'a mondiale Coco Gauff, qui n'a 
jamais dépassé les huitièmes de jamais dépassé les huitièmes de 
finale à Londres, débutera son finale à Londres, débutera son 
tournoi face à sa compatriote tournoi face à sa compatriote 
Caroline Dolehide et a, sur le Caroline Dolehide et a, sur le 
papier, un parcours assez aisé papier, un parcours assez aisé 
jusqu'en huitièmes de finale où jusqu'en huitièmes de finale où 

l'attendra Victoria Azarenka, l'attendra Victoria Azarenka, 
Naomi Osaka ou Karolina Naomi Osaka ou Karolina 
Pliskova. En quarts, elle pourrait Pliskova. En quarts, elle pourrait 
défier la finaliste de Roland-défier la finaliste de Roland-
Garros (mais qui n'a jamais Garros (mais qui n'a jamais 
gagné un match à Wimbledon) gagné un match à Wimbledon) 
Jasmine Paolini, ou Madison Jasmine Paolini, ou Madison 
Keys, alors qu'Aryna Sabalenka, Keys, alors qu'Aryna Sabalenka, 
Qinwen Zheng ou Maria Qinwen Zheng ou Maria 
Sakkari pourrait l'attendre en Sakkari pourrait l'attendre en 
demies. Côté français, elles ne demies. Côté français, elles ne 
sont que cinq à prendre part à sont que cinq à prendre part à 
ce Wimbledon 2024. Caroline ce Wimbledon 2024. Caroline 
Garcia et Océane Dodin (qui Garcia et Océane Dodin (qui 
n'a plus joué depuis Rome) n'a plus joué depuis Rome) 
pourraient théoriquement pourraient théoriquement 
s'affronter au troisième tour. s'affronter au troisième tour. 
Varvara Gracheva, Diane Parry Varvara Gracheva, Diane Parry 
et Clara Burel ont quant à elles et Clara Burel ont quant à elles 
été placées dans la partie basse été placées dans la partie basse 
du tableau, avec un premier tour du tableau, avec un premier tour 
de prestige pour Parry, opposée à de prestige pour Parry, opposée à 
Naomi Osaka. L'an passé, seule Naomi Osaka. L'an passé, seule 
Caroline Garcia avait atteint le Caroline Garcia avait atteint le 
troisième tour, avant de perdre troisième tour, avant de perdre 
contre Marie Bouzkova.contre Marie Bouzkova.
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L’AC Milan se penche sur le dossier Adrien Rabiot

Kingsley Coman veut quitter le Bayern Munich

MERCATO:
Georges Mikautadze affole la Ligue 1 !

AVENIR SPORTIF DE BENTALEB:
Verts, le milieu “fibrille”

COUPE D’ALGÉRIE:
40 000 tickets mis en vente

La crainte est là. La 
carrière de Nabil 
Bentaleb, après son 

malaise survenu il y a une 
dizaine de jours, s’écrit en 
pointillés. L’implantation 
d’un pacemaker 
défibrillateur (un système 
qui sert de stimulateur 
amélioré pour maintenir 
le rythme du cœur) rend – 
généralement- la pratique 
du sport de haut niveau 
contre-indiquée. Sauf pour 
certains cas. Dès lors, 
l’équipe nationale, qui a pu 
se reposer sur le sociétaire 
de Lille OSC depuis 
son retour en septembre 
2022, devra peut-être 
composer sans lui. Ce 
malheureux scénario, 
qu’on ne souhaite pas, 
chamboulera clairement 
les plans du sélectionneur 
Vladimir Petkovic. Tout 
a basculé à une vitesse 
impressionnante. Il y a 
deux semaines, Bentaleb 
cavalait sur la pelouse du 
stade Mandela à Kampala 
face aux Ougandais. 

Quelques jours plus tard, 
on a appris -avec regret- 
que le Fennec était plongé 
dans un coma artificiel 
après un malaise cardiaque 
et qu’il devait subir une 
intervention urgente.
Eriksen et Bind jouent 
avec des pacemakers 
mais…
Aujourd’hui, on en sait plus 
sur le problème au cœur de 
l’ancien pensionnaire de 
Tottenham Hotspurs qui a 
eu une pose de pacemaker 
défibrillateur. Cela fait 
que son avenir avec le 
football se conjugue au 
conditionnel. Quand 
bien même des joueurs 
comme Christian Eriksen 
(Danemark) ou encore 
Daley Blind (Pays-
Bas) jouent avec des 
pacemakers après avoir 
connu des malaises eux 
aussi.
Toutefois, on peut noter 
qu’il n’y avait pas de signes 
précurseurs chez eux 
contrairement à Bentaleb. 
En effet, on se rappelle 

que des réserves médicales 
avait retardé sa signature 
au Lille OSC à l’été 
2023. Par la suite, une 
batterie de contrôles était 
nécessaire. Finalement, le 
Dz avait obtenu l’aval de 
la Commission médicale 
de la Ligue de Football 
Professionnel (LFP) 
française.
Un retour solide en 
sélection
Après cet épisode, tout 
semblait bien se dérouler. 
Celui qui avait disputé 
le Mondial 2014 avec 
l’Algérie à seulement 20 
ans a pu enchaîner les 
matchs avec les Dogues 
sans qu’un problème soit 
signalé. On parle tout de 
même d’un mec qui a 
pris part à 34 rencontres 
(30 titularisations) toutes 
épreuves réunies en club 
sans compter les 8 capes 
avec l’Algérie dont la 
CAN-2023.

Ce qui se 
pressentait depuis 
plusieurs mois 

est aujourd’hui une 
information révélée en 
Allemagne. Kingsley 
Coman souhaite quitter 
le Bayern Munich, qui ne 
fera rien pour le retenir.
Neuf ans. Voilà désormais 
neuf saisons que Kingsley 
Coman gambade sur les 
terrains de Bundesliga 
sous les couleurs du 
Bayern Munich. Avec 
deux constantes : ses 
débordements et ses 
blessures. L’ailier français 
a beau avoir gagné un 
statut de titulaire au fil des 
saisons, il a souvent été 
freiné par une forme de 
fragilité musculaire.
Pourtant, il a fréquemment 
été un élément décisif 
du club bavarois, et 

principalement lors de 
la finale de la Ligue 
des Champions 2020 
remportée face au Paris 
Saint-Germain, son 
club formateur. Mais 
désormais, le Bayern 
veut changer d’ère. Avec 
une nouvelle direction 
sportive, incarnée par Max 
Eberl, et un nouveau coach, 
Vincent Kompany, le club 
bavarois veut impulser un 
nouveau cycle.
Coman dans le viseur de 
plusieurs clubs
De nouveaux ailiers sont 
attendus, à commencer par 
le Français Michael Olise, 
attendu rapidement à 
Munich. Coman va faire les 
frais de ce renouvellement, 
tout comme Serge Gnabry 
ou Leroy Sané, qui 
risquent de perdre leur 
place. Comme l’a affirmé 

le journal Bild, via son 
podcast Bayern Insider, 
Kingsley Coman souhaite 
quitter le Bayern et le club 
est également ouvert à ce 
départ.
Il faudra toutefois 
débourser 40 à 50 M€ 
pour racheter les dernières 
années de contrat du 
Français de 28 ans, lié 
jusqu’en 2027. Plusieurs 
clubs seraient à l’affût, 
dont le FC Barcelone et… 
le PSG, qui avait perdu 
contre son gré Coman en 
2014, parti à la Juventus. 
Le club de la capitale 
pourrait donc ainsi réunir 
Coman et Dembélé en 
club, alors que les deux 
joueurs se partagent déjà 
le côté droit en sélection 
française.

Cela faisait longtemps 
qu’un attaquant n’avait 
pas fait l’objet d’autant 

de fantasme en France. Georges 
Mikautadze, qui a fait six 
mois de rêve avec le FC Metz, 
cartonne à l’Euro et voit sa 
cote s’envoler parmi les cadors 
de Ligue 1 prêts à tout pour se 
l’offrir. Explications.
«C’est incroyable, c’est 
magnifique, c’est des émotions 
qu’on ne peut pas décrire, ce 
sont des émotions historiques, 
exceptionnelles. On est très 
contents d’être passés en 
huitièmes de finale». Mercredi 
à l’issue de la qualification 
historique de la Géorgie pour 
les 1/8es de finale de l’Euro, 
Georges Mikautadze était en 
plein rêve. En grande difficulté 
durant l’automne 2023 à l’Ajax 
Amsterdam, le buteur géorgien 
était loin d’imaginer ce qui 
allait lui tomber dessus en 2024. 
Auteur de 11 buts en 17 matches 
de L1 avec Metz en cinq mois, 

étincelant avec la Géorgie à 
l’Euro avec l’Allemagne (3 
buts et une passe décisive soit 
la meilleure performance en 
phase de poules de l’Euro depuis 
2016 et Gareth Bale), la machine 
Mikautadze est insatiable et rien 
ne semble pouvoir l’arrêter. Une 
aubaine pour le FC Metz qui a levé 
l’option d’achat qu’il possédait 
sur le roi Georges à la fin du 
mois de mai. Bien que relégué 
en Ligue 2, le club lorrain est 
assuré de faire une sacrée plus-
value grâce aux performances du 
joueur en Allemagne et se régale 
à chaque match XXL de son 
attaquant, dont la cote ne cesse 
d’augmenter sur le marché des 
transferts.
Aucun accord en vue, mais de 
nombreux clubs français sur le 
coup
A chaque but, passe décisive ou 
action de choix avec la Géorgie, 
la valeur du joueur augmente (on 
parle ici d’un montant supérieur 
à 20 M€). Pour le moment, pas de 

quoi faire reculer les nombreux 
clubs (Rennes, Lens, l’OL, 
l’OM) qui sont sur le coup et qui 
espèrent rafler la mise. Aucun 
d’entre eux n’a pris l’avantage 
et n’a conclu d’accord avec le 
joueur et encore moins avec le 
FC Metz selon nos informations.
De son côté, l’AS Monaco, 
qui apprécie le joueur et qui a 
discuté le mois dernier avec les 
représentants du joueur, n’a pas 
plus d’accord avec le joueur 
même s’il se montre toujours 
très chaud sur le dossier, comme 
nous l’a indiqué une source 
monégasque ces dernières 
heures. Si Georges Mikautadze a 
assuré il y a quelques jours qu’il 
avait fait son choix quant à son 
futur club, la vérité est un peu 
plus compliquée. Une chose est 
sûre, la nouvelle coqueluche du 
football européen veut rester en 
Ligue 1 et en a fait une priorité. 
La bataille entre clubs français 
est loin d’être terminée…

Libre de tout contrat, 
Adrien Rabiot pourra 
s’engager où il le 

souhaite à la fin de la semaine. 
Le milieu de la Juventus 
Turin était dans la même 
situation contractuelle l’année 
dernière avant de prolonger 
avec la Vieille Dame. Cette 
saison, les négociations 
tardent, bien que le dossier 
soit sur la table depuis l’hiver 
dernier. Les deux parties ne 
sont toujours pas parvenues 
à s’entendre sur le montant 
du salaire. Un autre club 
italien a donc sondé la mère 

du joueur, Véronique Rabiot. 
D’après les médias italiens, 
l’AC Milan a demandé 
des renseignements sur le 
milieu de terrain de l’équipe 
de France. Les Rossoneri 
sont cependant refroidis 
par des conditions jugées 
trop élevées. Le Français 
ne prendra sa décision qu’à 
l’issue de l’Euro, comme il 
l’avait annoncé en conférence 
de presse. Il souhaite rejoindre 
un club compétitif en Italie, 
mais également sur le plan 
européen.

40.000 billets ont été réservés 
pour la finale de la Coupe 
d’Algérie de football 2024, 

prévue le vendredi 5 juillet au 
stade olympique du 5-juillet 1962 
(16h00) entre le MC Alger et le 
CR Belouizdad, et seront mis en 
vente les 2 et 3 juillet, a annoncé 
la Fédération algérienne de 
football (FAF) mercredi dans un 
communiqué publié sur son site 
officiel « 20.000 tickets seront 
réservés pour chaque finaliste. 
Le prix du ticket est fixé à 500 
dinars», précise la même source, 
soulignant que «la procédure 
de la vente sera communiquée 

prochainement.»
Cette décision a été prise ce 
mercredi, au cours d’»une réunion 
technique et de coordination 
tenue au siège de la FAF (Dely 
Brahim, NDLR), en présence 
de tous les intervenants dans 
l’organisation de cet important 
évènement sportif. Durant cette 
réunion, les organisateurs de la 
finale ainsi que les délégations 
des deux clubs ont passé en revue 
tous les aspects règlementaires et 
organisationnels de la rencontre.»
Concernant l’emplacement des 
supporters, «après tirage au sort 
effectué le mardi 25 juin, en 

présence des présidents des deux 
clubs, les tribunes du virage Nord 
seront réservées aux supporters 
du CRB, tandis que ceux de 
virage Sud seront réservées aux 
supporters du MCA. L’heure 
d’ouverture des portes du stade 
du 5-juillet 1962 pour le grand 
public a été fixée à 10h00», 
ajoute le communiqué.
«La délégation officielle de 
chaque finaliste est composée 
de 35 membres (joueurs, staffs 
et dirigeants), conformément au 
règlement de la compétition», 
enchaîne la FAF.
Au cours de cette réunion, il a 

été question également de fixer 
les couleurs des tenues des deux 
équipes finalistes : «MC Alger 
: maillot (vert et bleu), short 
(bleu), bas (noir), CR Belouizdad 
: maillot (rouge), short (rouge), 
bas (blanc).»
Une exposition itinérante du 
trophée de la Coupe d’Algérie 
sera organisée.
Le trophée sera exposé le 
dimanche 30 juin au siège de 
l’entreprise Mobilis, partenaire 
officiel de la compétition, avant 
d’être présenté le lendemain (le 
lundi 1e juillet) au centre culturel 
Lakhdar Rebbah à la Place du 

«11 décembre 1960» dans la 
commune Mohamed Belouizdad 

pour les supporters du CRB.
Pour les supporters du «Doyen», 
le trophée sera présenté à la Place 

des Martyrs le mardi 2 juillet 

(sous réserve de confirmation).
Enfin sur le plan médiatique, 
l’entraîneur en chef de chaque 

club finaliste animera une 
conférence de presse le mercredi 

3 juillet. Le même jour, une zone 

mixte sera organisée avec la 

presse par chaque club finaliste.
APS
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L’AC Milan se penche sur le dossier Adrien Rabiot

Kingsley Coman veut quitter le Bayern Munich

MERCATO:
Georges Mikautadze affole la Ligue 1 !

AVENIR SPORTIF DE BENTALEB:
Verts, le milieu “fibrille”

COUPE D’ALGÉRIE:
40 000 tickets mis en vente

La crainte est là. La 
carrière de Nabil 
Bentaleb, après son 

malaise survenu il y a une 
dizaine de jours, s’écrit en 
pointillés. L’implantation 
d’un pacemaker 
défibrillateur (un système 
qui sert de stimulateur 
amélioré pour maintenir 
le rythme du cœur) rend – 
généralement- la pratique 
du sport de haut niveau 
contre-indiquée. Sauf pour 
certains cas. Dès lors, 
l’équipe nationale, qui a pu 
se reposer sur le sociétaire 
de Lille OSC depuis 
son retour en septembre 
2022, devra peut-être 
composer sans lui. Ce 
malheureux scénario, 
qu’on ne souhaite pas, 
chamboulera clairement 
les plans du sélectionneur 
Vladimir Petkovic. Tout 
a basculé à une vitesse 
impressionnante. Il y a 
deux semaines, Bentaleb 
cavalait sur la pelouse du 
stade Mandela à Kampala 
face aux Ougandais. 

Quelques jours plus tard, 
on a appris -avec regret- 
que le Fennec était plongé 
dans un coma artificiel 
après un malaise cardiaque 
et qu’il devait subir une 
intervention urgente.
Eriksen et Bind jouent 
avec des pacemakers 
mais…
Aujourd’hui, on en sait plus 
sur le problème au cœur de 
l’ancien pensionnaire de 
Tottenham Hotspurs qui a 
eu une pose de pacemaker 
défibrillateur. Cela fait 
que son avenir avec le 
football se conjugue au 
conditionnel. Quand 
bien même des joueurs 
comme Christian Eriksen 
(Danemark) ou encore 
Daley Blind (Pays-
Bas) jouent avec des 
pacemakers après avoir 
connu des malaises eux 
aussi.
Toutefois, on peut noter 
qu’il n’y avait pas de signes 
précurseurs chez eux 
contrairement à Bentaleb. 
En effet, on se rappelle 

que des réserves médicales 
avait retardé sa signature 
au Lille OSC à l’été 
2023. Par la suite, une 
batterie de contrôles était 
nécessaire. Finalement, le 
Dz avait obtenu l’aval de 
la Commission médicale 
de la Ligue de Football 
Professionnel (LFP) 
française.
Un retour solide en 
sélection
Après cet épisode, tout 
semblait bien se dérouler. 
Celui qui avait disputé 
le Mondial 2014 avec 
l’Algérie à seulement 20 
ans a pu enchaîner les 
matchs avec les Dogues 
sans qu’un problème soit 
signalé. On parle tout de 
même d’un mec qui a 
pris part à 34 rencontres 
(30 titularisations) toutes 
épreuves réunies en club 
sans compter les 8 capes 
avec l’Algérie dont la 
CAN-2023.

Ce qui se 
pressentait depuis 
plusieurs mois 

est aujourd’hui une 
information révélée en 
Allemagne. Kingsley 
Coman souhaite quitter 
le Bayern Munich, qui ne 
fera rien pour le retenir.
Neuf ans. Voilà désormais 
neuf saisons que Kingsley 
Coman gambade sur les 
terrains de Bundesliga 
sous les couleurs du 
Bayern Munich. Avec 
deux constantes : ses 
débordements et ses 
blessures. L’ailier français 
a beau avoir gagné un 
statut de titulaire au fil des 
saisons, il a souvent été 
freiné par une forme de 
fragilité musculaire.
Pourtant, il a fréquemment 
été un élément décisif 
du club bavarois, et 

principalement lors de 
la finale de la Ligue 
des Champions 2020 
remportée face au Paris 
Saint-Germain, son 
club formateur. Mais 
désormais, le Bayern 
veut changer d’ère. Avec 
une nouvelle direction 
sportive, incarnée par Max 
Eberl, et un nouveau coach, 
Vincent Kompany, le club 
bavarois veut impulser un 
nouveau cycle.
Coman dans le viseur de 
plusieurs clubs
De nouveaux ailiers sont 
attendus, à commencer par 
le Français Michael Olise, 
attendu rapidement à 
Munich. Coman va faire les 
frais de ce renouvellement, 
tout comme Serge Gnabry 
ou Leroy Sané, qui 
risquent de perdre leur 
place. Comme l’a affirmé 

le journal Bild, via son 
podcast Bayern Insider, 
Kingsley Coman souhaite 
quitter le Bayern et le club 
est également ouvert à ce 
départ.
Il faudra toutefois 
débourser 40 à 50 M€ 
pour racheter les dernières 
années de contrat du 
Français de 28 ans, lié 
jusqu’en 2027. Plusieurs 
clubs seraient à l’affût, 
dont le FC Barcelone et… 
le PSG, qui avait perdu 
contre son gré Coman en 
2014, parti à la Juventus. 
Le club de la capitale 
pourrait donc ainsi réunir 
Coman et Dembélé en 
club, alors que les deux 
joueurs se partagent déjà 
le côté droit en sélection 
française.

Cela faisait longtemps 
qu’un attaquant n’avait 
pas fait l’objet d’autant 

de fantasme en France. Georges 
Mikautadze, qui a fait six 
mois de rêve avec le FC Metz, 
cartonne à l’Euro et voit sa 
cote s’envoler parmi les cadors 
de Ligue 1 prêts à tout pour se 
l’offrir. Explications.
«C’est incroyable, c’est 
magnifique, c’est des émotions 
qu’on ne peut pas décrire, ce 
sont des émotions historiques, 
exceptionnelles. On est très 
contents d’être passés en 
huitièmes de finale». Mercredi 
à l’issue de la qualification 
historique de la Géorgie pour 
les 1/8es de finale de l’Euro, 
Georges Mikautadze était en 
plein rêve. En grande difficulté 
durant l’automne 2023 à l’Ajax 
Amsterdam, le buteur géorgien 
était loin d’imaginer ce qui 
allait lui tomber dessus en 2024. 
Auteur de 11 buts en 17 matches 
de L1 avec Metz en cinq mois, 

étincelant avec la Géorgie à 
l’Euro avec l’Allemagne (3 
buts et une passe décisive soit 
la meilleure performance en 
phase de poules de l’Euro depuis 
2016 et Gareth Bale), la machine 
Mikautadze est insatiable et rien 
ne semble pouvoir l’arrêter. Une 
aubaine pour le FC Metz qui a levé 
l’option d’achat qu’il possédait 
sur le roi Georges à la fin du 
mois de mai. Bien que relégué 
en Ligue 2, le club lorrain est 
assuré de faire une sacrée plus-
value grâce aux performances du 
joueur en Allemagne et se régale 
à chaque match XXL de son 
attaquant, dont la cote ne cesse 
d’augmenter sur le marché des 
transferts.
Aucun accord en vue, mais de 
nombreux clubs français sur le 
coup
A chaque but, passe décisive ou 
action de choix avec la Géorgie, 
la valeur du joueur augmente (on 
parle ici d’un montant supérieur 
à 20 M€). Pour le moment, pas de 

quoi faire reculer les nombreux 
clubs (Rennes, Lens, l’OL, 
l’OM) qui sont sur le coup et qui 
espèrent rafler la mise. Aucun 
d’entre eux n’a pris l’avantage 
et n’a conclu d’accord avec le 
joueur et encore moins avec le 
FC Metz selon nos informations.
De son côté, l’AS Monaco, 
qui apprécie le joueur et qui a 
discuté le mois dernier avec les 
représentants du joueur, n’a pas 
plus d’accord avec le joueur 
même s’il se montre toujours 
très chaud sur le dossier, comme 
nous l’a indiqué une source 
monégasque ces dernières 
heures. Si Georges Mikautadze a 
assuré il y a quelques jours qu’il 
avait fait son choix quant à son 
futur club, la vérité est un peu 
plus compliquée. Une chose est 
sûre, la nouvelle coqueluche du 
football européen veut rester en 
Ligue 1 et en a fait une priorité. 
La bataille entre clubs français 
est loin d’être terminée…

Libre de tout contrat, 
Adrien Rabiot pourra 
s’engager où il le 

souhaite à la fin de la semaine. 
Le milieu de la Juventus 
Turin était dans la même 
situation contractuelle l’année 
dernière avant de prolonger 
avec la Vieille Dame. Cette 
saison, les négociations 
tardent, bien que le dossier 
soit sur la table depuis l’hiver 
dernier. Les deux parties ne 
sont toujours pas parvenues 
à s’entendre sur le montant 
du salaire. Un autre club 
italien a donc sondé la mère 

du joueur, Véronique Rabiot. 
D’après les médias italiens, 
l’AC Milan a demandé 
des renseignements sur le 
milieu de terrain de l’équipe 
de France. Les Rossoneri 
sont cependant refroidis 
par des conditions jugées 
trop élevées. Le Français 
ne prendra sa décision qu’à 
l’issue de l’Euro, comme il 
l’avait annoncé en conférence 
de presse. Il souhaite rejoindre 
un club compétitif en Italie, 
mais également sur le plan 
européen.

40.000 billets ont été réservés 
pour la finale de la Coupe 
d’Algérie de football 2024, 

prévue le vendredi 5 juillet au 
stade olympique du 5-juillet 1962 
(16h00) entre le MC Alger et le 
CR Belouizdad, et seront mis en 
vente les 2 et 3 juillet, a annoncé 
la Fédération algérienne de 
football (FAF) mercredi dans un 
communiqué publié sur son site 
officiel « 20.000 tickets seront 
réservés pour chaque finaliste. 
Le prix du ticket est fixé à 500 
dinars», précise la même source, 
soulignant que «la procédure 
de la vente sera communiquée 

prochainement.»
Cette décision a été prise ce 
mercredi, au cours d’»une réunion 
technique et de coordination 
tenue au siège de la FAF (Dely 
Brahim, NDLR), en présence 
de tous les intervenants dans 
l’organisation de cet important 
évènement sportif. Durant cette 
réunion, les organisateurs de la 
finale ainsi que les délégations 
des deux clubs ont passé en revue 
tous les aspects règlementaires et 
organisationnels de la rencontre.»
Concernant l’emplacement des 
supporters, «après tirage au sort 
effectué le mardi 25 juin, en 

présence des présidents des deux 
clubs, les tribunes du virage Nord 
seront réservées aux supporters 
du CRB, tandis que ceux de 
virage Sud seront réservées aux 
supporters du MCA. L’heure 
d’ouverture des portes du stade 
du 5-juillet 1962 pour le grand 
public a été fixée à 10h00», 
ajoute le communiqué.
«La délégation officielle de 
chaque finaliste est composée 
de 35 membres (joueurs, staffs 
et dirigeants), conformément au 
règlement de la compétition», 
enchaîne la FAF.
Au cours de cette réunion, il a 

été question également de fixer 
les couleurs des tenues des deux 
équipes finalistes : «MC Alger 
: maillot (vert et bleu), short 
(bleu), bas (noir), CR Belouizdad 
: maillot (rouge), short (rouge), 
bas (blanc).»
Une exposition itinérante du 
trophée de la Coupe d’Algérie 
sera organisée.
Le trophée sera exposé le 
dimanche 30 juin au siège de 
l’entreprise Mobilis, partenaire 
officiel de la compétition, avant 
d’être présenté le lendemain (le 
lundi 1e juillet) au centre culturel 
Lakhdar Rebbah à la Place du 

«11 décembre 1960» dans la 
commune Mohamed Belouizdad 

pour les supporters du CRB.
Pour les supporters du «Doyen», 
le trophée sera présenté à la Place 

des Martyrs le mardi 2 juillet 

(sous réserve de confirmation).
Enfin sur le plan médiatique, 
l’entraîneur en chef de chaque 

club finaliste animera une 
conférence de presse le mercredi 

3 juillet. Le même jour, une zone 

mixte sera organisée avec la 

presse par chaque club finaliste.
APS
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ENVIRONNEMENT :
La pollution de l’air a limité en partie le réchauffement 

climatique, mais est-ce bientôt fini ?

La diminution des a diminution des 
particules en suspension particules en suspension 
dans l'air pourrait doubler dans l'air pourrait doubler 

le taux de réchauffement au le taux de réchauffement au 
cours de la décennie 2020, cours de la décennie 2020, 
d'après une nouvelle étude. Si d'après une nouvelle étude. Si 
les calculs sont contestés, une les calculs sont contestés, une 
chose est sûre : l'indispensable chose est sûre : l'indispensable 
lutte contre la pollution de l'air lutte contre la pollution de l'air 
devra s'accompagner d'une devra s'accompagner d'une 
sortie des énergies fossiles.sortie des énergies fossiles.
L'année 2023 a été la plus chaude L'année 2023 a été la plus chaude 
sur notre planète depuis le début sur notre planète depuis le début 
des mesures, avait annoncé en des mesures, avait annoncé en 
janvier dernier l'Organisation janvier dernier l'Organisation 
météorologique mondiale. météorologique mondiale. 
Parmi les causes : le changement Parmi les causes : le changement 
climatique accentué par les climatique accentué par les 
activités humaines, tout d'abord. activités humaines, tout d'abord. 
Puis, le passage d'un épisode La Puis, le passage d'un épisode La 
Niña à un épisode El Niño. Et, Niña à un épisode El Niño. Et, 
paradoxalement… la baisse de paradoxalement… la baisse de 
la pollution atmosphérique.la pollution atmosphérique.
Car en brûlant des combustibles Car en brûlant des combustibles 
fossiles dans les centrales fossiles dans les centrales 
électriques et dans les moteurs, électriques et dans les moteurs, 
l'humanité émet à la fois des l'humanité émet à la fois des 
gaz à effet de serre, réchauffants gaz à effet de serre, réchauffants 
donc, mais également des donc, mais également des 
aérosols – particules en aérosols – particules en 
suspension dans l'air – suspension dans l'air – 
refroidissants. Notamment, refroidissants. Notamment, 
des oxydes de soufre (SOx) des oxydes de soufre (SOx) 
qui réfléchissent une partie des qui réfléchissent une partie des 
rayons du soleil tout en faisant rayons du soleil tout en faisant 
naître des nuages, lesquels naître des nuages, lesquels 
agissent comme des miroirs.agissent comme des miroirs.
Si le processus physico-Si le processus physico-
chimique en lui-même ne fait chimique en lui-même ne fait 
aucun doute, sa quantification, aucun doute, sa quantification, 
en revanche, fait débat. D'après en revanche, fait débat. D'après 

une nouvelle étude menée sous une nouvelle étude menée sous 
la direction de scientifiques de la direction de scientifiques de 
l'université du Maryland (Yuan l'université du Maryland (Yuan 
et al., mai 2024), la diminution et al., mai 2024), la diminution 
des aérosols pourrait doubler le des aérosols pourrait doubler le 
taux de réchauffement au cours taux de réchauffement au cours 
de la décennie 2020 par rapport de la décennie 2020 par rapport 
à celui mesuré depuis 1980, à celui mesuré depuis 1980, 
relaye le Washington Post (25 relaye le Washington Post (25 
juin 2024).juin 2024).

Carburants utilisés pour le Carburants utilisés pour le 
transport maritimetransport maritime

De nets progrès en matière De nets progrès en matière 
de lutte contre la pollution de de lutte contre la pollution de 
l'air ont en effet été réalisés l'air ont en effet été réalisés 
au cours des dernières années. au cours des dernières années. 
L'Organisation maritime L'Organisation maritime 
internationale a ainsi instauré internationale a ainsi instauré 

en 2020 des restrictions sur la en 2020 des restrictions sur la 
quantité de soufre autorisée quantité de soufre autorisée 
dans les carburants utilisés pour dans les carburants utilisés pour 
le transport maritime, faisant le transport maritime, faisant 
immédiatement chuter les immédiatement chuter les 
émissions de dioxyde de soufre émissions de dioxyde de soufre 
(SO2) d'environ 80 %.(SO2) d'environ 80 %.
La Chine, quant à elle, a réduit La Chine, quant à elle, a réduit 
les émissions soufrées sur son les émissions soufrées sur son 
territoire de plus de 70 % depuis territoire de plus de 70 % depuis 
2005, à l'aide de nouvelles 2005, à l'aide de nouvelles 
technologies et de filtres technologies et de filtres 
installés dans les centrales à installés dans les centrales à 
combustibles fossiles – ce qui combustibles fossiles – ce qui 
aurait évité plus de 200 000 aurait évité plus de 200 000 
décès prématurés dans le pays.décès prématurés dans le pays.
Cependant, basés sur un Cependant, basés sur un 
modèle ne tenant pas compte modèle ne tenant pas compte 

de l'absorption réelle de la de l'absorption réelle de la 
chaleur par l'océan, les calculs chaleur par l'océan, les calculs 
de la nouvelle étude ont été de la nouvelle étude ont été 
contestés (The Climate Brink). contestés (The Climate Brink). 
"De nombreux experts estiment "De nombreux experts estiment 
que l'effet sera probablement que l'effet sera probablement 
modeste – entre 0,05 et 0,1 modeste – entre 0,05 et 0,1 
degré Celsius", nuance le degré Celsius", nuance le 
Washington Post, qui a interrogé Washington Post, qui a interrogé 
Michael Diamond, professeur à Michael Diamond, professeur à 
l'université d'État de Floride :l'université d'État de Floride :
"Je ne pense pas qu'il soit "Je ne pense pas qu'il soit 
possible de faire mieux possible de faire mieux 
qu'un facteur 2, en termes qu'un facteur 2, en termes 
d'incertitude", confie-t-il.d'incertitude", confie-t-il.
De précédents travaux De précédents travaux 
indiquaient tout de même que indiquaient tout de même que 
depuis les années 1980, les depuis les années 1980, les 

aérosols avaient compensé entre aérosols avaient compensé entre 
40 et 80 % du réchauffement 40 et 80 % du réchauffement 
causé par les gaz à effet de serre causé par les gaz à effet de serre 
(Bauer et al., 2022). D'après le (Bauer et al., 2022). D'après le 
GIEC, ces particules ont évité GIEC, ces particules ont évité 
0,5 °C de hausse globale – 0,5 °C de hausse globale – 
avec, là encore, une fourchette avec, là encore, une fourchette 
d'incertitude importante (entre d'incertitude importante (entre 
0,2 °C et 1 °C).0,2 °C et 1 °C).

8 millions de décès dans le 8 millions de décès dans le 
mondemonde

Quoi qu'il en soit, "aucun Quoi qu'il en soit, "aucun 
scientifique ne préconise l'arrêt scientifique ne préconise l'arrêt 
des efforts de dépollution des des efforts de dépollution des 
aérosols : le nombre de décès aérosols : le nombre de décès 
dus à la pollution atmosphérique dus à la pollution atmosphérique 
est tout simplement trop élevé", est tout simplement trop élevé", 
relève le quotidien américain.relève le quotidien américain.
Dans le monde, plus de huit Dans le monde, plus de huit 
millions de personnes sont millions de personnes sont 
mortes en 2021 pour des raisons mortes en 2021 pour des raisons 
liées à la pollution de l'air, celle-liées à la pollution de l'air, celle-
ci étant devenue le deuxième ci étant devenue le deuxième 
facteur de risque de décès pour facteur de risque de décès pour 
les enfants de moins de cinq les enfants de moins de cinq 
ans, a annoncé cette semaine ans, a annoncé cette semaine 
l'Unicef (24 juin 2024).l'Unicef (24 juin 2024).
Seule solution, estiment les Seule solution, estiment les 
scientifiques : coupler les scientifiques : coupler les 
indispensables mesures de indispensables mesures de 
lutte contre la pollution de l'air lutte contre la pollution de l'air 
avec une sortie des énergies avec une sortie des énergies 
fossiles, ce qui permettrait fossiles, ce qui permettrait 
d'éviter une grande partie des d'éviter une grande partie des 
émissions de gaz à effet de émissions de gaz à effet de 
serre dans l'atmosphère. "Nous serre dans l'atmosphère. "Nous 
devons nous assurer que nous devons nous assurer que nous 
le faisons en même temps que le faisons en même temps que 
nous cessons de relâcher du nous cessons de relâcher du 
méthane et du CO2", prône le méthane et du CO2", prône le 
Pr Diamond.Pr Diamond.

AUTOMOBILE :
Voitures de sport électriques : nos coups de foudre

La conversion rapide de a conversion rapide de 
l'industrie automobile à l'industrie automobile à 
la propulsion électrique la propulsion électrique 

rebat les cartes, bouleversant rebat les cartes, bouleversant 
une hiérarchie bien établie une hiérarchie bien établie 
jusque-là dominée par des jusque-là dominée par des 
marques prestigieuses. Meilleur marques prestigieuses. Meilleur 
exemple de ce changement exemple de ce changement 
radical : l'avènement de Tesla, radical : l'avènement de Tesla, 
la marque américaine pionnière la marque américaine pionnière 
de la voiture électrique haut de la voiture électrique haut 
de gamme créée en 2003 et de gamme créée en 2003 et 
devenue une nouvelle référence devenue une nouvelle référence 
dans ce domaine, jusqu'à régner dans ce domaine, jusqu'à régner 
sur ce marché spécifique grâce sur ce marché spécifique grâce 
aux ventes records de ses Model aux ventes records de ses Model 
3 et Y. Or Tesla a justement 3 et Y. Or Tesla a justement 
présenté, l'an dernier, la Model présenté, l'an dernier, la Model 
S Plaid, une grande routière aux S Plaid, une grande routière aux 
performances ébouriffantes (1 performances ébouriffantes (1 
020 ch, 0 à 100 km/h en 2,1 s 020 ch, 0 à 100 km/h en 2,1 s 
? à partir de 109 990 ?) capable ? à partir de 109 990 ?) capable 
de rivaliser avec les meilleures de rivaliser avec les meilleures 
voitures de sport du moment, voitures de sport du moment, 
et ce quel que soit leur mode de et ce quel que soit leur mode de 
propulsion.propulsion.
Quant au Roadster, qui Quant au Roadster, qui 
devrait être présenté d'ici à devrait être présenté d'ici à 
la fin de l'année, Elon Musk, la fin de l'année, Elon Musk, 
l'emblématique patron de la l'emblématique patron de la 
marque américaine, a annoncé marque américaine, a annoncé 
dans son style habituel tout en dans son style habituel tout en 
nuances : « Il n'y aura jamais nuances : « Il n'y aura jamais 
d'autre voiture comme celle-d'autre voiture comme celle-
ci ? si on peut même appeler ci ? si on peut même appeler 
cela une voiture », en faisant cela une voiture », en faisant 
notamment référence à sa notamment référence à sa 
capacité d'accélération inédite. capacité d'accélération inédite. 
En attendant, le titre de la En attendant, le titre de la 
voiture de sport électrique voiture de sport électrique 
la plus performante dûment la plus performante dûment 
commercialisée revient à une commercialisée revient à une 
autre start-up, croate celle-autre start-up, croate celle-
là, Rimac, dont la Nevera là, Rimac, dont la Nevera 
revendique une vitesse de pointe revendique une vitesse de pointe 
de 412 km/h et un 0 à 100 km/h de 412 km/h et un 0 à 100 km/h 
en moins de 1,8 s, le tout pour en moins de 1,8 s, le tout pour 
un prix stratosphérique de 2 un prix stratosphérique de 2 
millions d'euros hors taxe.millions d'euros hors taxe.

Du 12 cylindres au triphaséDu 12 cylindres au triphasé
Coup de foudre avec la Maserati Coup de foudre avec la Maserati 
Granturismo Folgore, un coupé Granturismo Folgore, un coupé 
doté de trois moteurs libérant 830 doté de trois moteurs libérant 830 
ch au total. © davidedemartis.ch au total. © davidedemartis.
comcom
Bien sûr, la plupart des Bien sûr, la plupart des 
constructeurs « historiques » ne constructeurs « historiques » ne 
se sont pas contentés de compter se sont pas contentés de compter 
les points face à cette offensive. les points face à cette offensive. 
Si Aston Martin, en proie à des Si Aston Martin, en proie à des 
difficultés financières, a dû difficultés financières, a dû 
repousser le lancement de son repousser le lancement de son 
premier modèle 100 % électrique premier modèle 100 % électrique 
à 2026, même les marques que à 2026, même les marques que 
l'on imaginait les plus éloignées l'on imaginait les plus éloignées 
de cette technologie du simple de cette technologie du simple 
fait que leur réputation a fait que leur réputation a 
principalement été construite principalement été construite 
sur la puissance et la musicalité sur la puissance et la musicalité 
de leur moteur thermique à 6, 8 de leur moteur thermique à 6, 8 
ou 12 cylindres, eh bien celles-ou 12 cylindres, eh bien celles-
là aussi descendent aujourd'hui là aussi descendent aujourd'hui 
dans l'arène électrique. Ainsi, dans l'arène électrique. Ainsi, 
s'il faudra encore attendre s'il faudra encore attendre 
2025 pour admirer la première 2025 pour admirer la première 
Ferrari à batterie, Maserati a Ferrari à batterie, Maserati a 
déjà commencé à décliner ses déjà commencé à décliner ses 
modèles en version « Folgore modèles en version « Folgore 
» (« foudre »). Et après la » (« foudre »). Et après la 
Granturismo dotée de trois Granturismo dotée de trois 
moteurs électriques pour une moteurs électriques pour une 
puissance cumulée de 830 ch puissance cumulée de 830 ch 
présentée il y a quelques mois, présentée il y a quelques mois, 
c'est au tour du SUV Grecale c'est au tour du SUV Grecale 
de recevoir ce traitement « de recevoir ce traitement « 
foudroyant » avec deux moteurs foudroyant » avec deux moteurs 
à aimants permanents qui à aimants permanents qui 
développent 558 ch au total.développent 558 ch au total.

Les allemandes en pointeLes allemandes en pointe
Mieux, les marques premium Mieux, les marques premium 
allemandes ont, elles, déjà allemandes ont, elles, déjà 
largement entamé leur largement entamé leur 
conversion. BMW a par conversion. BMW a par 
exemple lancé successivement exemple lancé successivement 
ces derniers mois trois grandes ces derniers mois trois grandes 
routières électriques siglées « M routières électriques siglées « M 
», c'est-à-dire dotées de chaînes », c'est-à-dire dotées de chaînes 
de traction à haute performance de traction à haute performance 

: la i4-M50 de 544 ch, la i5-M60 : la i4-M50 de 544 ch, la i5-M60 
de 601 ch et la limousine i7-de 601 ch et la limousine i7-
M70 de 660 ch. Même stratégie M70 de 660 ch. Même stratégie 
chez Mercedes-AMG, dont les chez Mercedes-AMG, dont les 
EQE 53 de 626 ch et EQS 53 de EQE 53 de 626 ch et EQS 53 de 
761 ch visent la même clientèle, 761 ch visent la même clientèle, 
aisée et acquise à la technologie aisée et acquise à la technologie 
électrique. Ces deux marques électrique. Ces deux marques 
misent non seulement sur leur misent non seulement sur leur 
notoriété, mais également sur la notoriété, mais également sur la 
qualité de fabrication, le confort qualité de fabrication, le confort 
et les performances dynamiques et les performances dynamiques 
de leurs berlines pour se de leurs berlines pour se 
distinguer.distinguer.
La Porsche Taycan Turbo GT, La Porsche Taycan Turbo GT, 
livrable au printemps, vient de livrable au printemps, vient de 
battre tous les records de vitesse battre tous les records de vitesse 
sur circuit.sur circuit.
Mais c'est Porsche qui, pour Mais c'est Porsche qui, pour 
l'heure, semble le mieux placé l'heure, semble le mieux placé 
pour reprendre la main dans pour reprendre la main dans 
cette course à l'armement. En cette course à l'armement. En 
attendant le lancement du très attendant le lancement du très 
attendu SUV Macan, c'est la attendu SUV Macan, c'est la 
nouvelle version de la grande nouvelle version de la grande 
routière électrique Taycan routière électrique Taycan 
du constructeur allemand du constructeur allemand 
de voitures de sport qui fait de voitures de sport qui fait 
aujourd'hui l'actualité. Livrable aujourd'hui l'actualité. Livrable 
dès le printemps prochain, celle-dès le printemps prochain, celle-
ci peut désormais développer ci peut désormais développer 
jusqu'à 1 108 ch. Allégée et jusqu'à 1 108 ch. Allégée et 
dotée d'une suspension active dotée d'une suspension active 
pour optimiser sa tenue de pour optimiser sa tenue de 
route, elle vient de battre les route, elle vient de battre les 
records préalablement établis records préalablement établis 
par Tesla sur les circuits de par Tesla sur les circuits de 
Laguna Seca, en Californie, et Laguna Seca, en Californie, et 
du Nürburgring, en Allemagne. du Nürburgring, en Allemagne. 
Une démonstration qui permet Une démonstration qui permet 
de valoriser le savoir-faire d'un de valoriser le savoir-faire d'un 
constructeur impliqué en sport constructeur impliqué en sport 
automobile depuis plus de automobile depuis plus de 
soixante-dix ans.soixante-dix ans.

Les chinoises en embuscadeLes chinoises en embuscade
Enfin, d'autres marques profitent Enfin, d'autres marques profitent 
de cette période de transition de cette période de transition 
pour tenter de se relancer, tel pour tenter de se relancer, tel 
Lotus, dont le géant chinois Lotus, dont le géant chinois 

Geely, spécialiste de la voiture Geely, spécialiste de la voiture 
électrique, est devenu actionnaire électrique, est devenu actionnaire 
majoritaire en 2017. Ainsi, après majoritaire en 2017. Ainsi, après 
la supercar Evija lancée en 2020 la supercar Evija lancée en 2020 
et le SUV Eletre commercialisé et le SUV Eletre commercialisé 
en 2023, c'est la grande routière en 2023, c'est la grande routière 
Emeya qui s'apprête à démontrer Emeya qui s'apprête à démontrer 
le savoir-faire de la marque le savoir-faire de la marque 
anglaise pour ce nouveau type de anglaise pour ce nouveau type de 
propulsion, avec une puissance propulsion, avec une puissance 
pouvant atteindre 918 ch et une pouvant atteindre 918 ch et une 
autonomie comprise entre 500 autonomie comprise entre 500 
et 610 km selon les versions. et 610 km selon les versions. 
Pour se montrer digne de la Pour se montrer digne de la 
réputation de Lotus, c'est aussi réputation de Lotus, c'est aussi 
notamment dans le domaine notamment dans le domaine 
des qualités dynamiques et des qualités dynamiques et 
de la tenue de route, comme de la tenue de route, comme 
Porsche, que l'Emeya devrait Porsche, que l'Emeya devrait 
mettre l'accent, et ce grâce à mettre l'accent, et ce grâce à 
sa suspension pilotée et à ses sa suspension pilotée et à ses 
quatre roues directrices, gages quatre roues directrices, gages 
d'un comportement sûr et agile. d'un comportement sûr et agile. 
Et le groupe Geely pourrait Et le groupe Geely pourrait 
également bientôt directement également bientôt directement 
tenter sa chance sur le Vieux tenter sa chance sur le Vieux 
Continent avec la Zeekr 001 FR, Continent avec la Zeekr 001 FR, 
un break de chasse embarquant un break de chasse embarquant 
100 kWh de batterie et doté 100 kWh de batterie et doté 
de 4 moteurs électriques (un de 4 moteurs électriques (un 
par roue) pour une puissance par roue) pour une puissance 
cumulée de 1 280 ch.cumulée de 1 280 ch.
Revenir au plaisir de conduireRevenir au plaisir de conduire
Certaines marques semblent Certaines marques semblent 
cependant avoir compris que cependant avoir compris que 
cette course à l'armement cette course à l'armement 
pourrait mener à une impasse, pourrait mener à une impasse, 
et qu'au-delà d'un certain niveau et qu'au-delà d'un certain niveau 
la puissance pure pouvait la puissance pure pouvait 
produire plus de frustration produire plus de frustration 
que de satisfaction. À quoi que de satisfaction. À quoi 
bon disposer d'accélération de bon disposer d'accélération de 
dragster si le réseau routier ne dragster si le réseau routier ne 
permet pratiquement jamais permet pratiquement jamais 
d'en profiter, ou alors au risque d'en profiter, ou alors au risque 
d'y laisser immédiatement son d'y laisser immédiatement son 
permis de conduire. Ainsi, permis de conduire. Ainsi, 
des constructeurs de voitures des constructeurs de voitures 
sportives électriques semblent sportives électriques semblent 

désormais vouloir privilégier désormais vouloir privilégier 
le plaisir de conduire sur les le plaisir de conduire sur les 
valeurs chronométriques.valeurs chronométriques.
Dans ce domaine, l'approche Dans ce domaine, l'approche 
suivie par Hyundai pour sa suivie par Hyundai pour sa 
nouvelle Ioniq 5 N apparaît nouvelle Ioniq 5 N apparaît 
très intéressante. Plutôt que très intéressante. Plutôt que 
de privilégier une puissance de privilégier une puissance 
record ? qui n'a toutefois rien record ? qui n'a toutefois rien 
de ridicule, avec 650 ch en de ridicule, avec 650 ch en 
mode « boost » ?, les ingénieurs mode « boost » ?, les ingénieurs 
coréens se sont attachés à imiter coréens se sont attachés à imiter 
le fonctionnement mécanique le fonctionnement mécanique 
d'un modèle doté d'un moteur d'un modèle doté d'un moteur 
thermique et d'une boîte thermique et d'une boîte 
automatique commandée par automatique commandée par 
palettes au volant. Sono- rité, palettes au volant. Sono- rité, 
vibrations, à-coups lors des vibrations, à-coups lors des 
changements de rapport, toutes changements de rapport, toutes 
les sensations sont fidèlement les sensations sont fidèlement 
reproduites pour rendre reproduites pour rendre 
l'expérience de conduite plus l'expérience de conduite plus 
intéressante. Et ça marche !intéressante. Et ça marche !
Mieux, la marque japonaise Mieux, la marque japonaise 
Toyota a d'ores et déjà annoncé Toyota a d'ores et déjà annoncé 
travailler sur des prototypes travailler sur des prototypes 
électriques allant encore plus électriques allant encore plus 
loin, puisque carrément capables loin, puisque carrément capables 
de simuler le plus fidèlement de simuler le plus fidèlement 
possible le comportement de possible le comportement de 
la voiture de son choix, et ce la voiture de son choix, et ce 
même s'il s'agit d'un modèle à même s'il s'agit d'un modèle à 
boîte manuelle, certains de ces boîte manuelle, certains de ces 
prototypes étant même équipés prototypes étant même équipés 
d'un levier de vitesse et d'une d'un levier de vitesse et d'une 
pédale d'embrayage activables pédale d'embrayage activables 
sur demande. D'une paisible sur demande. D'une paisible 
voiture électrique conçue voiture électrique conçue 
pour être le plus confortable pour être le plus confortable 
et silencieuse possible au et silencieuse possible au 
quotidien, on pourra donc quotidien, on pourra donc 
peut-être bientôt passer d'une peut-être bientôt passer d'une 
simple pression sur un bouton simple pression sur un bouton 
à une authentique voiture de à une authentique voiture de 
sport à l'ancienne, rugissante, sport à l'ancienne, rugissante, 
et dont la conduite suppose une et dont la conduite suppose une 
implication totale pour en tirer le implication totale pour en tirer le 
maximum. Le meilleur des deux maximum. Le meilleur des deux 
mondes en quelque sorte.mondes en quelque sorte.

TENNIS – WIMBLEDON (F) :
Swiatek avec Jabeur, Gauff avec Sabalenka

Le tirage au sort de e tirage au sort de 
Wimbledon s'est déroulé Wimbledon s'est déroulé 
ce vendredi, et a placé ce vendredi, et a placé 

Iga Swiatek dans la même partie Iga Swiatek dans la même partie 
de tableau que la double finaliste de tableau que la double finaliste 
Ons Jabeur et que la tenante Ons Jabeur et que la tenante 
du titre Marketa Vondrousova, du titre Marketa Vondrousova, 
alors que Coco Gauff, n°2 alors que Coco Gauff, n°2 
mondiale, est dans la partie de mondiale, est dans la partie de 
tableau d'Aryna Sabalenka.tableau d'Aryna Sabalenka.
Quasi-imbattable sur terre Quasi-imbattable sur terre 
battue, où elle a remporté son battue, où elle a remporté son 
quatrième Roland-Garros en quatrième Roland-Garros en 
cinq ans il y a trois semaines, Iga cinq ans il y a trois semaines, Iga 
Swiatek va tenter de dompter Swiatek va tenter de dompter 
enfin le gazon londonien. La enfin le gazon londonien. La 
n°1 mondiale a disputé un seul n°1 mondiale a disputé un seul 
quart de finale à Wimbledon, quart de finale à Wimbledon, 
l'an passé contre Elina Svitolina, l'an passé contre Elina Svitolina, 
et elle espère bien aller plus loin et elle espère bien aller plus loin 
cette année. La Polonaise, qui cette année. La Polonaise, qui 
n'a pas joué le moindre tournoi n'a pas joué le moindre tournoi 
depuis son triomphe parisien, depuis son triomphe parisien, 
connait désormais le chemin connait désormais le chemin 
à parcourir pour aller au bout à parcourir pour aller au bout 
le 13 juillet, suite au tirage au le 13 juillet, suite au tirage au 
sort effectué ce vendredi. Et il sort effectué ce vendredi. Et il 

n'est pas simple ! Son premier n'est pas simple ! Son premier 
tour aura déjà tout d'un piège, tour aura déjà tout d'un piège, 
face à l'ancienne gagnante face à l'ancienne gagnante 
de l'Open d'Australie Sofia de l'Open d'Australie Sofia 
Kenin, puis c'est Angelique Kenin, puis c'est Angelique 
Kerber, victorieuse du tournoi Kerber, victorieuse du tournoi 
en 2018, qui pourrait l'attendre en 2018, qui pourrait l'attendre 
au troisième tour. En huitièmes au troisième tour. En huitièmes 
de finale, Iga Swiatek pourrait de finale, Iga Swiatek pourrait 
défier Jelena Ostapenko ou défier Jelena Ostapenko ou 
Caroline Garcia, avant un Caroline Garcia, avant un 
quart contre la tenante du titre quart contre la tenante du titre 

Marketa Vondrousova, qui s'est Marketa Vondrousova, qui s'est 
toutefois blessée à la hanche la toutefois blessée à la hanche la 
semaine passée et pourrait être semaine passée et pourrait être 
diminuée. Si elle parvient à se diminuée. Si elle parvient à se 
hisser dans le dernier carré, la hisser dans le dernier carré, la 
n°1 mondiale pourrait retrouver n°1 mondiale pourrait retrouver 
la n°4 mondiale et ancienne la n°4 mondiale et ancienne 
gagnante du tournoi Elena gagnante du tournoi Elena 
Rybakina, ou la n°5 mondiale Rybakina, ou la n°5 mondiale 
Jessica Pegula qui vient de Jessica Pegula qui vient de 
gagner le tournoi de Berlin, ou gagner le tournoi de Berlin, ou 
encore Ons Jabeur, qui a disputé encore Ons Jabeur, qui a disputé 

les deux dernières finales les deux dernières finales 
de Wimbledon. Iga Swiatek de Wimbledon. Iga Swiatek 
parviendra-t-elle à s'extirper de parviendra-t-elle à s'extirper de 
ce chemin semé d'embûches ?ce chemin semé d'embûches ?
Dans le bas du tableau, la n°2 Dans le bas du tableau, la n°2 
mondiale Coco Gauff, qui n'a mondiale Coco Gauff, qui n'a 
jamais dépassé les huitièmes de jamais dépassé les huitièmes de 
finale à Londres, débutera son finale à Londres, débutera son 
tournoi face à sa compatriote tournoi face à sa compatriote 
Caroline Dolehide et a, sur le Caroline Dolehide et a, sur le 
papier, un parcours assez aisé papier, un parcours assez aisé 
jusqu'en huitièmes de finale où jusqu'en huitièmes de finale où 

l'attendra Victoria Azarenka, l'attendra Victoria Azarenka, 
Naomi Osaka ou Karolina Naomi Osaka ou Karolina 
Pliskova. En quarts, elle pourrait Pliskova. En quarts, elle pourrait 
défier la finaliste de Roland-défier la finaliste de Roland-
Garros (mais qui n'a jamais Garros (mais qui n'a jamais 
gagné un match à Wimbledon) gagné un match à Wimbledon) 
Jasmine Paolini, ou Madison Jasmine Paolini, ou Madison 
Keys, alors qu'Aryna Sabalenka, Keys, alors qu'Aryna Sabalenka, 
Qinwen Zheng ou Maria Qinwen Zheng ou Maria 
Sakkari pourrait l'attendre en Sakkari pourrait l'attendre en 
demies. Côté français, elles ne demies. Côté français, elles ne 
sont que cinq à prendre part à sont que cinq à prendre part à 
ce Wimbledon 2024. Caroline ce Wimbledon 2024. Caroline 
Garcia et Océane Dodin (qui Garcia et Océane Dodin (qui 
n'a plus joué depuis Rome) n'a plus joué depuis Rome) 
pourraient théoriquement pourraient théoriquement 
s'affronter au troisième tour. s'affronter au troisième tour. 
Varvara Gracheva, Diane Parry Varvara Gracheva, Diane Parry 
et Clara Burel ont quant à elles et Clara Burel ont quant à elles 
été placées dans la partie basse été placées dans la partie basse 
du tableau, avec un premier tour du tableau, avec un premier tour 
de prestige pour Parry, opposée à de prestige pour Parry, opposée à 
Naomi Osaka. L'an passé, seule Naomi Osaka. L'an passé, seule 
Caroline Garcia avait atteint le Caroline Garcia avait atteint le 
troisième tour, avant de perdre troisième tour, avant de perdre 
contre Marie Bouzkova.contre Marie Bouzkova.
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En Bref...
Fuite du line-up Intel Lunar Lake 

 neuf processeurs détaillés jusqu’au Core 
Ultra 9 288V

Sur iOS, vous pouvez définir une page d’accueil 
personnalisée pour Safari

L’Union européenne mène 

l’enquête sur Apple, pour de 

potentielles infractions au 

Digital Markets Act. Et la firme 
de Cupertino pourrait subir une 

amende d’une ampleur folle !

La Commission européenne 

s’est au fil des années imposée 
comme un pouvoir avec lequel 

il fallait compter au niveau 

économique, surtout lorsqu’il 

s’agit de protéger les règles de 

son marché intérieur - le plus 

grand au niveau mondial. Et 

depuis une quinzaine d’années, 

Bruxelles a infligé des amendes 
de plus en plus importantes à 

des géants de la tech, parmi 

lesquels Apple. Une entreprise 

qui va une fois encore devoir 

mener un combat très dur face 

à l’exécutif du vieux continent.

Apple serait en infraction du 

DMA

Apple pourrait bien avoir à 

s’inquiéter. La Commission 

européenne vient en effet de 

lancer une procédure contre 

la firme californienne. Elle 
l’accuse de ne pas avoir permis 

aux développeurs d’applications 

de proposer des solutions de 

paiements en dehors de son 

Apple Store.

Pour rappel, Apple depuis 

quelques mois met en place des 

réglementations fluctuantes pour 
tenter de répondre à l›obligation 

européenne d›ouvrir des moyens 

de paiement tiers, sans rendre le 

même système trop attractif. De 

quoi lui attirer l›ire de sociétés 

comme Spotify, et aussi, donc, 

des autorités européennes.

« Nous sommes convaincus 

que notre plan est conforme 

à la loi et nous estimons que 

plus de 99 % des développeurs 
paieraient des frais identiques 

ou inférieurs à Apple dans le 

cadre des nouvelles conditions 

commerciales que nous avons 

créées » s›est défendue la firme 
de Cupertino à Engadget.

La prochaine génération 
de processeurs Intel pour 
ordinateurs portables se 

dévoilent presque complètement 
: neuf modèles au menu.

Alors que nous venons tout 
juste de parler de la sortie des 
premiers portables à base de 
Ryzen AI 300 – prévus pour le 
15 juillet donc – il est presque 
normal d’avoir quelques infos 
sur le meilleur ennemi d’AMD.

En effet, une fuite relayée par 
VideoCardz fait état du line-up 
prévu par Intel sur sa nouvelle 
gamme de processeurs à 

destination des PC portables, les 
fameuses puces Lunar Lake.

Neuf CPU jusqu’au Core Ultra 
9 288V

Lunar Lake, nous en parlons 
depuis déjà de très nombreux 
mois sur Clubic, mais les choses 
se précisent nettement alors 
qu’Intel a déjà réuni la presse 
pour en détailler de multiples 
aspects techniques.

Alors que certaines rumeurs 
évoquaient des soucis de 
production pour justifier un 
retard de lancement, Lunar 
Lake ne semble en réalité pas 

devoir connaître de décalage 
particulier avec une sortie des 
premiers portables prévus au 
cours du mois de septembre, 
sur les semaines 38/39, soit 
juste avant la tenue de l’Intel 
Vision 2024, un événement 
consacré aux processeurs pour 
ordinateurs desktop.

Il n›est aujourd›hui pas question 
de commenter cette fenêtre 
de sortie et si nos confrères de 
VideoCardz évoquent Lunar 
Lake, c›est pour une information 
aussi précise qu›intéressante : le 
line-up complet (?) prévus par 
Intel.

16 ou 32 Go de LPDDR5X-8533 
intégrés

Premier enseignement utile 
que nos confrères ne font pas 
apparaître dans leur tableau : 
tous – oui, tous – les processeurs 
Lunar Lake Core Ultra 200V 
sont des puces dotées de 4 cœurs 
performants (Lion Cove) sans 
hyper-threading et de 4 cœurs 
efficients (Skymont).
Il est aussi bon de noter une 
répartition de la gamme en 4 
Core Ultra 5, 4 Core Ultra 7 et 
un petit nouveau, Core Ultra 9. 

Ce Core Ultra 9 est d’ailleurs 
la seule puce à disposer d’une 
puissance PL1 de 30 watts 
quand tous les autres Lunar 
Lake se limitent à 17 watts.

Les différents processeurs du 
line-up se distinguent aussi par la 
mémoire embarquée laquelle se 
repère sur la référence de chaque 
puce : si son numéro se termine 
par un « 8 », elle est dotée de 
32 Go de LPDDR5X-8533 dual 
rank alors que si nous trouvons 
un « 6 », ce n’est que 16 Go 
single rank, mais toujours de la 
mémoire LPDDR5X-8533.

Toutes les puces ont un NPU 
dont les performances sont 
affichées à 40/48 TOPS selon 
le modèle : suffisant pour les 
Copilot+ PC de Microsoft. 
Enfin, les Core Ultra 5 intègrent 
une solution graphique Arc 
130V avec 7 cœurs Xe2 et une 
fréquence de 1,85 GHz quand 
les Core Ultra 7 et 9 disposent 
de 8 cœurs Xe2 grâce à leur 
Arc 140V. Là, en revanche, les 
fréquences du GPU sont plus 
disparates, de 1,95 à 2,05 GHz.

Sur iPhone ou iPad, le navigateur 
web Safari présente peu 
d’éléments de personnalisation. 
Mais peut-être avez envie 
d’ouvrir d’emblée une adresse 
web en particulier, voire une page 
personnalisée concoctée par vos 
soins. Dans ce cas, il vous faut 
l’application Homepage.

Disponible gratuitement au sein 
de l’App Store, Homepage est 
en fait une extension à Safari sur 
iOS et iPadOS. Notons que cette 
dernière est en anglais et non 
traduite, mais vous n’interagirez 
avec son interface que pour la 
configuration initiale.
Pour téléchargez Homepage sur 
l’App Store, il est nécessaire 
d’avoir iOS 15.4 au minimum. 
Soulignons qu’aucune donnée 
n’est collectée par cette 
application. Une fois Homepage 
installée, ouvrez-là et saisissez 
l’URL de votre choix.

Pour activer cette nouvelle page 
d’accueil, il est nécessaire de se 
rendre au sein des options du 

navigateur Safari pour autoriser 

l’extension.

Rendez vous donc dans Réglages 

>Safari > Extensions, puis 

choisissez Homepage.

Si vous disposez de modes de 
concentration spécifiques sur 
l›iPhone ou l›iPad il est possible 
de sélectionner celui ou ceux de 
votre choix pour l›activation de 
l›extension. Autre bon point, il 
est aussi possible de retrouver 
cette page personnalisée sur 
chaque nouvel onglet que vous 
ouvrez sur Safari. Plutôt pratique 
si par exemple vous utilisez un 
moteur de recherche spécifique.
L›objectif de Homepage vise 
à proposer une ergonomie 
similaire à Safari sur macOS. 
Toutefois, rappelons qu›en 
Europe, le Digital Marketing Act 
oblige Apple à permettre aux 
éditeurs tiers de proposer leurs 
propres navigateurs y compris 
avec leur moteur de rendu et 
à le configurer par défaut. Si 
vous utilisez Chrome, Brave, 
Firefox, Vivaldi ou Opera sur 
votre ordinateur, vous avez 
certainement déjà trouvé leurs 
versions mobiles au sein de 
l›App Store.
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Une petite bosse 
rouge qui démange 
quelques jours est 

une réaction normale suite 
à une piqûre de moustique. 
Mais chez les personnes 
allergiques, les symptômes 
peuvent être plus importants 
et provoquer dans de 
rares cas des réactions 
allergiques graves. Ce qu’il 
faut savoir sur l’allergie 
aux piqûres de moustique.
Lorsqu’un moustique 
pique, sa trompe pénètre 
la peau à la recherche d’un 
vaisseau sanguin. « Lors 
de cette opération, de la 
salive contenant différentes 
substances est injectée, 
provoquant une anesthésie 
locale et empêchant le sang 
de coaguler dans la trompe. 
Ce sont les substances 
contenues dans cette salive 
injectée qui causent une 
irritation », explique l’Entente 
Interdépartementale de 
démoustication Rhône-Alpes 
(EID) (source 1). Ce sont nos 
gènes, l’odeur de notre peau 
et le dioxyde de carbone que 
nous libérons lorsque nous 
respirons qui vont influencer 
notre réaction aux piqûres.

Allergies aux piqûres de 
moustique : les enfants 

présentent un risque accru
Les éventuelles allergies 
concernent justement cette 
salive des moustiques 
injectée lors de la piqûre, 
qui contient des protéines 
et des allergènes à l’origine 
des démangeaisons. 
Les substances qu’elle 
contient provoquent une 
réaction de notre système 
immunitaire, qui se met 
à libérer de l’histamine, 
substance responsable 
de la réaction allergique.
Les nourrissons ainsi que 
les jeunes enfants n’ayant 
pas encore acquis une 
tolérance naturelle sont 
particulièrement sensibles 
aux piqûres de moustiques. 
En effet, ces derniers « 
présentent un risque accru de 
réactions allergiques, et leurs 
symptômes sont plus sévères 
qu’aux autres âges de la vie 
», rapporte un article paru en 

2016 dans la revue Réalités 
pédiatriques (source 2). 
D’ailleurs, « les allergologues 
et les pédiatres sont de plus 
en plus souvent consultés 
pour des réactions cutanées 
gênantes, prurigineuses et 
multiples, en particulier 
chez les jeunes enfants et 
les personnes sensibles », 
rapporte également l’article.
Les patients atteints 
d’immunodéficiences 
primaires ou secondaires 
(cancers, sida, maladies 
lymphoprolifératives) 
ainsi que les touristes et 
les nouveaux immigrants 
n’ayant pas bénéficié d’une 
exposition préalable aux 
moustiques indigènes sont 
également davantage exposés 
aux réactions allergiques.

Quelles réactions 
allergiques à une piqûre de 
moustique sont possibles ?

Une réaction cutanée 
immédiate ou tardive
Chez une personne 
allergique, deux types de 
réactions cutanées locales 
peuvent être observés, soit 
immédiate, soit retardée.
• « La réaction locale 
immédiate, douloureuse, 
survient dans les 15 premières 
minutes qui suivent la piqûre, 
durant habituellement 
de quelques heures à 24 
heures », rapporte l’article. 
On distingue une papule 
prurigineuse (qui gratte) 
accompagnée d’un érythème 
local (rougeur) pouvant 
dépasser 50 mm de diamètre.
• « La réaction locale 
tardive, apparaissant plusieurs 
heures après la piqûre ». Cette 
réaction tardive se caractérise 

par des papules à l’aspect 
durci, qui démangent, et 
peuvent persister plusieurs 
jours à plusieurs semaines. 
« Cette réaction peut être 
étendue, atteignant 12 
à 15 cm de diamètre ».
Une réaction grave type 
anaphylaxie est rare
Comme pour toute allergie, 
il existe également le risque 
d’une réaction grave, le 
choc anaphylactique ou 
anaphylaxie, parfois associé 
à l’œdème de Quincke. Mais 
il faut savoir que les réactions 
de type anaphylactique aux 
piqûres de moustiques sont 
extrêmement rares. Il est plus 
fréquent de les constater après 
des piqûres d’hyménoptères 
(abeilles, guêpes, frelons).
La survenue d’une 
anaphylaxie doit faire 
rechercher une mastocytose 
(maladie rare caractérisée 
par une surproduction de 
mastocytes), notamment 
chez les jeunes enfants. 
En effet, les patients 
atteints de mastocytose 
sont plus susceptibles de 
développer une anaphylaxie 
lors d’une allergie à une 
piqûre de moustique.

Quand s’inquiéter d’une 
allergie à une piqûre de 

moustique ?
Une réaction locale comme 
une douleur, l’apparition d’un 
bouton ou une démangeaison 
passagère est normale après 
une piqûre de moustique. Mais 
si vous remarquez l’un de ces 
six symptômes, rendez-vous 
immédiatement aux urgences :
• un gonflement 
soudain du bas du visage et/ou 
de la gorge qui peut provoquer 

des troubles respiratoires ;
• des signes 
d’infection (rougeur qui 
s’étend autour de la piqûre, 
plaie qui suinte, etc.) ;
• une nausée 
soudaine, comme si vous 
alliez tomber malade ;
• un étourdissement 
et une sensation 
d’instabilité des jambes ;
• de la fièvre ;
• des maux de tête forts 
qui se manifestent rapidement.
Le syndrome de Skeeter, une 
réaction allergique grave
Décrit dans les années 
2000 par Simmons et Peng, 
le syndrome de Skeeter, 
également connu sous 
le nom de dermatite de 
Skeeter, est une réaction 
allergique caractérisée par 
une réaction locale étendue 
inflammatoire, accompagnée 
de fièvre et parfois de 
troubles respiratoires tels 
que l’asthme chez de jeunes 
enfants. Comme le choc 
anaphylactique, le syndrome 
de Skeeter représente 
une urgence médicale. 
Les jeunes enfants y sont 
particulièrement exposés.

Que faire après une allergie 
à une piqûre de moustique 

? Comment la soigner ?
« La conduite à tenir varie selon 
les spécialistes au sujet des 
réactions locales importantes 
ou multiples, des réactions 
locorégionales persistantes, 
des surinfections, etc. », 
indique Réalités pédiatriques.
• Le traitement 
proposé en cas de « simple » 
allergie sans gravité peut tout 
simplement commencer par 
un pack de glace que l’on pose 
sur la piqûre, dans le but de 
soulager les démangeaisons ;
• En cas de réaction 
locale ou locorégionale 
inflammatoire gênante, il 
est possible d’avoir recours 
à des corticoïdes appliqués 
localement sous forme de 
gouttes ou de crème, associée 
à des antiseptiques locaux et à 
la prise d’un antihistaminique 
de seconde génération ;
• Enfin, pour les 
cas exceptionnels (choc 
anaphylactique par exemple), 

une injection d’adrénaline 
peut être nécessaire. Mais ce 
cas de figure reste très rare.
À noter : l’allergie aux 
piqûres de moustique 
s’améliore généralement 
avec l’âge (on parle de 
désensibilisation naturelle), 
mais certaines personnes 
gardent une sensibilité 
particulière toute leur vie.

Quelle prévention contre 
les piqûres de moustique ? 

Comment les éviter ?
Les mesures préventives 
les plus efficaces contre les 
piqûres de moustique sont :
• Le port de vêtements 
couvrants : pantalons, 
chemises à manches 
longues… permettent de 
se protéger efficacement 
des moustiques ;
• L’utilisation 
de répulsifs, d’huiles 
essentielles ou de citronnelle 
pour éloigner les insectes ;
• L’utilisation de 
moustiquaires, de pièges et 
de prises anti-moustiques…
Il est également possible de 
prendre un antihistaminique 
H1 de deuxième 
génération pendant la 
période d’exposition au 
risque « pour diminuer 
l’intensité des réactions 
et diminuer le grattage 
», recommande l’article 
de Réalités Pédiatriques.

Le moustique tigre, un 
insecte qui peut aussi 

provoquer une réaction 
allergique

Au même titre qu’une piqûre 
de moustique « classique », 
une piqûre du moustique tigre 
peut provoquer une réaction 
allergique. Présent en France 
depuis 2004, le moustique 
tigre sévit désormais dans 
67 départements du territoire 
français. Visuellement, 
une piqûre de moustique 
tigre ressemble à celle d’un 
moustique classique : bouton, 
gonflement, rougeur… 
Mais elle est généralement 
un peu plus douloureuse et 
démange plus longtemps.

Comment savoir si on fait une allergie aux piqûres
 de moustique ?
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Depuis quelque temps, 
une mousse blanche 
un peu baveuse s’est 

installée sur votre plante, au 
point qu’on pourrait penser 
qu’elle a la rage. Surnommée 
«écume printanière», elle peut, 
de prime abord, vous paraître 
inquiétante, mais dans les faits, 
elle n’est souvent pas très grave. 
Explications et traitements pour 
vous en débarrasser rapidement.

La présence de cette mousse 
blanche assez étrange qui 
recouvre vos plantes n’est 
généralement pas un motif 
d’alarme grave, mais il est bon 
de la surveiller pour s’assurer 
que l’infestation ne devient pas 
trop importante. Mais de quoi il 
s’agit ? Vous trouverez ici toutes 
les réponses à vos questions.

Pourquoi il y a de la mousse 
blanche sur mes plantes ?

Il faut d›abord identifier la 
cause précisément : on parle 

bien ici d›une mousse, avec 
une écume, et non de pourriture 
ou de moisissure qui sont 
liées à d›autres causes (des 
champignons comme le oïdium 
ou de l›humidité). 

Cette mousse blanche vaporeuse 
ne manque pas de surnoms 
évocateurs : écume printanière, 
crachat de coucou ou crachat de 
Marie. La légende dit parfois 
qu›elle marque la présence d›un 
serpent ou d›une grenouille : 
c›est faux. Elle est en réalité 
créée par les larves d›un 
insecte, la cicadelle, qui s›en 
servent comme bouclier pour se 
protéger contre les prédateurs. 
Ce n›est pas une maladie.

La cicadelle regroupe plusieurs 
espèces d›insectes sauteurs. Ses 
larves s›installent sur les plantes 
surtout de mai à octobre avec un 
pic en été. On la retrouve dans 
des plantes comme le romarin, 
la lavande, les roses trémières 
et de nombreux autres végétaux. 

Les larves de cicadelles se 
nourrissent de sève. Vous 
pouvez confirmer leur présence 
par l›apparition de petits points 
jaunes sur les feuilles : ce sont 
ses points d›entrée pour sucer 
la sève.  Mais elles ne sont 
généralement pas dangereuses 
au stade larvaire. Au pire, elles 
peuvent tordre légèrement 
la tige sur laquelle elles sont 
installées. Leur présence devient 
problématique si de nombreux 
insectes sont présents : si trop 
de sève est prélevée, cela va 
fatiguer la plante. La morsure 
de cet insecte pour accéder à la 
sève est aussi une porte d›accès 
aux parasites.

Comment traiter la mousse 
blanche sur les plantes ?

L›écume printanière est peu 
esthétique mais si elle est 
présente en petite quantité, 
elle ne devrait pas faire trop de 
dégâts. Si vous souhaitez vous 
en débarrasser, il existe des 

solutions naturelles très simples 

Utiliser un puissant jet d›eau.

Rincer les feuilles pour déloger 
les squatteurs. 

S›ils sont un peu récalcitrants, 
vaporisez du savon noir que 
vous aurez préalablement dilué 
dans de l›eau. 

Les cicadelles ont aussi des 
prédateurs naturels comme les 
mésanges et d›autres oiseaux, 
les coccinelles et les lézards. 
Aménagez votre jardin pour 
encourager la biodiversité : 
elle peut s›accueillir via des 
nichoirs, des hôtels à insectes ou 
des prairies fleuries.

Les graines de chia sont 
reconnues pour leurs bienfaits 
pour notre santé. Riche en fibres 
et oméga 3, antioxydantes... 
Elles ne manquent pas d’atouts 
! Le seul souci, c’est qu’on ne 
sait pas toujours comment les 
préparer. Mis à part le pudding 
de graines de chia, on sèche 
un peu... Pas de panique, voici 
quelques idées pour utiliser au 
quotidien ces petites graines 
bienfaitrices.

Depuis que les bienfaits 
nutritionnels des graines de 
chia ont été reconnus par les 
médecins, elles sont devenues 
des incontournables du petit-
déjeuner. Certaines personnes 
en consomment chaque matin 
sous forme de pudding avec du 
lait végétal, des flocons d’avoine 
et des fruits frais comme des 
bananes. Complété par une 
tartine de pain, vous avez tout 
ce dont il vous faut pour un 
déjeuner complet, équilibré 
et gourmand. En dehors de ce 
type de préparation, on ne sait 
pas toujours d’inspiration pour 
transformer les graines de chia 
en de délicieuses recettes. Si 
vous faites partie de ceux qui 
ont un sachet qui traîne dans 
leur placard depuis des mois, 
car vous n’avez jamais su quoi 
en faire, bonne nouvelle ! Nous 
avons quelques bonnes idées à 
vous souffler pour inclure les 
graines de chia dans des recettes 

de tous les jours. Et pour ceux 
qui en douteraient, le plaisir sera 
évidemment au rendez-vous.

Pudding ou porridge, yaourt, 
bowl, crème : comment 
consommer les graines de chia 
en dessert ou au petit-déjeuner ? 
Les recettes faciles

Le pudding ou autrement appelé 
porridge de chia se mange 
davantage au petit-déjeuner 
qu›en fin de repas, mais rien ne 
vous empêche, si vous aimez 
cela, de vous préparer un pour 
le dessert. Après une côte 
de bœuf accompagné de son 
gratin dauphinois, cette petite 
touche sucrée tout en légèreté, 
vous fera beaucoup de bien. 
Optez pour une version au lait 
d›amande ou bien au lait de 

coco. Afin que votre pudding 
soit bien pris, il est conseillé de 
le préparer la veille, et de laisser 
la magie opérer au frais pendant 
toute une nuit. Pour aller plus 
vite, vous pouvez remplacer le 
lait par du yaourt ou fromage 
blanc. Laissez prendre le tout 
au frigo le temps de découper 
les fruits frais ou de terminer 
votre repas. Utilisez une verrine 
ou bien un bol, si votre estomac 
a grandement besoin d›être 
rassasié.

Pour la garniture, faites comme 
bon vous semble. Laissez-
vous porter par les saisons et 
vos envies. Banane, fraise, 
myrtilles, kiwi, framboise, 
pomme, poire, abricot... Tout 
est possible ! Complétez 

votre recette avec des flocons 
d›avoine ou bien du granola 
avec ou sans pépite de chocolat. 
N›oubliez pas d›ajouter une 
cuillère à soupe de miel ou 
de sirop d›agave dans votre 
préparation et de saupoudrer le 
tout de cacao en poudre, cela 
apportera de la gourmandise à 
vos graines de chia. Toutes ces 
délicieuses idées peuvent aussi 
être dégustées à l›occasion d›un 
goûter gourmand.

Et que diriez-vous d›une 
crème dessert aux graines de 
chia ? C›est le dessert ultime 
pour se faire plaisir. En plus, 
aucune raison de culpabiliser, 
car c›est bien plus sain et léger 
que toutes les crèmes dessert 
chocolatées que l›on retrouve 
dans le commerce. La recette 
? Elle est toute simple ! Pour 
2 personnes, vous aurez besoin 
de 250 ml de lait d›amande 
ou tout autre lait végétal, 30 
g de graines de chia, 25 g de 
cacao, 25 g de sirop d›agave et 
quelques noisettes concassées 
pour le croquant. Faites chauffer 
à feu doux tous les ingrédients 
à l›exception des noisettes dans 
une petite casserole. Ne cessez 
jamais de remuer et une fois que 
le chocolat a fondu, versez votre 
préparation dans des verrines. 
Saupoudrez une cuillère à 
soupe de noisettes concassées 
puis laissez prendre vos crèmes 
dessert aux graines de chia 

au frais pendant quelques 
heures. Enfin, vous pouvez 
aussi parsemer vos desserts 
classiques de quelques graines 
de chia comme une panna cotta 
et mousse au chocolat ou alors 
réaliser de délicieux muffins et 
crêpes.

Utilisation, préparation : 
comment manger des graines 

de chia dans des recettes salées 
? Nos idées recettes

Cela peut paraître étonnant, 
mais les graines de chia 
s’invitent aussi dans nos recettes 
salées ! Et oui, il n’y a pas que 
dans les puddings avec des 
bananes et aux flocons d’avoine 
que l’on retrouve ces petites 
graines. Par exemple, préparez-
vous un excellent plat de pâtes 
printanier avec des courgettes 
et de la burrata et juste avant de 
servir, parsemez votre assiette 
de graines de chia. Autre bonne 
idée pour ceux qui organisent 
un apéro : saupoudrez vos 
feuilletés ou petits pains de ces 
graines. Même réflexe si vous 
vous cuisinez une salade détox 
! Cela apportera un peu de 
croquant et des bonnes choses 
pour votre organisme. Dernière 
idée à laquelle vous n’auriez 
peut-être pas pensé : incorporez 
une ou deux cuillères à soupe 
de graines de chia dans votre 
appareil à omelette.

Comment manger des graines de chia ?

Mousse blanche sur les plantes 
 inquiétante, elle peut être traitée facilement et voici 

comment



Après le décès de 
la romancière 
guadeloupéenne à l’âge 

de 90 ans, le critique littéraire 
congolais revisite sa relation à 
l’Afrique.

Née Maryse Boucolon en 
Guadeloupe, de parents issus 
de la moyenne bourgeoisie 
antillaise, la jeune femme 
découvre l’Afrique à Paris lors 
de ses études à la Sorbonne. 
Puis, elle tombe amoureuse du 
comédien guinéen Mamadou 
Condé et débarque en Afrique, 
plus précisément en Guinée 
révolutionnaire d’Ahmed Sekou 
Touré, mais aussi au Sénégal et 
au Ghana. Une expérience un 
peu décevante.

Ni africaine ni française, mais 
antillaise

C’est dans ce contexte qu’elle 
écrit son premier roman, 
Heremakhonon, qui évoque le 
destin de Véronica, née comme 
elle dans une famille petite-
bourgeoise guadeloupéenne et 
qui, au moment de sa scolarité 
à Paris, est happée par les 
mouvements des décolonisations 
et part en Afrique en tant que 
coopérante française. Mais la 
rencontre avec le continent 
se révèle impossible. Pour 
deux raisons. La première est 
narcissique, elle supporte mal 
l’indifférence des Africains à son 
égard. La seconde est politique. 
Arrivée dans l’euphorie du 
marxisme, Véronica perd très 
vite ses illusions sur l’Afrique 
révolutionnaire.

Quête initiatique, 
Heremakhonon s’apparente à 
certains égards aux Soleils des 
indépendances d’Ahmadou 
Kourouma, et peut être lu comme 
le récit du désenchantement. 
Fuyant le mimétisme antillais, 

Véronica se retrouve dans une 
Afrique corrompue. Ne se 
sentant ni africaine ni française, 
elle finit, au moment de son 
retour à Paris, par s’assumer. 
En fait, c’est en Afrique que 
Véronica se découvre antillaise.

Richard Wright dans le Ghana 
de Kwame Nkrumah

On pourra tracer un parallèle 
fécond entre l’itinéraire de 
l’héroïne de Maryse Condé 
et celui de l’écrivain africain-
américain Richard Wright au 
moment de son séjour dans le 
Ghana de Kwame Nkrumah. 
Rappelons rapidement les faits. 
En 1954, sur les conseils de son 
ami George Padmore, Richard 
Wright se rend au Ghana pour 
visiter le continent de ses 
aïeux. Mais le dépaysement est 
total. Ancien marxiste, marqué 
par l’existentialisme sartrien, 
Richard Wright éprouve un 
immense malaise devant les 
institutions traditionnelles 
africaines. Cette expérience 
est racontée dans un livre très 
critique, Puissance noire (1955), 
dans lequel Richard Wright 
exprime son horreur devant les 
rites de l’Afrique et son dégoût 
de la saleté. Tout au long du 
livre, le romancier africain-
américain décrit un Ghana puant 
au sens physique et moral du 
terme. Et l’incompréhension est 
totale entre les Ghanéens et ce 
cousin hautain d’Amérique. « 
Ils étaient noir, j’étais noir, dira-
t-il, mais ils m’appelaient Blanc. 
»

À sa sortie, Puissance noire 
fut accueillie par une critique 
virulente. Les Africains-
Américains reprochèrent à 
Richard Wright son radicalisme 
; les Européens le trouvaient 
injuste à l’égard de l’œuvre 

missionnaire occidentale au 
Ghana. Si Puissance noire 
a choqué tant les Africains-
Américains que les Africains, 
il a en revanche eu un mérite : 
celui d’avoir permis à Richard 
Wright de s’assumer dorénavant 
comme citoyen américain à part 
entière et de ne plus rêver d’une 
Afrique fantôme tant louée par 
certains Africains-Américains.

Il en est de même pour 
Heremakhonon, de Maryse 
Condé. Ce roman a livré à son 
auteur son identité antillaise. 
C’est aussi à cette période 
qu’elle écrit Ségou, son best-
seller qui devait lui apporter une 
gloire internationale.

Ségou, splendeurs et misères de 
l’ancien royaume malien

Ségou, cette saga sur la 
splendeur et les misères de 
l’ancien royaume malien, est 
à la fois un acte de gratitude 
et d’adieu à l’Afrique. Ségou 
inaugure par ailleurs la carrière 
littéraire et universitaire de 
Maryse Condé aux Amériques. 
Et c’est à partir des États- Unis 
qu’elle revisite son enfance en 
Guadeloupe dans un essai : Le 
Cœur à rire et à pleurer, où elle 
revient sur son adolescence et 
donne de ses parents l’image 
d’un couple aliéné au sens où 
l’entend Fanon dans Peau noire, 
masques blancs.

Si, dans sa fougue juvénile, 
Maryse Condé doutait à peine 
du bovarysme de ses géniteurs, 
le regard qu’elle porte sur eux 
avec le poids du temps est tout 
en nuance. Dorénavant, elle 
approche les faits en tremblant 
tout en gardant une dent contre 
sa mère. C’est ici que réside 
le sens de toute sa tendresse 
à l’égard de sa grand-mère 
maternelle, Victoire, qu’elle 

campe dans son récit Victoire, 
les saveurs et les mots, paru en 
2006 aux éditions Mercure de 
France.

Née à la fin du XIXe siècle à 
Marie- Galante (en Guadeloupe) 
d’un père inconnu blanc et 
analphabète, Victoire est placée 
chez un maître blanc chez 
qui elle apprend la cuisine et 
fera plus tard le bonheur de 
ses employeurs. Mieux : elle 
est imaginative, concocte des 
mets personnels. Dans ce récit, 
Maryse Condé place ses pieds 
dans les empreintes de sa grand-
mère et trace un parallèle fécond 
entre l’imagination culinaire 
de son aînée et la sienne, en sa 
qualité de romancière. D’où le 
sous-titre du récit : les saveurs 
et les mots.

« Cuisiner, dira-t-elle dans un 
entretien, c’est aussi inventer, 
s’accommoder de ce que l’on 
trouve, innover. Le désir de 

créativité qui anime l’écrivain 
et celui de la cuisinière sont 
exactement les mêmes. L’un se 
sert de mots, l’autre utilise des 
ingrédients, des saveurs et des 
épices pour créer de la beauté, 
de l’agréable, retenir les gens, 
leur donner du plaisir. Faire 
un tajine avec des mélanges 
inattendus et un livre avec un 
sujet choquant, des métaphores, 
des images, c’est pareil. » C’est 
dit. C’est net.

J’ai toujours considéré Victoire 
comme le texte testamentaire 
d’une romancière qui, après 
avoir cru aux idéaux qui ont 
secoué le vingtième siècle, a 
retrouvé sa sérénité dans le 
plaisir du texte et du palais. Car 
elle fut aussi, selon ses proches, 
une excellente cuisinière. 
Une démarche que l’on peut 
également interpréter comme 
l’éloge du faire sur le dire. 
Agis et tais-toi. Tout le reste est 
littérature.

Moins d’un an après avoir 
découvert la peinture, Laurent, 
un tout petit, réalise des toiles 
qui se négocient jusqu’à 7.000 
euros l’unité

Il n’est âgé que de deux ans mais 
est déjà qualifié comme « génie 
de la peinture » par le quotidien 
allemand Bild et surnommé 
« petit Picasso » par le Times 
de Londres. Depuis plusieurs 
semaines, les peintures de 
Laurent Schwarz, un garçon 
vivant en Bavière (Allemagne), 
font l’objet d’un véritable 
phénomène. Rencontrés par 

Le Parisien, ses parents sont 
récemment revenus sur cet 
engouement parti d’une simple 
pratique enfantine.

Tout a commencé il y a seulement 
sept mois, en novembre dernier, 
dans un hôtel en Italie où la 
famille était en vacances. Le 
bambin s’est essayé à l’art 
dans la salle de peinture pour 
enfants de l’établissement et 
y a rapidement pris goût. « À 
l’intérieur, il s’est passé quelque 
chose. Tous les jours, il réclamait 
d’y retourner », raconte sa mère 
à nos confrères. De retour chez 

lui, le petit Laurent ne veut faire 
qu’une chose : peindre. Ses 
parents transforment alors le 
grenier en atelier.

« C’est lui qui décide quand et 
ce qu’il peint »

Admirative, la mère de famille 
décide de créer un compte 
Instagram dédié aux créations 
de son fils en décembre. Et à 
partir de ce moment-là, l’histoire 
prend une tout autre tournure. 
Les œuvres de Laurent gagnent 
progressivement en popularité, 
jusqu’à cumuler plus de 43.000 
abonnés sur le réseau social et 

attirer l’attention du monde de 
l’art contemporain.

En avril, son travail a par 
exemple été exposé à la plus 
grande foire d’art de Munich, 
ART MUC. Sa famille prépare 
actuellement son premier 
vernissage, qui devrait avoir 
lieu à Neubeuern fin août.

En parallèle, la maman a 
commencé à vendre les peintures 
du « petit Picasso » via un site 
Internet. Elle raconte que 18 de 
ses œuvres ont déjà été vendues 
partout dans le monde à environ 
7.000 euros l’unité. Une de ses 

créations aurait même reçu une 

offre… à 150.000 euros.

Si la machine s’est emballée 

pour la famille Schwarz, la 

mère assure tout faire pour 

protéger au maximum son fils. 

« C’est lui qui décide quand et 

ce qu’il peint », affirme-t-elle 

au Times de Londres. L’argent 

des ventes va quant à lui dans 

un compte bloqué jusqu’aux 18 

ans du garçon.

Les saveurs et les mots de Maryse Condé, par Boniface 
Mongo-Mboussa

Agé de 2 ans  seulement on vend sesœuvres d’art
 à plusieurs milliers d’euros
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Dans un album rythmé 
comme un morceau 
de jazz, le dessinateur 

marocain Youssef Daoudi et le 
poète africain-américain Adrian 
Matejka racontent le premier 
« combat du siècle » entre 
deux poids lourds, Jack Arthur 
Johnson et James J. Jeffries.

Le combat devait durer 45 
rounds, ce 4 juillet 1910, à 
Reno, dans le Nevada. Mais dès 
le quinzième, James Jackson 
Jeffries, champion du monde 
poids lourd de boxe anglaise 
entre 1899 et 1905, s’affala dans 
les cordes. Il ne se releva pas, et 
sa tentative de come-back avec la 
casquette de « Great White Hope 
» (« Grand Espoir blanc ») fut 
son dernier combat.

Il était remonté sur le ring 
déterminé, avec un objectif bien 
précis : « Je vais combattre dans 
le seul but de prouver qu’un 
homme blanc est meilleur qu’un 
Nègre. » Et, devant une foule 
acquise à sa cause, qui scandait 
: « Tue le Nègre ! Tue le Nègre 
! », il rencontra sa Némésis. 
Le « Géant de Galveston », 
« l’Éthiopien », ne lui laissa 
aucune chance. Ce jour-là, Jack 
Arthur Johnson devint le premier 
Noir champion du monde dans la 
catégorie poids lourds.

Cette histoire, qui est aussi une 
histoire du racisme aux États-
Unis, le dessinateur marocain 
Youssef Daoudi et le poète 
africain-américain Adrian 
Matejka nous la racontent dans 
un superbe roman graphique en 
rouge et noir : Le Dernier debout. 
Jack Johnson, fils d’esclaves 
et champion du monde (éd. 
Futuropolis).

À l’image de son héros, l’ouvrage 
de 328 pages est massif, puissant, 
estomaquant. Les premières 
planches donnent le ton : gros 
plan sur les poings de Jack 
Johnson, dont la silhouette 
apparaît en ombres chinoises sur 
un mur rouge. « Depuis la nuit des 
temps les hommes n’ont cessé 
de combattre, avant de se battre 
pour de l’argent. Ils se battaient 
avec les mains. Ils se battaient 
avec des cailloux, des bâtons. Ils 
se battaient pour conquérir les 
jolies femmes. Ils se battaient 
pour avoir de la viande et le 
privilège de s’asseoir près du 
feu les soirs d’hiver. Les matchs 
de boxe ne sont qu’une version 
plus distrayante de ces luttes 
préhistoriques… et je suis le 
meilleur combattant que la terre 
ait porté » : ainsi s’exprime le 
boxeur, né en 1878 à Galveston, 
au Texas, et dont la vie fut une 
lutte acharnée pour la liberté.

De Thélonious Monk à Miles 
Davis

L’idée de dresser son portrait est 
venue d’Adrian Matejka, auteur, 
en 2013, d’une série de poèmes 
consacrés à Johnson (The Big 
Smoke). « Matejka est un poète, 
pas un scénariste, confie Youssef 
Daoudi. Il avait envie d’écrire 
sur Johnson et il a contacté 
l’éditeur du livre que j’ai fait sur 
Thelonious Monk [Monk !] pour 
me proposer une collaboration. 
Le sujet me correspondait, je suis 
passionné d’histoire et j’aime 
traiter de périodes historiques 
particulières. Johnson est l’une 
des figures saillantes de la culture 
populaire du début du XXe 
siècle. »

Youssef Daoudi, passionné de 
jazz, ne connaissait pas en détail 
l’incroyable destinée du boxeur 
; il connaissait, en revanche, A 
tribute to Jack Johnson, l’album 
de Miles Davis enregistré en 1970 
pour servir de bande-son dans un 
documentaire de Bill Cayton sur 
le boxeur. Emballé, Daoudi s’est 
lancé dans l’aventure. L’album 
s’est construit à partir de longues 
et régulières conversations avec 
Matejka, dans l’idée de « faire le 
portrait de Jack Johnson et de son 
époque ».

« Faites entrer les singes ! »

Rythmé comme un long poème 
par les quinze rounds du combat 
de Reno, Le Dernier debout 
(Last on his Feet) bouscule la 
chronologie pour tenter de mieux 
cerner l’homme que fut Johnson 
et l’époque dans laquelle il lui 
a fallu survivre. Ses parents, 
Tina et Henry, étaient d’anciens 
esclaves ; il était le troisième 
enfant d’une fratrie de neuf ; 
son père combattit dans le 38th 
Colored Infantry Regiment de 
l’Union lors de la guerre de 
Sécession (1861-1865), dont il 
revint blessé à la jambe.

Mais les auteurs ne s’éternisent 
pas sur l’enfance pauvre de 
Johnson ni sur les difficultés qu’il 
dut affronter pour prendre en 
main son destin, à la fin du XIXe 
siècle. Au récit biographique 
traditionnel Daoudi et Matejka 
préfèrent l’alternance de scènes 
marquantes, qui permettent de 
comprendre la personnalité du 
colosse.

Ainsi, en 1899, à Springfield, 
dans l’Illinois, Johnson participe 
à une « Battle Royal » organisée 
par des Blancs. Yeux bandés, des 
Noirs maigres et affamés sont 
rassemblés sur un ring de fortune. 
Ils ne peuvent pas se voir, mais 
doivent se battre. « Faites entrer 
les singes, braille l’organisateur. 

Le combat continue jusqu’à ce 
qu’il ne reste qu’un seul nègre 
debout ! » « Quand la cloche a 
sonné, j’ai eu l’impression qu’on 
me frappait de tous les côtés, 
raconte Johnson. Je ne savais pas 
d’où venaient les coups de poing, 
mais j’ai cogné si fort que mon 
épaule ne s’en est jamais remise. 
L’homme nous avait dit que seul 
le dernier debout aurait droit à un 
repas. L’un de nous mangerait ce 
jour-là, et j’avais déjà préparé 
mes couverts. » L’anecdote est 
symbolique à plus d’un titre.

S’appuyant sur de nombreuses 
sources – photographies, films, 
monographies, autobiographies 
de Johnson lui-même (My Life 
in The Ring and Out, My Life 
and Battles), almanachs, presse 
de l’époque, caricatures –, 
Youssef Daoudi dit « utilise[r] 
cette imagerie pour la mettre au 
service de l’histoire ». Il pulvérise 
les conventions de la narration 
graphique et propose un jeu de 
tableaux portés par la voix de 
Johnson, avec « son rythme, sa 
pulsation ». Les mises en scène 
empruntent au théâtre, au cinéma, 
à la peinture, à la presse, à la 
poésie, à la bande dessinée et à 
la musique. Les pages se suivent 
sans jamais se ressembler tout 
en gardant une profonde unité – 
qui doit beaucoup au trait vif et 
maîtrisé de Daoudi. Syncopes, 
dissonances, improvisations, 
scat et notes bleues : Le Dernier 
debout est un long morceau de 
jazz.

C’est aussi et surtout une 
percutante dénonciation du 
racisme américain. Le 4 juillet 
1910, quand il affronte Jeffries, 
Jack Johnson est en réalité déjà 
champion du monde. Après 
avoir poursuivi en vain pendant 
deux ans le Canadien Tommy 
Burns, le champion du monde 
en titre, il finit par l’affronter, le 
26 décembre 1908, à Sydney, en 

Australie. Quatorze rounds lui 
suffisent pour l’emporter. Contre 
la promesse de 30 000 dollars 
garantis, Burns avait accepté 
d’ignorer la « ligne de couleur 
» (« color line« ) qui séparait 
les boxeurs noirs des boxeurs 
blancs : en ce début de XXe 
siècle, les poids lourds noirs ne 
pouvaient affronter que d’autres 
poids lourds noirs au sein du 
World Colored Heavyweight 
Championship.

Jack London et la « race 
anglophone »

Jeffries, lui, n’était pas prêt à 
franchir cette ligne et s’était 
mis à la retraite invaincu. Mais 
la victoire de Johnson sur le 
Blanc Burns échauffe les esprits 
racistes, à la recherche du « 
Great White Hope » qui viendra 
laver leur honneur et prouver la 
supériorité de l’homme blanc. 
Parmi les tenants de cette théorie, 
le célèbre écrivain Jack London 
(Croc Blanc, L’Appel de la forêt), 
pour qui « ce duel d’hommes 
portant des gants rembourrés 
est un sport qui appartient sans 
équivoque à la race anglophone 
[sic] et qui a mis des siècles à se 
développer ». Dès la défaite de 
Burns, London écrivit : « Une 
chose est sûre désormais. James 
Jeffries doit sortir de son champ 
de luzerne et effacer le sourire 
sur le visage de Jack Johnson. 
À toi de jouer, James. L’homme 
blanc doit être sauvé. »

Jeffries, qui a pris du poids et 
a cessé de combattre, finit par 
se décider en octobre 1909 et 
signe un accord avec Johnson. 
Organisé par les promoteurs Tex 
Rickard et John Gleason, ce que 
l’on appelle alors « le combat 
du siècle » doit rapporter 101 
000 dollars aux deux boxeurs 
(75% pour le vainqueur), qui 
empocheront en outre les deux 
tiers des revenus liés au film.

Quelques mois plus tard, à la 
quinzième reprise, Johnson 
l’emporte devant 20 000 
personnes. Sa victoire sur le 
ring, fêtée par les Africains-
Américains, reste en travers de 
la gorge de nombreux Blancs. La 
nouvelle déclenche des émeutes 
raciales un peu partout aux 
États-Unis. Cinquante villes sont 
touchées, dans vingt-cinq États, 
et l’on compte une vingtaine de 
morts et plusieurs centaines de 
blessés.

Énorme succès d’audience, 
le film du combat suscite une 
vaste campagne de censure… 
Johnson lui-même paiera cher 
le fait d’avoir mis K.-O. le « 
Grand Espoir blanc ». Abattre 
le boxeur noir sur le ring s’étant 
révélé impossible, tout fut fait 
pour l’abattre en dehors. En 
octobre 1912, il fut arrêté, jugé 
et condamné pour violation 
du Mann Act de 1910. Censée 
protéger les femmes du trafic 
sexuel, cette « loi sur la traite 
des Blanches » fut utilisée contre 
Johnson, qui sillonnait les États-
Unis en compagnie de sa femme, 
Lucille Cameron, une Blanche. 
Écopant d’un an et un jour de 
prison, Johnson sera contraint 
de fuir les États-Unis jusqu’en 
1920 puis purgera sa peine entre 
septembre 1920 et juillet 1921.

Portrait sensible d’un homme 
complexe, Le Dernier debout 
ne place pas pour autant le 
boxeur sur un piédestal. Bien 
au contraire. « C’était un 
personnage truculent, à l’image 
de Mohamed Ali, qui l’a souvent 
cité en exemple, explique Youssef 
Daoudi. Nous n’avons pas voulu 
faire une hagiographie. C’est un 
être humain, avec son hubris, ses 
errances, sa mégalomanie. Nous 
avons parfois utilisé les ressorts 
du roman, mais sans jamais 
distordre les faits. »

Le boxeur Jack Johnson, du ring au roman graphique
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Le roi Charles III et la reine 
Camilla ont reçu l’empereur et 
l’impératrice du Japon, le mardi 
25 juin 2024. Lors de leur trajet 
en calèche, une précaution prise 
au sujet de Masako du Japon a 
interrogé, comme l’a rapporté le 
Daily Mail.

C’est une visite d’État qui était 
très attendue. Le mardi 25 juin, 
le roi Charles III et la reine 
Camilla ont accueilli l’empe-
reur et l’impératrice du Japon 
à Londres. Trois jours plus tôt, 
Naruhito et Masako du Japon 
sont arrivés au Royaume-Uni. 
Ils ont commencé leur visite par 

des engagements privés.

La visite d’État a ensuite offi-
ciellement débuté le mardi 25 
juin. L’empereur et l’impéra-
trice du Japon ont ainsi été re-
çus par le prince William. Après 
cela, ils ont rejoint le roi Charles 
III et la reine Camilla lors de la 
Horse Guards Parade. Les deux 
chefs d’États et leurs épouses se 
sont chaleureusement salués. Ils 
ont ensuite observé certains des 
régiments les plus prestigieux 
du pays.

L’impératrice du Japon apparait 
avec un masque aux côtés de la 
reine Camilla

Après la cérémonie de bienve-
nue, une procession en calèche 
a eu lieu jusqu’au palais de Buc-
kingham, où un déjeuner privé 
attendait les deux couples. Le 
roi Charles III a ainsi pris place 
aux côtés de l’empereur Naruhi-
to. De son côté, la reine Camilla 
était installée avec l’impératrice 
Masako.

Tout au long du trajet, Camilla 
Parker Bowles a semblé être 
protégée. Pour cause, Masako 
du Japon est apparue avec un 
masque blanc. Et si celui-ci au-
rait pu signifier une éventuelle 
maladie, il n’en est rien. Selon 

La récente «tournée officieuse» 
au Nigeria de Meghan Markle et 
du prince Harry a suscité à la fois 
l’admiration et la controverse, 
jetant les bases d’un potentiel 
tour du monde qui pourrait main-
tenant compromettre leurs rela-
tions avec le roi Charles III et la 
reine Camilla.

Selon Louise Roberts, corres-
pondante royale bien informée, 
«Harry et Meghan sont actuel-
lement dans les préparatifs d’un 
tour du monde après le succès de 
leur visite au Nigeria. Cependant, 
leurs aspirations pourraient être 
entravées par des engagements 
royaux concurrents.» Louise 
Roberts a souligné sur Sky News 
Australia que la présence des 
Sussex en Australie pendant la 
période où Charles III et Camilla 

sont attendus pourrait poser un 
problème. «Ils ne peuvent pas al-
ler là où Charles et Camilla iront 
- ils ne peuvent pas se rendre en 
Australie», a-t-elle déclaré, souli-
gnant les complexités de la diplo-
matie royale et des calendriers 
chargés, explique The Mirror.

L’Australie, souvent un bas-
tion de l’accueil royal, devient 
ainsi le théâtre d›une possible 
confrontation d›agenda entre les 
deux factions de la famille royale 
britannique. Alors que Meghan 
et Harry ont exprimé leur désir 
de promouvoir des causes mon-

diales telles que la santé mentale 
et les jeux Invictus lors de leurs 
voyages, leur présence en Aus-
tralie pourrait faire de l›ombre 
à l›itinéraire officiel de Charles 
III et Camilla, mettant ainsi à 
l›épreuve les relations déjà fra-
giles entre eux.

Pendant leur séjour en Afrique, 
Harry et Meghan ont captivé 
l’attention en participant à divers 
événements communautaires et 
en mettant en lumière des pro-
blèmes comme les services de 
santé mentale pour les anciens 
combattants blessés. Un mo-
ment particulièrement émouvant 
a été la réception par Meghan 
de cadeaux spéciaux pour leurs 
enfants, Archie et Lilibet, lors 
d’un événement public. La mère 
adolescente, Grace Busari, a pré-

senté des ours en peluche faits à 
la main, ce qui a profondément 
touché Meghan et renforcé leur 
engagement envers les commu-
nautés locales.

Stephanie, la mère de Grace et 
une participante à la conférence 
Women in Business, a partagé 
ses impressions sur cette visite 
historique : «C’était un moment 
incroyable de voir à quel point ils 
étaient engagés et naturels avec 
la foule. Harry, en particulier, 
a montré une compassion 
remarquable lors de sa visite à 
l’hôpital à Kaduna.» Leur visite, 
bien que non officielle, a été 
largement perçue comme une 
tournée royale à part entière, 
suscitant à la fois l’enthousiasme 
et des questions sur leur rôle 
post-royal.

Johnny Hallyday va revivre 
le temps de deux biopics, 
dont l’un chapeauté par sa 

veuve, Laeticia Hallyday. Pour 
porter le projet, Laeticia Hally-
day a choisi Raphaël Quenard, 
sur qui elle a complètement 
flashé. Mais l’acteur chantera-t-
il dans le film ?

La guerre des biopics sur John-
ny a commencé, et elle est me-
née par deux personnalités qui 
se connaissent très bien. Malgré 
sa rupture avec Laeticia Hal-
lyday, survenue pendant l’été 
2023 après plus de deux ans de 
relation, Jalil Lespert a décidé 
de ne pas abandonner son pro-
jet. Le cinéaste rêve en effet 
depuis plusieurs années de réa-
liser un biopic sur le Taulier, lui 
qui a déjà choisi l’acteur qui de-
vra assumer le rôle de Johnny, 
Matthias Schoenaerts. Un film 

qui fait particulièrement peur 
à Laeticia Hallyday, loin d’être 
friande de l’angle choisi par 
Jalil Lespert, qui ne souhaite 
occulter aucune part sombre de 
Johnny, y compris ses addic-
tions et ses infidélités. De son 
côté, la veuve du rocker ne 
chôme pas, puisqu’elle travaille 
actuellement sur un biopic, réa-
lisé par Cédric Jimenez.

Pour ce projet, c›est Raphaël 
Quenard qui a été choisi pour 
incarner le rôle de Johnny 
Hallyday, après que Laeticia a 
flashé sur lui en découvrant sa 
performance dans le film Yan-
nick. «Le projet, l’envie… Tout 
part de là, de lui. J’ai été scot-
chée par son jeu, ses regards, 
sa façon d’occuper l’espace, de 
parler, sa spontanéité, son cha-
risme presque animal… Je me 
suis dit que si un acteur pou-

vait incarner Johnny au cinéma, 
c’était lui», a-t-elle révélé à 
Paris Match.

Raphaël Quenard complète-
ment transformé pour incarner 
le Taulier

Si peu d›informations ont pour 
l›heure filtré sur le biopic cha-
peauté par Laeticia Hallyday, 
on sait déjà que le film retracera 
sa vie entière, de son enfance à 
l›abandon de son père, en pas-
sant par sa carrière et enfin sa 
mort. D›après les informations 
du Parisien, Raphaël Quenard 
a déjà effectué des essais de 
maquillage. L›acteur de 33 ans 
portera également des prothèses 
sur le tournage, pour ressembler 
le plus possible au Taulier. Mais 
une question se pose et pas des 
moindres. Raphaël Quenard 
chantera-t-il dans le biopic ? 
«Peut-être qu’on mixera, grâce 

à l’intelligence artificielle, les 
voix de Raphaël et de John-

ny… On ne sait pas encore, 

mais en tout cas, on entendra 

Johnny Hallyday», a confié le 

producteur Hugo Sélignac. Pas 

de panique, la voix puissante 

de Johnny résonnera donc bien 

dans ce film très attendu par les 
fans !

Biopic de Johnny Hallyday 
 Raphaël Quenard chantera-t-il dans le film chapeauté 

par Laeticia Hallyday ?

Camilla Parker Bowles 
La reine protégée aux côtés de l’impératrice du Japon ?

Harry et Meghan : un voyage sur le point d’envenimer la 
situation avec Charles III et Camilla ? Tensions en vue
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Le ministre de 
l’Enseignement 
supérieur et de la 

Recherche scientifique, Kamel 
Baddari, a récemment félicité 
les chercheurs algériens pour 
leur succès remarquable dans le 
domaine spatial.
En effet, l’équipe de l’École 
Nationale Polytechnique 
Maurice Audin d’Oran, connue 
sous le nom de Sky DZ, a une 
fois de plus fait parler d’elle en 
lançant avec succès une fusée 
dans l’espace.
Dans un communiqué publié sur 
sa page officielle “Facebook”, 
le ministre Baddari a exprimé 
ses félicitations : “Félicitations 
à mes amis étudiants de l’École 
Nationale Polytechnique 
Maurice Audin d’Oran, 
membres de l’équipe ATAKOR 

SKY DZ, pour avoir lancé 
avec succès une fusée pour la 
deuxième fois dans le ciel du 
Nouveau-Mexique, aux États-
Unis.”
Sky DZ, une équipe algérienne 
de haut vol
Sky DZ est une équipe 
d’étudiants passionnés et 
dévoués de l’École Nationale 
Polytechnique d’Oran – Maurice 
Audin. Cette équipe algérienne 
de fuséologie représente le 
pays pour la deuxième fois 
consécutive à la prestigieuse 
Spaceport America Cup.
Cette année, Sky DZ se 
distingue encore davantage 
en représentant le continent 
africain dans cette compétition 
internationale.
CLa fusée Atakor II, fruit de 
leurs efforts, se distingue par 

ses caractéristiques techniques 
impressionnantes : un nez 
conique, trois ailerons, une 
structure en fibre de verre et un 
moteur M3400 de CTI visant 
une altitude de 10 000 pieds. 
Avec un poids de 30 livres, cette 
fusée incarne le savoir-faire 
et l’innovation des étudiants 
algériens dans le domaine 

spatial.
Une compétition internationale 
de prestige
La Spaceport America Cup 
réunit chaque année plus de 1 
700 étudiants et enseignants 
dans le sud du Nouveau-
Mexique. 
Cet événement est une occasion 
unique de collaboration et de 

compétition pour les participants 
issus de plus de 150 institutions 
du monde entier.
Pour l’équipe Sky DZ, cette 
compétition est une opportunité 
de démontrer leur travail acharné 
sur une scène internationale, 
devant des centaines de pairs, 
professeurs et employeurs 
potentiels. Ils participent à 
des compétitions d’ingénierie 
de fusée et de charge utile de 
type design-build-fly, dans un 
cadre professionnel et dans 
des installations de classe 
mondiale, où le ciel n’est pas 
la limite. Cette réussite inspire 
non seulement la communauté 
scientifique algérienne, mais 
également le continent africain 
tout entier, ouvrant la voie à 
de futures avancées dans le 
domaine spatial.

L’Ambassade de 
l’Algérie à La Haye 
a abrité, sous la 

supervision de l’ambassadrice 
Salima Abdelhak, une rencontre 
interactive entre les jeunes de la 
communauté nationale établis 
aux Bays-Bas et les membres 
de la caravane «jeune, idée», 
sous la présidence de M. Anis 
Bentayeb, son coordonnateur, 
et ce dans le cadre de la 
célébration, le 5 juillet prochain, 
du 62e anniversaire de la fête 
de l’indépendance et de la 
jeunesse.
Cette rencontre a été consacrée 
au débat des réformes 
économiques qu’a connues 

l’Algérie, ces dernières 
années, sous la conduite du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
notamment celles relatives à 
l’encouragement des jeunes de 
la communauté à accéder au 
monde de l’entrepreneuriat et à 
l’investissement en Algérie.
Les participants à cet évènement, 
ceux présents au siège de 
l’ambassade, en tête desquels 
figure M. Anis Bentayeb 
coordonnateur de la caravane, ou 
les intervenants depuis l’Algérie 
par visio-conférence, ont fait 
d’importantes interventions, à 
travers lesquelles, ils ont passé 
en revue les principales mesures 

incitatives de l’investissement, 
les facilitations, ainsi que les 
réformes légales et juridiques 
qui visent à encourager les 
jeunes de la communauté 
nationale à l’étranger à adhérer 
au processus de développement 
que connait l’Algérie.
Cette caravane qui a choisi 
l’ambassade d’Algérie en 
Hollande, afin qu’elle soit le 
fer de lance vers le continent 

européen, a été accueillie 
favorablement par les jeunes de 
la communauté algérienne de la 
Hollande parmi les compétents, 
tout en affichant leur admiration 
pour l’initiative, en louant ses 
nobles objectifs, de même qu’ils 
ont apporté des contributions 
précieuses et constructives 
qui reflètent leur aspiration à 
contribuer au développement 
socio-économique du pays, 
d’autant plus qu’ils ont fait part 
de leur disponibilité à mettre 
les expériences et les expertises 
acquises à l’étranger, au service 
de la Patrie.
La caravane reflète également 
l’esprit d’innovation et 

d’initiative qui caractérise 
des jeunes d’Algérie, leur foi 
en la capacité du pays et leur 
détermination à faire face aux 
différents défis qui peuvent se 
dresser face à eux.
Ces qualités se veulent de 
bon augure et viennent à un 
moment de portée particulière, 
à la veille de la célébration du 
62e anniversaire de la fête de 
l’indépendance et de la jeunesse, 
ce qui confère à l’initiative une 
dimension nationale qui renforce 
le sentiment d’appartenance à 
la Patrie, parmi les jeunes de 
la communauté nationale en 
Hollande.

L’Espagne représente une 
destination de choix 
pour les Algériens qui 

souhaitent passer leurs vacances 
d’été à l’étranger. Mais pour 
mettre les pieds à l’autre rive de la 
Méditerranée, il convient d’abord 
d’obtenir un visa Schengen.
Dans ce sillage, le prestataire 
chargé de la collecte des 
demandes de visa Schengen pour 
l’Espagne a publié un nouveau 
communiqué dans lequel il met 

en garde contre des fausses 
chaînes et faux agents BLS.
Fausses campagnes et chaînes 
BLS : le prestataire met en garde
Dans un nouveau communiqué, 
publié sur son site officiel, 
appelle ses clients à se méfier des 
chaînes, des agents et de fausses 
campagnes, qui se font passer 
pour des services du centre BLS 
International et qui diffusent de 
fausses nouvelles sur le processus 
de demande de visa.

Par ailleurs, le prestataire 
confirme que son seul et unique 
canal de prise de rendez-
vous est son site officiel 
(cliquer ici). Ce dernier offre 
ce service gratuitement et ne 

nécessite l’intervention d’aucun 
intermédiaire. Pour mettre fin à 
cette pratique, BLS international 
se donne le droit d’intenter 
une action judiciaire contre ces 
intermédiaires et à l’encontre te 
“toute personne qui ternirait la 
réputation du centre“.
BLS Internal assure à ses clients 
que ses services travaillent 
constamment pour améliorer 
son système et assurer une 
meilleure convivialité. De plus, 

le centre chargé de la collecte 
des demandes de visa invite ses 
clients à ne pas divulguer leurs 
informations personnelles et 
coordonnées à des intermédiaires.
Pour mémoire, dans une 
précédente note, BLS 
International rappelle aux 
Algériens qu’il est désormais 
possible d’effectuer sa demande 
de visa pour l’Espagne six mois 
avant la date prévue pour le 
départ.

(Space-port america cup) :

Le ministre de l’Enseignement supérieur félicite les chercheurs 
algériens suite au lancement d’une fusée aux USA 

L’ambaSSade d’aLgérie à La Haye :

Une rencontre entre les jeunes de la communauté nationale 
et les membres de la caravane «Jeune..idée»

ViSa pour L’eSpagne :

BLS International dénonce la Vente illégale de rendez-vous


